
1 3
февраля
2007 г.

вторник
25-26

(23767)

c m y b

№ 5

Прилож ение

Свой вчерашний ви-
зит в зону грузино-осе-
тинского конфликта
президент Грузии Ми-
хаил Саакашвили  на-
чал с посещения сред-
ней школы в селе Кур-
та. Он присутствовал и
на  уроке  истории, ко-
торый начался  пока-
зом музыкального  кли-
па,  созданного по  тек-
сту Луизы Дудаевой.
Музыкальный клип, по-
бедивший в конкурсе

ВСТРЕЧИ В ЗОНЕ КОНФЛИКТА

«Патринот»,  касается
вопроса отношений
грузинского и осетинс-
кого народов.

«В виде Кавкасиони
природа подарила  гру-
зинскому народу  пре-
красную границу, воро-
та, и человек должен
быть малоразвитым,
чтобы  думать, что Гру-
зия не защитит эти во-
рота»,  - заявил прези-
дент Михаил Саакашви-
ли. Во время беседы с

учащимися президент
вспомнил многовековую
дружбу  осетин и грузин
и историю царей. В ча-
стности, факты из исто-
рии, когда  грузинский
царь приводил в жены
осетинку или отдавал
свою сестру  в жены осе-
тинскому царю.

По словам президен-
та Грузии, в грузино-
югоосетинских отноше-
ниях было много по-
стыдных фактов, однако
жителей региона объе-
диняет большее, чем
рознь и вражда.
«Нельзя делить народ
по национальному при-
знаку. Невозможно
взять анализ крови у
того или иного гражда-
нина, и анализ не может

показать этнической
принадлежности. Сто-
ронний наблюдатель
думает, что Грузия – это
огромная территория,
здесь существуют два
враждующих лагеря,
которые противостоят,
борются и воюют друг с
другом на протяжении
многих веков, и он дол-
жен прийти сюда и по-
мирить их. Мы все хо-
рошо знаем, что это не
так», - заявил на встре-
че с преподавателями и
учащимися средней
школы села Курта пре-
зидент Грузии.

Михаил Саакашвили
заявил, что Грузия скоро
снова будет единой, и
никто не посмеет нару-
шить ее границы.

 После посещения
школы Михаил Саакаш-
вили осмотрел здание
сакребуло, посетил
пункт, где по его распо-
ряжению, населению
зоны конфликта выдает-
ся помощь в размере
100 лари.

Затем президент от-
правился в Тамараше-
ни. Здесь будут постро-
ены новый Дом культуры
и спортивные объекты.

В зоне конфликта так-
же начались работы по
монтажу внешнего осве-
щения, в результате ко-
торых в течение 2-3 не-
дель девять грузинских
сел, расположенных на
магистрали Цхинвали-
Владикавказ, будут ос-
вещены.

По словам Михаила
Саакашвили,  до 23 но-
ября  в Лиахвском уще-
лье  должна быть созда-
на тысяча рабочих
мест.

Комментируя выбо-
ры в органы местного
самоуправления в само-
провозглашенной рес-
публике Абхазия, Миха-
ил Саакашвили заявил,
что еще раз проявилась
воля грузинского наро-
да, объявившего бойкот
абхазским выборам.

«На выборы пошли не
45 тысяч жителей гру-
зинских сел Гальского
района, как заявляют
де-факто власти, а не-
сколько десятков испу-
ганных жителей», - отме-
тил президент.
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Президент Грузии Ми-
хаил Саакашвили сегод-
ня отправляется в Турк-
мению, где  будет при-
сутствовать на инаугу-
рации нового президен-
та страны. Об этом аген-
тству  «ИнтерпрессНь-
юс»  сообщили в адми-
нистрации президента
Грузии.

Михаил Саакашвили
будет присутствовать
на инаугурации
президента Туркмении

Инаугурация прези-
дента Туркмении  состо-
ится завтра.

Как известно, в выбо-
рах первого лица госу-
дарства, которые про-
шли 11 февраля,  побе-
дил исполняющий обя-
занности президента
Гурбангулы Бердымухам-
медов, набравший 95

процентов избирательс-
ких голосов.

Гурбангулы Бердыму-
хаммедов являлся лич-
ным врачом экс-прези-
дента  Туркмении Сапар-
мурата  Ниязова  и ми-
нистром здравоохране-
ния  страны.   По его сло-
вам,  он будет продолжа-
телем курса Ниязова.

Договор о торговле и
инвестициях будет подпи-
сан между США и Грузией
с целью развития эконо-
мического сотрудниче-
ства между двумя страна-
ми, сообщает Прайм-
Ньюс.

Об этом на вчерашнем
брифинге заявил находя-
щийся с визитом в Тбили-
си заместитель Государ-
ственного секретаря США
по вопросам экономики,
энергетики и бизнеса Ден

Об этом, как переда-
ет «Тренд», заявил на
Мюнхенской конферен-
ции генеральный секре-
тарь Североатлантичес-
кого альянса Яап де Хооп
Схеффер.

«Для нас 2009 год яв-
ляется приоритетным,
так как в этом году мы
примем новых членов
НАТО, среди которых и те
страны, с которыми на-
чат интенсивный диа-
лог», - отметил он.

Вместе с тем Яап де
Хооп Схеффер подчерк-

Между США и Грузией
будет подписан договор

Саливан после встречи с
премьер-министром Зу-
рабом Ногаидели.

По его словам, на
встрече с Зурабом Нога-
идели были обсуждены
вопросы двустороннего
экономического сотруд-
ничества между двумя
странами.

«Мы обменялись мне-
ниями по вопросу энерге-
тических ресурсов, и эти
мнения совпали», - сказал
Ден Саливан.

Грузия и Украина могут
в 2009 году стать членами НАТО

нул, что вступление Гру-
зии и Украины в НАТО
произойдет, если «пра-
вительства этих стран не
свернут с взятого пути и
жестко будут выполнять
требования альянса».

Следует отметить, что
в кулуарах конференции
в Мюнхене по безопас-
ности эксперты задали
вопрос генсеку НАТО о
том, возможен ли прием
Грузии, которая имеет на
своей территории не-
урегулированные конф-
ликты. В отличие от ран-

них заявлений, на этот
раз Схеффер ушел от
ответа, что дало повод
экспертам предполо-
жить, что Грузия может
быть принята в состав
НАТО и с конфликтными
регионами.

Схеффер провел
встречу с министром
обороны Грузии Дави-
дом Кезерашвили, на
которой   обсуждался
вопрос сотрудничества
между НАТО и Грузией,
передает Прайм –
Ньюс.

Сегодня состоится
церемония презента-
ции открытия в Парла-
менте Грузии Центра
бизнеса и экономики.
Новый центр офици-
ально откроет предсе-
датель парламента
Нино Бурджанадзе, со-
общает GHN.

Проект усиления
прозрачности и эф-

В Парламенте Грузии откроется
Центр бизнеса и экономики

фективности законода-
тельной власти Грузии
осуществляет Между-
народная ассоциация
бизнеса и парламента,
финансирует его ком-
пания ВР при поддерж-
ке Парламента Грузии.

Цель центра – обес-
печение парламента
объективной информа-
цией по вопросам эко-

номики и бизнеса, а
также ее анализ.

На презентации ново-
го центра будут присут-
ствовать представите-
ли законодательной и
исполнительной влас-
ти, неправительствен-
ного и частного сектора,
международных орга-
низаций и дипломати-
ческих миссий.

 «Несмотря на ажио-
таж, выборы в органы
местного самоуправле-
ния Абхазии уже мож-
но считать состоявши-
мися. На избиратель-
ном округе, где я прого-
лосовал, к полудню
явка уже составляла
более 30%», - заявил в
беседе с корреспон-
дентом ИА REGNUM
де-факто секретарь
Совета безопасности
Абхазии Станислав Ла-
коба.

По его словам, выбо-
ры подтвердили, что в
Абхазии успешно рабо-
тают демократические
институты.

Лакоба отметил, что

Лакоба: Выборы можно
считать состоявшимися

 Выборы в местные
органы власти на тер-
ритории самопровозг-
лашенной Абхазии не
состоялись, заявляет
легитимное правитель-
ство Абхазии. Об этом
сообщает GHN.

В заявлении опро-
вергается информа-
ция де-факто абхазско-
го ЦИК о том, что выбо-
ры 11 февраля прошли
с высокой активнос-

Легитимное
правительство
Абхазии: Выборы
в Абхазии не состоялись

тью, и в них приняли
участие более 30 про-
центов грузинского на-
селения Абхазии.

«Население Гальско-
го района объявило
бойкот выборам, и у ле-
гитимного правитель-
ства Абхазии имеются
документы, подтверж-
дающие, что выборы в
Абхазии не состоя-
лись», - сказано в заяв-
лении.

Совет Европы счита-
ет, что проведением
выборов в Абхазии  был
нарушен принцип тер-
риториальной целост-
ности Грузии.  Об этом
сказано  в распростра-
ненном  вчера  заявле-
нии  представительства
СЕ  в Грузии.  «Прове-
денные в Абхазии выбо-
ры в органы местного
самоуправления  не со-
ответствуют европейс-
ким ценностям и  стан-
дартам», - отмечено в
заявлении.

 Вместе с тем,  в свя-
зи с т.н. выборами в

Совет Европы:
Проведением выборов
в Абхазии нарушен
принцип территориальной
целостности Грузии

заявлении приведен
комментарий  предста-
вителя конгресса СЕ
Халвдана  Скарда.
Халвдан  Скард   счита-
ет, что  выборы были
проведены с наруше-
нием международных
норм,  и мировое сооб-
щество их не признает.
Он призвал грузинские
власти  не жалеть уси-
лий, чтобы  обеспечить
в регионе стабиль-
ность, и чтобы конф-
ликт в Абхазии был уре-
гулирован мирным пу-
тем, сообщает «Ин-
терпрессНьюс».

Выборы в Абхазии:
мнения разделились

на 26 избирательных
округах было выдвину-
то 66 кандидатов, при-
чем были представле-
ны все национально-
сти.

Положительным мо-
ментом считает Лако-
ба активное участие
молодежи в выборах.

Он уверен, что и на-
меченные на 4 марта
т.н. парламентские вы-
боры «пройдут в кон-
ституционном русле»,
передает GHN.

«У нас непризнанное
государство, но Абха-
зия демонстрирует
зрелость гражданского
общества», - резюми-
ровал Лакоба.

Учас ти е  обще -
ственности в про-
цессе назначения
судей обязательно,
чтобы обеспечить
большую прозрач-
ность этого процес-
са, заявил на пресс-
конференции пред-
седатель Верховно-
го Суда Грузии Кон-
стантин Кублашви-
ли.

В назначении судей должно
участвовать и общество

Вчера главный полит-
совет правящей партии
Грузии «Единое нацио-
нальное движение» ис-
ключил из своих рядов
депутата Парламента
Грузии, члена кутаисской
организации партии Ге-
оргия Цулая, сообщает
«Медианьюс».

По словам самого Ге-
оргия Цулая, он давно
хотел покинуть ряды
этой партии Грузии и со-
бирался сделать соот-
ветствующее заявление

Правящая партия исключила
из своих рядов Георгия Цулая

об этом на  сессии Пар-
ламента Грузии.

«Уже давно существу-
ют расхождения между
моим мнением и мнени-
ем правления партии,
что выражалось в том,
что я не голосовал за от-
дельные законы, а также
в других действиях. На-
верное, из-за этого и
было принято решение о
моем исключении из
партии, что, кстати,
очень обрадовало меня»,
- заявил Георгий Цулая.

По словам члена
большинства в Парла-
менте Грузии Вахтанга
Балавадзе, Георгий Цу-
лая часто не разделял
мнения остальных чле-
нов партии.  «Наши
взгляды с Георгием Цу-
лая радикально расхо-
дятся. Вместе с тем он
довольно пассивно фик-
сировал свое мнение в
парламенте и часто ук-
лонялся от голосова-
ния», - заключил Вах-
танг Балавадзе.

По его информации,
после сдачи квалифи-
кационных экзаменов
кандидаты в судьи
пройдут собеседова-
ние в специальной ко-
миссии при верховном
совете юстиции.

Кандидатом в судьи
может стать гражда-
нин в возрасте старше
28 лет, имеющий выс-
шее юридическое об-

разование и стаж ра-
боты не менее 5 лет.

По словам  Куб -
лашвили, отбор кан-
дидатов будет про-
изводиться по ито-
гам квалификацион-
ных экз аме нов с
учетом деловой и
моральной репута-
ции и опыта канди-
датов, информирует
GHN.
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Сотрудничество с Гру-
зией становится все бо-
лее интересным для ар-
мянских бизнесменов.
Об этом заявил в экск-
люзивном интервью
агентству «Новости-
Грузия» Чрезвычайный
и Полномочный Посол
Армении в Грузии Грач
Силванян.

«Большой интерес
представляют перспек-
тивы активного привле-
чения армянского биз-
неса к развитию эконо-
мической инфраструк-
туры Аджарии. В 2006
году я неоднократно
встречался с премьер-
министром Аджарии, и мы
обсуждали разные направле-
ния торгово-экономического
сотрудничества и способы
привлечения армянских пред-
принимателей на внутренний
рынок Аджарии», - сообщил
посол.

«Более того, грузинский го-
род Батуми и армянский Ва-
надзор подписали соглаше-
ние о побратимстве, что по-
зволяет значительно расши-
рить инструментарий и фор-
мы перспективного сотрудни-
чества. В скором времени
ожидается открытие Генераль-
ного консульства РА в Бату-
ми», - отметил Грач Силванян.

По его словам, «в 2006 году
отмечался и значительный
рост интереса армянских
предпринимателей к грузинс-
кому рынку. Только осенью
2006 года свыше 20 фирм из
Армении приняли участие в
организованных в Тбилиси

Сотрудничество с Грузией становится
все более интересным для бизнесменов Армении

бизнес — форумах «InterFood
Georgia — 2006» и «Бизнес гла-
зами женщин».

«Союз промышленников и
предпринимателей Армении»
также выступил с инициати-
вой открытия в Тбилиси и Ба-
туми торговых домов «Арме-
ния», которые будут прово-
дить оптовую продажу про-
мышленных и продоволь-
ственных товаров, произве-
денных в РА», - сообщил посол.

«Нет сомнений в том, что
столь широкое участие ар-
мянских деловых людей в
международных торгово - эко-
номических мероприятиях,
проводимых в Грузии, выдви-
жение ими перспективных
инициатив свидетельствует о
растущей привлекательности
грузинского рынка и готовно-
сти бизнесменов из Армении
вкладывать сюда свои инвес-
тиции», - отметил глава дип-
миссии Армении.

По его сло-
вам, «в ходе
встреч на выс-
шем уровне
между двумя
странами отчет-
ливо сформиро-
вались грани
взаимовыгодно-
го экономичес-
кого партнер-
ства, включаю-
щие на нынеш-
нем этапе созда-
ние транспорт-
но-грузовых мо-
дулей, туризм,
сферу энергети-
ки, сотрудниче-
ство и партнер-

ство в сфере пищевой и сель-
скохозяйственной промыш-
ленности».

«Несомненно, что реализа-
ция названных программ бу-
дет открывать в сфере эконо-
мики новые горизонты сотруд-
ничества», - считает посол.

«Большие надежды мы свя-
зываем и с созданной в 2004 г.
Армяно—грузинской ассоци-
ацией делового сотрудниче-
ства, деятельность которой
диверсифицирована по всем
основным направлениям двух-
стороннего партнерства», -
сказал Грач Силванян.

Говоря об итогах минувшего
года, посол заметил, что «двух-
сторонние торгово-экономи-
ческие отношения между на-
шими странами в 2006 году ха-
рактеризовались интенсив-
ной динамикой и показателя-
ми значительного роста».
«Внешнеторговый оборот с Гру-
зией в январе — сентябре 2006

года составил свыше 90 млн.
долларов, только за 9 месяцев
превысив весь двухсторонний
объем внешней торговли за
2005 год», - сообщил он.

«Вместе с тем, если армян-
ский экспорт вырос за этот
период на 119,4%, то импорт
из Грузии — на 154,3%. Кар-
тина, безусловно, впечатляю-
щая, и уверен, что это лишь
начальный этап реализации
реального потенциала разви-
тия нашего экономического
сотрудничества», - указал Грач
Силванян.

«Что касается наиболее
значительных проектов в сфе-
ре экономики, то здесь, преж-
де всего, хотелось бы отме-
тить формы взаимодействия
Армении и Грузии в вопросах,
связанных с социально-эконо-
мическими проблемами
Джавахети. Известно, что
официальные власти Грузии
определили и озвучили пози-
цию в отношении первооче-
редного развития региона
Самцхе-Джавахети, а целевые
программы грузинского пра-
вительства по региону предус-
матривают содействие ар-
мянской стороны в восстанов-
лении и развитии социальной
инфраструктуры Джавахети»,
- сказал посол.

«В сфере энергетики в 2006
году проводились совместные
интенсивные работы по стро-
ительству новой ЛЭП мощно-
стью 400 кВт, с завершением
строительства которой энер-
госистемы Армении и Грузии
смогут перейти на режим па-
раллельной работы», - отме-
тил Грач Силванян.

Что касается вопроса раз-
вития культурного сотрудниче-
ства между Грузией и Армени-
ей, то, по словам посла, здесь
есть большой потенциал.

«Сфера гуманитарного со-
трудничества предполагает
неограниченный спектр все-
возможных форм двухсторон-
него сотрудничества и куль-
турного обмена», - отметил
Грач Силванян.

«Трудно забыть непередава-
емый эмоциональный резо-
нанс благодарного тбилисско-
го зрителя по поводу успешной
премьеры на подмостках зна-
менитого театра им. Ш. Рус-
тавели пьесы К. Ходикян «Трак-
тат о платке», поставленной
известным армянским теат-
ральным режиссером Акопом
Казанчяном, как и восторжен-
ные оценки ереванцев после
гастролей театра им. Руста-
вели в Армении», - сказал по-
сол.

«Необходим постоянный
диалог деятелей нашей куль-
туры, образования и науки,
так как именно тесное сотруд-
ничество позволяет преодо-
леть рецидивы односторонно-
сти и радикализма в этих сфе-
рах», - заявил он.

«Должен отметить, что ве-
домства и организации Рес-
публики Армения, курирую-
щие эти области обществен-
ной жизни, разработали на-
сыщенную программу парт-
нерства с Грузией на текущий
год, и посольство будет ока-
зывать им всяческое содей-
ствие в реализации этих про-
ектов», - пообещал Грач Сил-
ванян.

Седмица сырная - масленица
Со вчерашнего дня паства Грузинской Православной

церкви вместе со всем христианским миром отмеча-
ет Сырную седмицу, именуемую еще Масленицей. Она
предшествует Великому посту, который ныне начина-
ется с 19 февраля и продолжается до 7 апреля (Пасха
празднуется 8 апреля).

- Сырной седмицей или
Масленицей называется сед-
мица, следующая за Неделей
мясопустной, - говорит свя-
щенник тбилисской Кашуетс-
кой церкви Святого Георгия
отец Константин (Когуашвили).
- В ее продолжение не вкуша-
ется мясо, но пост на осталь-
ные «скоромные» продукты в
среду и пятницу отменяется. В
среду и пятницу не совершает-
ся Божественная литургия. За
вечерним богослужением во
вторник впервые читается мо-
литва святого Ефрема Сири-
на, которая многократно повто-
ряется за всеми великопост-
ными богослужениями...

Сырная седмица — пред-
дверие Великого поста. Святая
Церковь называет ее «светлым
предпутием воздержания»,
«началом умиления и покая-
ния», поэтому не подобает ис-
тинным чадам Церкви Христо-
вой предаваться в масленицу

разгулу, мирским забавам и
развлечениям.

В сырную субботу Церковь
воспоминает всех преподоб-
ных отцов, «в постничестве
просиявшие светло, преподоб-
но же пожившия», напоминая
нам тем самым о предстоя-
щем подвиге Великого поста и
указуя примеры добродетель-
ной жизни в лице великих по-
стников — святых жен и му-
жей.

Последнее воскресенье пе-
ред началом Великого поста
именуется Церковью Неделей
сыропустной (так как именно в
этот день заканчивается упот-
ребление в пищу молочных
продуктов), или Прощеным
воскресеньем.

- В это воскресенье после
вечернего богослужения в хра-
мах совершается особый чин
прощения, когда священнослу-
жители и прихожане взаимно
испрашивают друг у друга про-
щение, чтобы вступить в Вели-
кий пост с чистой душой, при-
мирившись со всеми ближни-
ми, - поясняет отец Констан-
тин. - В этот день Святая Цер-
ковь как в чтениях из Священ-
ного Писания, так и в молитвах
и песнопениях разъясняет ве-
рующим, в чем состоит истин-
ный пост и покаяние. Она уста-

новила, между прочим, обы-
чай, чтобы в воскресенье этой
недели верующие прощали
друг друга, кто чем кого обидел
или согрешил, почему и день
этот называется прощальным.
Обычай этот Церковь устано-
вила во исполнение заповеди
Христовой (Мф. 5, 23—24; 6,
14—21). «Если не будете про-
щать людям согрешения их, —
возвещает ныне чтенное Еван-
гельское учение, — то и Отец
ваш не простит вам согреше-
ний ваших» (Мф. 6,14-15).

Таким известием встречает
нас Святая Церковь во вратах
поста! Такое условие она пред-
лагает нам на самом пороге в
духовный чертог покаяния. Мы

намереваемся дока-
зать наше раскаяние в
различных греховных
увлечениях различны-
ми лишениями и удру-
чениями телесными:
Евангелие требует от
нас милости прежде
жертвы, чтобы жертва
была благоприятна
Богу. Все, желающие
приступить к подвигу
поста и молитвы, все,
желающие пожать
обильные плоды от
своего покаяния! Ус-
лышьте Слово Божие,
услышьте завет Божий,
— и отпустите, прости-
те ближним согреше-
ния их пред вами...

Великий Пост явля-
ется важнейшим и са-
мым древним из мно-

годневных постов. Он напоми-
нает нам о сорокадневном по-
сте Спасителя в пустыне; он же
вводит нас в Страстную седми-
цу и затем к радостям Празд-
ника праздников - Светлого
Христова Воскресения.

- Как известно, пост есть
время молитвы и покаяния,
когда каждый из нас должен
испросить у Господа прощение
своих грехов (говением и ис-
поведью) и достойно причас-
титься Святых Христовых
Таин, согласно заповеди Хрис-
товой (Иоан. 6, 53-56), - завер-
шает свою проповедь отец Кон-
стантин, призывая паству к ду-
ховному очищению, к вернос-
ти Вере, Надежде, Любви, и

при этом не забывать о том,
что в Прощеное воскресенье
Святая Церковь вспоминает
изгнание Адама из рая...

Заключились тогда двери
райские, осиротел человечес-
кий род, на земле мы ходим в
потемках естественной жизни,
где еле брезжит свет Хрис-
тов...

- И вот Адамов плач в тече-
ние тысячелетий и тысячеле-
тий возносится к небу, - сооб-
щает отец Константин. - Плачет
сиротный Адам в лице каждого
своего сына, каждой дочери
своей, плачет и зовет Бога сво-
его вернуть его в первобытную
радость, вернуть ему дружбу
Свою и вернуть ему любовь
Свою. А Бог никогда ни любви
Своей, ни дружбы Своей не
отымал от нас, только мы дале-
ко от Него ушли, потеряли чут-
кость сердца, не слышим уже
Божественного гласа, не чуем
уже близости Господней... Хри-
стос пришел на землю, наш Бог
жил среди нас, и люди встре-
чали Его на дорогах, в городах и
селах, слышали Его слова, ви-
дели Его лик, загорались серд-
цем и просвещались умом от
Его учения, и все-таки до конца
не сумели Его узнать... Но не
поколебалась Божия любовь.
Смертью победил Господь
смерть, нас Он освободил от
вечного проклятия, нам Он дал
уже теперь приобщиться в ка-
кой-то мере к вечной жизни. А
вечная жизнь – это Сам Бог. Бо-
жественная любовь – это Он...

Мамиа АЛАШВИЛИ
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GHN информирует, что
вертолет Министерства обо-
роны Грузии, который совер-
шал рейс Тбилиси-Сенаки,
из-за технической неполадки
аварийно приземлился в Ку-
таиси, на аэродроме автоза-
вода.

В вертолете находились 17
человек. Имеются пострадав-
шие, которые доставлены в
различные больницы города,
где им оказана первая по-
мощь.

Вертолет Минобороны
совершил аварийную посадку

По заявлению врачей, жиз-
ни пострадавших опасность
не угрожает. В больницах их
посетил уполномоченный
президента Грузии в Имере-
ти Акакий Бобохидзе.

 По сообщению «Интер-
прессНьюс», вчера Кутаиси
посетила группа   военных  эк-
спертов из Тбилиси, которой
предстоит  разобраться  в
причинах  падения  вертоле-
та и выяснить, произошло ли
это по причине технической

неполадки или из-за непро-
фессионализма  летчика.

Вместе с тем, в Кутаиси
находятся начальник Гене-
рального штаба Вооруженных
Сил Грузии Заза Гогава, его за-
меститель  Владимир  Чачи-
бая, командующий Военно-
воздушными силами  Алан
Лакоев и заместитель мини-
стра обороны Александр  Су-
хиташвили.  Они осмотрели
упавший вертолет и посетили
в больницах  пострадавших.

Вчера, на рассвете, в ма-
шине марки «Мерседес», при-
паркованной на автостоянке,
на проспекте Чавчавадзе, в Ку-
таиси, было обнаружено тело
мужчины.

Как выяснили прибывшие
на место происшествия пред-
ставители правоохранитель-
ных органов, найдено тело 27-
летнего Гиви Гиоргадзе. Он

Задержаны подозреваемые
в грабеже квартиры консула
Греции в Грузии

Сотрудники Департамента криминальной полиции МВД Гру-
зии задержали членов преступной группы – 28-летнего Иоси-
фа Летодиани, 33-летнего Зазу Вацадзе, 37-летнего Яго Кебад-
зе и Майю Тетелашвили, которые являются подозреваемыми
в грабеже квартиры консула Греции в Грузии.

Как передает «Медианьюс», задержанные также подозре-
ваются в грабеже еще нескольких квартир. В результате обыс-
ка на квартире преступников были изъяты похищенные вещи и
5 тысяч евро. Ведется следствие.

В Гардабанском районе  не-
известные  лица   ночью огра-
били Кумысский монастырь.

Как стало известно агент-
ству «ИнтерпрессНьюс»,
злоумышленники  вошли в
святилище и разломали  мир-
роточащую икону Богороди-
цы.

 Кроме того,  из  монасты-
ря  украдены  ритуальная по-
суда и черное вино, применя-
емое для обряда причастия.

В Кутаиси произошло убийство
убит выстрелом из огне-
стрельного оружия. Смер-
тельная рана нанесена ему в
область лба.

Как передает GHN, разра-
батывается несколько версий.
Не исключено, что Гиоргадзе
покончил жизнь самоубий-
ством, но эту информацию
никто из близких покойного не
подтверждает.

Ограблен Кумысский монастырь
В результате случившегося
находившейся в монастыре
матери Саломе понадоби-
лась медицинская помощь.
По распространенной ин-
формации, она помещена  в
Тбилисский кардиологичес-
кий центр.

В связи с указанным фак-
том возбуждено уголовное
дело, однако сотрудники пра-
воохранительных органов
комментариев пока не делают.

Пограничники службы бе-
реговой охраны Потийской
базы задержали гражданина
Молдовы на факте незаконно-
го пересечения границы на
участке отделения погранично
- миграционного контроля
«Порт Поти».

 Как сказали Прайм-Ньюс
в Пограничной полиции, подо-
зреваемый был задержан на

В Тбилисском аэропорту
задержаны лица,
находившиеся в розыске

Двое граждан Грузии, находившиеся в розыске, задержаны
в Тбилисском международном аэропорту сотрудниками погра-
ничной полиции.

Как сказали Прайм-Ньюс в пограничной полиции, их за-
держали во время прохождения погранично-паспортного конт-
роля.

 Задержанные переданы полиции Исани-Самгорского райо-
на города Тбилиси.

В Потийском порту
за незаконное пересечение
границы задержан
гражданин Молдовы

следующем под украинским
флагом корабле «Грейс-
фальд».

 По предварительной ин-
формации, вышеуказанная
личность за некоторое время
до этого перешла в Грузию че-
рез временно не контролиру-
емую территорию непризнан-
ной республики Южной Осе-
тии.

В компании «Национальные
авиалинии Грузии» начнет ра-
ботать известный австрийс-
кий консультант в сфере авиа-
ции Адольф Оберлеутгнер,
который сегодня прибудет в
Грузию. Он  разработает для
компании «Национальные
авиалинии Грузии» стратегию
быстрого развития, окажет по-
мощь в улучшении техничес-
ких и сервисных стандартов и
росте качества конкурентоспо-
собности. «При содействии
Адольфа Оберлеутгнера в
ближайшее время «Нацио-

В компании «Национальные
авиалинии» начнет работать
известный эксперт

нальные авиалинии Грузии»
станут компанией европейско-
го уровня», - сообщили в ком-
пании «Национальные авиали-
нии Грузии».

У Адольфа Оберлеутгнера
40-летний опыт работы в сфе-
ре авиации. До настоящего
времени известный эксперт
работал ведущим консультан-
том компании «Австрийские
авиалинии». Посредством его
рекомендаций ряд авиакомпа-
ний заслужил имидж надежно-
го и развитого авиаперевозчи-
ка, сообщает «Медианьюс».

Грузия впервые примет уча-
стие в международном музы-
кальном конкурсе «Евровиде-
ние-2007». Страну на конкурсе
будет представлять 20-летняя
певица Софико Халваши, ла-
уреат фестиваля «Новая вол-
на» в Юрмале. Об этом сооб-
щила «Новости-Грузия» про-
дюсер отборочного конкурса
«Евровидение» Натия Узнад-
зе.

«Для участия в «Евровиде-
нии» Софико Халваши была
отобрана на основании теле-

Софико Халваши будет
петь на конкурсе «Евровидение-2007»

фонного опроса, в котором
участвовали свыше 500 рес-
пондентов, из их числа прого-
лосовали 78 процентов за Хал-
ваши», - сообщила Узнадзе.

При этом Узнадзе подчерк-
нула, что телефонный опрос
был проведен, несмотря на то,
что Общественное телевиде-
ние Грузии, которое состоит в
Союзе вещателей Европы,
имеет право выбрать участ-
ника «Евровидения» без пред-
варительно проведенного кон-
курса.

«Песня, с которой выступит
Софико Халваши на «Еврови-
дении», будет отобрана на кон-
курсной основе, который про-
водится в два тура. На участие
в первом туре поступило свы-
ше 20 песен грузинских и зару-
бежных композиторов, из них
для второго тура компетентное
жюри отобрало пять, из них -
четыре песни на английском
языке и одна - на грузинском», -
сообщила Натия Узнадзе.

Второй тур конкурса прой-
дет 3 марта в Большом кон-
цертном зале Тбилисской
филармонии, с него будет ве-
стись прямая трансляция в
эфире первого канала Обще-
ственного телевидения. Во
время концерта Софико Хал-
ваши исполнит все пять песен,
отобранных в ходе первого
тура конкурса. Для каждой
из песен подготовлен отдель-
ный номер и сценические на-
ряды, разработанные грузин-
скими дизайнерами.

- Песню, с которой Софико
Халваши поедет на «Евровиде-
ние», определит население
страны путем sms-голосова-
ния, - сообщила Натия Узнад-
зе.

«В соответствии с предва-
рительной договореннос-
тью, 13 февраля произойдет
плавная замена главного ре-
дактора и генерального ди-
ректора. Пост главного ре-
дактора и генерального ди-
ректора займет К.Ремчу-
ков», - говорится в совмест-
ном заявлении К.Ремчукова,
а также Рустема Нарзикуло-

В «Независимой газете»
поменялось руководство

ва и Татьяны Кошкаревой,
которые в настоящий мо-
мент пока еще занимают по-
сты генерального директора
и главного редактора, соответ-
ственно. В документе отмеча-
ется, что «задачи, поставлен-
ные перед руководством газе-
ты полтора года назад после
смены собственника, успешно
выполнены». «Владелец и быв-

ший менеджмент газеты
(Р.Нарзикулов и Т.Кошкарева -
ИФ) констатируют высокую
эффективность сотрудниче-
ства и отсутствие каких-либо
претензий правового харак-
тера друг к другу», - подчер-
кивается в совместном заяв-
лении.

Бесик ПИПИЯ

В Ахалкалаки обнаружен незаконно выруб-
ленный лесоматериал хвойных деревьев.

Как сообщили Прайм-Ньюс в Инспекции
по охране окружающей среды, 235 кубомет-
ров незаконно вырубленного  лесоматериала
хвойных деревьев сотрудники  инспекции об-
наружили во время проверки деревообраба-

Как сообщает «Интер-
прессНьюс», вчера в Бату-
ми начались командно-штаб-
ные учения по гражданско-во-
енному планированию реаги-
рования на чрезвычайные си-
туации «Альбатрос 2007», ко-
торые завершатся 15 февра-
ля.

Учения проводятся в рам-
ках Черноморской инициати-
вы /совместного проекта ев-

В Батуми проходят
командно-штабные учения

ропейского командования ВС
США и стран Черноморского
региона / при поддержке МВД
Грузии, Департамента по уп-
равлению чрезвычайными
ситуациями МВД, европейс-
кого командования ВС США и
Посольства США в Грузии. Ин-
формационная поддержка
учениям (BSI CMEP Table Top
Exercise (TTX)  обеспечена Си-
стемой администрирования

информации в Программе
«Партнерство во имя мира» /
Partneship for Peace Information
Management System/.

По информации МВД, в
учениях принимают участие
представители ведомств
Черноморского региона по
урегулированию чрезвычай-
ных ситуаций, а также ряда
международных организа-
ций.

В Ахалкалаки вырубают деревья
тывающего завода в селе Араково Ахалкалак-
ского района в понедельник.

Ущерб, причиненный окружающей среде,
составил 30 000 лари.

По данному факту возбуждено уголовное
дело, которое передано для реагирования в
прокуратуру региона Самцхе-Джавахети.
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Хлеб – всему голова. Это –
идиома. Истина, не требую-
щая доказательств. Хлеб все-
гда был основной составляю-
щей диеты населения Грузии,
а в наши дни, когда большин-
ство жителей страны пребы-
вают за чертой бедности, для
многих этот продукт выступа-
ет чуть ли не единственным
жизненным стимулятором.
Так  какая же сегодня наблю-
дается ситуация с производ-
ством и реализацией хлеба в
Тбилиси?

- Ситуация непростая, - го-
ворит председатель Союза пе-
карей города Тбилиси, дирек-
тор АО «Хлебозавод N 4» Мал-
хаз ДОЛИДЗЕ. – С одной сто-
роны, наблюдается тенденция
снижения цен на муку, основ-
ного компонента в производ-
стве хлеба, с другой стороны -
это положительное явление
перечеркивает резкое повы-
шение цены на воду, без кото-
рой, как вы сами понимаете,
теста не замесишь и хлеба не
выпечешь.

В прошлом году цены на
муку в связи с обострением
отношений между Грузией и
Россией резко поднялись
вверх. Для непосвященных
стоимость пятидесятикилог-
раммового мешка муки пер-
вого сорта возросла с 25 до 32
лари. Однако это продолжа-
лось недолго. Рыночная эконо-
мика все расставила по сво-
им местам. В настоящее вре-
мя этот показатель равняется
27 лари, и эксперты предпола-
гают его дальнейшее сниже-
ние. Во многом это объясня-
ется стабильной работой ме-
стных мукомольных предпри-
ятий.

- Мы, к примеру, использу-
ем муку, произведенную в АО
«Прогресс», и Качрети, - заяв-
ляет Малхаз Долидзе.

Тем не менее, наметившее-

Как высчитывает сегодня
наша статистика помесячный и
годовой уровень инфляции, по-
теряв отраслевую самостоя-
тельность и превратившись в
«аппендикс» при Министерстве
экономического развития, оста-
ется для восприятия  широких
масс делом весьма непростым
и сложным. Говорят, с этой це-
лью берется список ходовых и
менее ходовых продуктов пи-
тания, а также товарный про-
мышленный «ширпотреб», и вы-
водятся  среднеарифметичес-
кие цифры с учетом колебаний
цен потребительского рынка.
Все бы хорошо, да больно не-
реальными представляются оз-
вучиваемые данные и реальное
положение дел. Надо полагать,
дело здесь в том, что потреби-
тельские категории используют
совершенно различные потре-
бительские корзины, как по оп-
ределяющим товарам, так и по
ценовой шкале. Скажем, семья,
пользующаяся, преимуще-
ственным образом, картофель-
но-овощным и макаронно- кру-
пяным ассортиментом, никак
не может согласиться с тем, что
уровень инфляции (месячный)
составляет  декларированные
2,5 процента. Тогда как в рыноч-
ной действительности цена на
картофель и овощи в январе
возросла сразу же на  30 и бо-
лее процентов. Дело в том, что
она не потребляет, к примеру,
говядину и свинину, в  «мясном
плане» ориентируясь,  преиму-
щественным образом,  на  ку-

Рынок

«Золотые» яблоки, или Аграрные виражи
риные окорочка (а может, и вов-
се  обходясь  без них). Вот кар-
тофель и  хлеб – это - пожалуй-
ста. Но в двухпроцентную шка-
лу  инфляционных проявлений
эти продукты, увы, явно  не ук-
ладываются. Картофель, по
сравнению с предновогодним
периодом, успел прибавить в
цене также на 20 и больше про-
центов. А вот хлеб пребывает
в плену  самых настоящих ме-
таморфоз. В цене он также вы-
рос, пожалуй, процентов на 15,
зато статистикой не отмечает-
ся, насколько под давлением
различных жизненных обстоя-
тельств теряют в весе хлебо-
булочные изделия и даже пиро-
жные. Об этом, исходя из на-
шей, в общем-то, как говорят,
контролируемой  реальности,
никто никогда не узнает. Так как
ценники на различных хлебобу-
лочных  изделиях в нашей тор-
говле  традиционно отсутству-
ют при всех властях. Прежний -
шеварднадзевский – «либера-
лизм» не изжит и по сегодняш-
ний день. Это можно называть
либо лоббированием, либо по-
пустительством, но суть не ме-
няется: граждане продолжают
оставаться в неведении - сколь-
ко же хлеба они потребляют.

 Но дело даже не в этом, а в
том, что, согласно букве фор-
мальной логики, уровень инф-
ляции у нас в итоге такой, как
нам декларируют «сверху». Од-
нако в реальной жизни уровень
инфляции для карманов, ориен-
тирующихся на капусту и хлеб,

картофель, бурак, морковь и т.
д.,   совершенно иной, нежели
для тех, кто широко употребля-
ет в рационе мясо, колбасные
деликатесы, желтый сыр и еще
многое другое, до чего не мо-
жет дотянуть средний потреби-
тель.  Конечно же, парламентс-
кие  зарплаты и зарплаты город-
ской чиновничьей братии в рас-
чет не берутся. Они живут в
других измерениях. И, соответ-
ственно, пользуются другой
потребительской корзиной.

Однако в любом случае для
того, чтобы уровень жизни со-
хранял стабильность, и не про-
являлись  ценовые всплески,
необходима активность в отрас-
левых сферах и службах, что
также представляется пока не-
достижимым рубежом. Что к
слову, говоря, должно делать
министерство аграрного про-

филя, когда цена яблок на рын-
ке достигает четырех  - пяти
лари? В то время, как  заморс-
кие апельсины реализуются
всего за 1,5-2 лари. При этом яб-
локи, ареал распространения
которых продвинут волею науки
почти до северных широт, никог-
да не являлись дефицитным то-
варом. Есть свои причины у ны-
нешнего  грузинского яблочно-
го дефицита - скажем, либо при-
родного характера, либо от кор-
румпированного и искусствен-
ного взвинчивания цен. В любом
случае отраслевикам следова-
ло бы заняться этим вопросом и
оптимизировать систему ры-
ночного спроса и предложения.
Можно было бы провести тен-
дер со льготными условиями
для привлечения оптовиков-за-
купщиков, заняться моделиро-
ванием контрактаций –догово-

ров, созданием закупочной сети
и многим другим. Тогда бы  в
Украину и Молдову пошли гру-
зинские цитрусы, а оттуда к нам
– дешевые яблоки (хотя бы к
детскому столу).

 Однако до этого, как вид-
но, никому нет дела. Отрасле-
вики из Министерства сельс-
кого хозяйства и продоволь-
ствия занимаются перспек-
тивными научными вопроса-
ми. В их компетенцию, оче-
видно, не входят регулирова-
ние  рыночных цен или конт-
роль за качеством продукции.
Куда легче устраивать загра-
ничные командировки с це-
лью добывания грантов и про-
движения весьма туго про-
двигаемых вин. Или же устра-
ивать  показательные мероп-
риятия со сливанием красно-
го вина в канализационные
люки. После этих сюжетов,
наверное, интерес к грузинс-
кому вину у многих пропал. А
вот неустроенная рыночная
жизнь  проявляется для по-
требителей все более расту-
щими ценами и  вопиющей
незащищенностью. При всем
том, что контролеров и чинов-
ников у нас ничуть не мень-
ше, чем в «достопочтенные»
советские времена, да и за-
морские апельсины на грузин-
ских рынках никогда не стоили
дешевле яблок. Все больше
приобретающих золотой от-
тенок.

Юрий ГВИНДАДЗЕ

Ситуация

Хлеб, вода… и никакой фантазии

ся хрупкое «благополучие» в
отрасли было  поколеблено но-
выми тарифами на воду. Цена
на нее для тбилисских пред-
приятий и организаций воз-
росла в четыре раза.

Если учесть ожидаемое по-
вышение цен на газ и электро-
энергию, то это вкупе отразит-
ся на отрасли, говорит Малхаз
Долидзе.

Так уж сложилось, что имен-
но производство хлеба высту-
пает сегодня в Тбилиси в чис-
ле основных потребителей
воды в больших объемах. Пи-
воваренные предприятия, ес-
тественно, испытывают боль-
шую нужду в воде, однако в го-
роде они практически сегодня
не дислоцируются. У «Казбе-
ги» завод в Рустави, у «Натах-
тари» в Натахтари…Вот и по-
лучается, что производство
хлеба оказалось в первой ше-
ренге предприятий, которым
городское сакребуло, утвер-
дившее новые тарифы на
воду, подложило в год свиньи
подлинную «свинью».

В этой шеренге, помимо
хлебопеков, и другие пище-
вые предприятия. В частно-
сти, производящие прохлади-
тельные напитки. И они вы-
нуждены повышать цены на
свою продукцию. Так, в город-
ских магазинах «Кока-Кола»
уже стоит дороже на 15 тетри.

Более чем обидно,
что новые тарифы
на воду были утвер-
ждены без учета
мнения производи-
телей, подчеркивает
Малхаз Долидзе.

Собственно гово-
ря, новые тарифы на
воду негативно ска-
жутся на работе
предприятий, кото-
рые функционируют,
скажем так, легаль-
но, аккуратны и от-

ветственны в отношении нало-
гов, в полной мере в срок оп-
лачивают все коммунальные
услуги.

Сегодня с ними более чем
успешно конкурируют произ-
водители хлеба, которые и от
налогов уклоняются и, боль-
шей частью, даже не знают
цены газа, электроэнергии,
воды… По этой причине им
удается реализовывать свою
продукцию по более низкой
цене. Продукция эта, есте-
ственно, несмотря на то, что
она крайне низкого качества и
в ряде случаев даже опасна
для здоровья людей, пользу-
ется повышенным спросом у
потребителей. Спрос этот вы-
нужденный. Потому что у лю-
дей денег нет.

Проигрывая соперничество
с теневой сферой, легальные
предприятия просто-напросто
прекращают свое существова-
ние. В Тбилиси их сегодня по
пальцам можно пересчитать.

Между тем именно они вы-
пекают качественный хлеб,
соблюдают классическую
технологию его производства.

Так, в АО «Хлебозавод N 4»
строго придерживаются всех
требований этой технологии.
Хлеб здесь выпекают в тече-
ние восьми часов на жидких
опарах в кирпичных печах. Та-
кой метод не приемлет совре-

менных эмульгаторов, кото-
рые, к глубокому сожалению,
нашли сегодня широкое при-
менение в хлебопечении.
Хлеб, производимый хлебо-
заводом N 4, пахнет хлебом.
Его и сравнить нельзя с во-
шедшим сегодня в моду рек-
ламируемым «продуктом»,
приготовленным на искусст-
венных камнях. Хлеб, выпе-
ченный, согласно классичес-
кой технологии, это натураль-
ный, экологически чистый про-
дукт.

Нам очень трудно соблю-
дать эту технологию, расходы,
связанные с ней, немалые, го-
ворит Малхаз Долидзе.

Не только предприятия,
продолжающие придержи-
ваться классической техно-
логии, вынуждены работать
на амортизированном обору-
довании уже ушедших в дале-
кое прошлое советских вре-
мен. Нет никаких подвижек в
организации более или ме-
нее цивилизованной торгов-
ли хлебом в городе. Опять же
уже в далеком прошлом су-
ществовал хлебторг, в его
введении находилось более
200 специализированных ма-
газинов, где соблюдались не-
обходимые санитарные пра-
вила. Ныне этого нет и в по-
мине.

 Хлеб вам могут предло-
жить в самых неожиданных
местах. Например, в магази-
не, торгующем скобяными и
лакокрасочными изделиями.
И транспортируется он в ба-
гажниках и на сиденьях легко-
вых автомобилей и другими
средствами передвижения,
абсолютно не пригодными
для этой цели.

Хлеб, к которому во все
времена люди относились с
уважением и почтением, глав-
ный продукт повседневного
спроса, как это ни парадок-

сально, сегодня превратился
в бросовый товар, с горечью
замечает Малхаз Долидзе.

В этом повинны и реализа-
ционная сеть и опять же тене-
вые производители хлеба, ко-
торым ни до чего дела нет,
кроме быстрой личной выго-
ды.

По мнению Малхаза Долид-
зе, сегодня эти производите-
ли весьма эффективно ис-
пользуют статью Налогового
кодекса, освобождающую от
уплаты налога на добавлен-
ную стоимость предприятия,
которые производят продук-
ции меньше, чем на 100 ты-
сяч лари в год. Конечно, эта
статья была включена в Нало-
говый кодекс с самыми бла-
гими намерениями – поддер-
жать мелких производите-
лей. Но в действительности
именно ею прикрываются
сейчас многие теневые дело-
вики.

Руководство Министер-
ства финансов страны заяви-
ло, что Налоговый кодекс
ориентируется на честных
налогоплательщиков, но
нельзя забывать, что, к сожа-
лению, сегодня, наряду с
ними, существует немало
нечестных людей. А для этой
категории в Налоговом ко-
дексе не должно быть ни ма-
лейшей лазейки, говорит
Малхаз Долидзе.

Что же касается новых тари-
фов на воду, то Малхаз Долид-
зе предлагает, - если хлеб яв-
ляется основным продуктом
повседневного спроса, то для
предприятий, его производя-
щих, цена на воду должна быть
аналогична цене, установлен-
ной для городского населения.

Предложение, заслуживаю-
щее внимания.

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ
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Вопросы спонсиро-
вания лечения  детей,
больных лейкемией,
рассматривались на
днях  Благотворитель-
ным фондом бизнес-
мена Бадри Патарка-
цишвили. Именно эта
тема  особенно актив-
но затрагивалась на
встрече руководства
фонда с директором
Единого государствен-
ного страхового фонда
Вахтангом Сургуладзе,
советниками мини-
стра здравоохранения,

Дорог каждый день

Вышел в свет  четы-
рехъязычный грузино-
азербайджано-армя-
но-русский «Частотный
словарь», который  ад-
ресован  в основном
представителям наци-
ональных меньшинств,
проживающим в Грузии
и пожелавшим в корот-
кие сроки изучить госу-
дарственный язык. Не-
обходимость в нем воз-
растает изо дня в день
– без государственного
языка нацменьшин-
ствам трудно интегри-
ровать в общество
страны, получившей
независимость, где го-
сударственным языком
является грузинский и
соответственно все де-
лопроизводство  ведет-
ся на нем. По мнению
специалистов,  «Час-
тотный словарь» ока-
жет помощь в углубле-
нии своих знаний   в со-
временном грузинс-
ком языке и  предста-
вителям титульной на-
ции, к примеру, попол-
нить словарный запас в
части наиболее упот-
ребляемых слов и т.д.
Издан  «Частотный сло-
варь» по проекту пре-
зидента Чешского зем-
лячества в  Грузии «Зла-
та Прага»  Гарольда
Шмальцеля. Идея сра-
зу же была поддержана
Парламентом Грузии и
Службой администра-
ции президента стра-
ны и в обеих инстанци-
ях он рекомендован к
изданию. При этом
подчеркнуто, что «Сло-
варь» служит государ-
ственным интересам.
Однако были и серьез-
ные препятствия. Во-
первых, далеко не все с
пониманием отнеслись
к данной проблеме, во-
вторых, нелегко было
найти финансовую
поддержку для осуще-
ствления издания. Ав-
торы словаря смогли
убедить в его необхо-
димости и привлечь  к
работе над ним. Вско-
ре нашлась и финансо-
вая поддержка –  от-
кликнулось  представи-
тельство Европейского
центра по делам мень-
шинств на Кавказе,
взявшего на себя все

«Частотный словарь»,
или путь к интеграции…

представителями Детс-
кой клиники имени Иаш-
вили. В беседе приняли
участие и международ-
ные донорские органи-
зации.

На мероприятии было
поднято несколько воп-
росов. В том числе – о
создании специальной
группы мониторинга. По
идее организаторов, она
станет консультацион-
ным органом для  специ-
ального фонда для лече-
ния детей, страдающих
лейкемией. Параллель-

но с этим, в ее функции
войдет контролирова-
ние целесообразности
расходования финансо-
вых средств фонда.

Совет медицинского
мониторинга в нашей
стране будет создан
уже в ближайшее вре-
мя Министерством тру-
да, здравоохранения и
социальной защиты,
благотворительным
фондом Бадри Патар-
кацишвили и за счет
донорских организа-
ций.

Директор благотвори-
тельного фонда Паата
Чахнашвили также под-
твердил основную на-
правленность нового со-
вета.

- Совет будет рабо-
тать по двум основным
направлениям. Это двой-
ной контроль: расходо-
вания  сумм и эффек-
тивности работы онко-
гематологического отде-
ления Детской больницы
имени Иашвили. Мы го-
ворили о выдаче грантов
врачам, работающим в

онко-гематологическом
отделении больницы.
Они будут выявлены пу-
тем специального отбо-
ра. Все работающие над
этой проблемой медики
получат надбавку к сво-
ей зарплате.

По его же словам, с
фондом помощи боль-
ным лейкемией детям
активно сотрудничают
как Министерство здра-
воохранения и «Роди-
тельский комитет», так и
международные органи-
зации «Гоба», «Фонд Эли-

забет Гарт» и итальян-
ская медицинская кли-
ника «Лайфлайн».

Безусловно, госу-
дарство заботится о
детях, больных лейке-
мией. Однако лишь его
заботы недостаточно.
Сегодня решение най-
дено –  благодаря со-
вместным усилиям
маленькие пациенты
получат все необходи-
мое. Для жизни…

Диана
ШЕРЕШАШВИЛИ

расходы  по изданию
«Словаря».

 На презентации
«Частотного словаря» в
Национальной библио-
теке Парламента Гру-
зии автор проекта Га-
рольд Шмальцель от-
метил:

- В этом издании
нуждается   население
страны,  не владеющее
государственным язы-
ком. Словарь рассчи-
тан на ускоренное его
изучение. Что позволит
гражданам пересечь
языковый барьер, явля-
ющийся серьезным
тормозом на пути к их
интеграции в общество.
Зная грузинский язык,
представители нацио-
нальных меньшинств
легче интегрируют в
гражданское общество
Грузии,  где  родились и
жили их предки, они ин-
тенсивно будут уча-
ствовать не только в са-
моуправлении своего
региона, но и в более
важных сферах госу-
дарственного управле-
ния. Заметим, что рож-
дение этого издания
имеет довольно дли-
тельную историю. Из-
дать частотный словарь
не такое уж легкое дело,
в особенности тогда,
когда он издается  впер-

вые –  в Грузии
нет  пока соот-
ве тс т вую ще й
методики, опы-
та, и если хоти-
те и специалис-
тов.

Предложен-
ная Г. Шмальце-
лем методика  с
особой тщатель-
ностью  прора-
батывалась и со-
гласовывалась с
различными го-
сударственны-
ми и обществен-
ными организа-
циями. Были
коррективы, се-
рьезные заме-
чания, которые
учтены при изда-
нии. Считается,
что общий
объем совре-
менного грузин-
ского языка со-
ставляет не бо-
лее 110-115 ты-

сяч слов. Практика же
показывает, что  для об-
щения  достаточно все-
го три процента от выше-
указанного количества,
а в других языках он мо-
жет быть и того меньше.
Например, словарный
запас современного не-
мецкого языка состав-
ляет   около 450 тысяч
слов, а в частотный сло-
варь внесено не более
1500 слов и словосоче-
таний. Считается, что
объясниться на иност-
ранном языке можно,
зная около 300 слов и
словосочетаний. Одна-
ко выявить эти наибо-
лее нужные слова и рас-
положить их в порядке
убывания частоты по-
вторения не так легко и
требует глубоких зна-
ний, так называемой
компьютерной морфо-
логии.

 Составители перво-
го в Грузии «Частотного
словаря» столкнулись
и с другими трудностя-
ми.   Нелегко было по-
добрать тексты, объем
которых  должен был
составить около  мил-
лиона слов.   В основе
этих текстов легли Кон-
ституция Грузии, мно-
гие законы, Налоговый
и Гражданский кодек-
сы, Общий Админист-

ративный кодекс, ряд
газет, тексты на быто-
вые темы. В результа-
те  в изданный словарь
вошло около 2400 гру-
зинских слов, которые
расположены в алфа-
витном порядке с ука-
занием частоты повто-
рения каждого слова в
переводе на азербайд-

жанский, армянский,
русский языки.

Рецензию  и предис-
ловие  к   словарю напи-
сал заведующий ка-
федрой новогрузинско-
го языка Тбилисского
государственного уни-
верситета им. Ив.Джа-
вахишвили профессор
Автандил Арабули, в ко-
торой  дал ряд рекомен-
даций по улучшению
последующего издания.

- В «Частотный сло-
варь», - отмечает про-
фессор, - вошли офици-
альная, общественно-
политическая и бытовая
лексика. Этого вполне
достаточно, чтобы заго-
ворить на государствен-
ном языке. Словарь так-
же дает отличную воз-
можность работать над

словарным запасом, со-
вершенствовать его.
Нельзя не отметить тот
огромный экономичес-
кий эффект, который
даст словарь, ведь обу-
чение языку государству
обходится достаточно
дорого.

Еще раз подчерк-
нем, что это ценное из-

дание не увидело бы
свет, если представи-
тель Европейского цен-
тра по делам  мень-
шинств на Кавказе   Том
Триер не убедил руко-
водство Центра в Евро-
пе в его необходимос-
ти. В связи с этим выс-
тупивший на презента-
ции  Том Триер сказал,
что Центр очень заин-
тересован в этой важ-
ной работе, которая
окажет большую по-
мощь в изучении госу-
дарственного языка в
Грузии. Этот словарь
является именно тем
инструментом, кото-
рый необходим в пре-
одолении барьеров на
пути  к интеграции.

-Последующий этап
нашей работы, – ска-

зал Триер, - распрост-
ранить это издание в
регионах Грузии, в кото-
рых преобладает наци-
ональное меньшин-
ство. В первую оче-
редь, адресатами яв-
ляются Цалкский и
Ахалкалакский районы.

 Выступившие  на
презентации  замести-
тель директора Евро-
пейского центра по де-
лам меньшинств Ева
Чилински, руководитель
службы межэтнических
отношений и гражданс-
кой интеграции прези-
дента  Грузии Сосо Лаг-
вилава, начальник отде-
ла этой же службы Ман-
гули Хубуа, член парла-
мента Грузии, замести-
тель председателя Со-
юза армян Грузии Ван
Байбурт и другие отме-
тили, что первый важ-
ный шаг уже сделан, из-
дан «Частотный сло-
варь», однако работы
предстоит еще много.
Это будет залогом успе-
ха демократии в стране.
Эта книга должна быть
доступна всем желаю-
щим ее приобрести.
Издание словаря - нача-
ло большой программы,
в которой следует при-
нять участие лингвис-
там, филологам, им же
следует углубить свои
познания в компьютер-
ной морфологии, без
которой подобные изда-
ния создать невозмож-
но. Участники презента-
ции выразили благо-
дарность всем, кто при-
нял участие в создании
этого словаря  -  автору
и руководителю проекта
Гарольду Шмальцелю,
Гиви Нозадзе (компью-
терное обеспечение),
профессору Автандилу
Арабули, доценту ТГУ
Мелите Кобаладзе,  со-
труднику Европейского
центра по делам мень-
шинств Георгию Пасу-
ришвили, переводчи-
кам Сулейману Сулей-
манову, Насибу Насибо-
ву, Гульнази Алиевой,
Сусанне Хачатуровой,
Юрию Погосяну, Екате-
рине Чоговадзе  и дру-
гим.

 Джильда
ИВАНИШВИЛИ
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Банковский сектор

Армения, которую считают
наиболее последовательным
союзником России в Закавка-
зье, готовится нанести удар по
экономическим интересам
Москвы. Как пишет «Незави-
симая газета», министр ино-
странных дел Армении Вар-
дан Осканян, выступая в пар-
ламенте, заявил, что Ереван
планирует подключиться к
Транскаспийскому газопрово-
ду. Его строительство призва-
но ослабить транзитную зави-
симость газодобывающих
стран Центральной Азии от
российских газопроводов.

Как пояснил Осканян, в на-
стоящее время Армения полу-
чает российский газ, в бли-
жайшее время будет получать
также иранский газ и вдоба-
вок намерена представить за-
явку на получение газа из Цен-
тральной Азии по Транскас-
пийскому газопроводу. При
этом глава армянского МИДа
отметил, что вопрос диверси-
фикации путей поставки энер-
гоносителей имеет для Арме-
нии важнейшее значение, и
страна будет пытаться ре-
шить его всеми способами.
Газета подчеркивает, что Вар-
дан Осканян уже не в первый
раз выступает с заявлениями
подобного рода.

Пока что в планах строите-
лей Транскаспийского газо-
провода значится маршрут
Тенгиз (Казахстан) - Туркмен-
баши (Туркмения) - Баку (Азер-
байджан) - Тбилиси (Грузия) -
Эрзрум (Турция). Этот марш-
рут, начало строительства ко-
торого запланировано на 2008
год, не предусматривает от-
ветвления на Армению. Это
связано с жесткой позицией
Азербайджана и поддержива-
ющей его Турции, которые не
желают идти навстречу эконо-
мическим интересам Ерева-
на до разрешения конфликта
в Нагорном Карабахе. Однако

«Леуми» покупает банк в Грузии

Израильский банк «Леу-
ми» продолжает расширять
свою деятельность за грани-
цей, сообщив  о приобрете-
нии 20% акций грузинского
банка TBC за 40 миллионов
долларов, сообщает газета
The Marker.

Еще 50% акций банка нахо-
дятся в руках группы частных
предпринимателей, создав-
ших банк, а 30% - во владе-
нии Всемирного банка. Стоит
отметить, что «Леуми» запла-
тил за акции вдвое больше их
рыночной цены. Собственный
капитал банка TBC после
сделки составит 100 милли-
онов долларов.

Один из крупнейших бан-
ков Израиля «Леуми» и ТВС-
банк оформили предвари-
тельное соглашение об усло-
виях договора, в соответ-
ствии с которым израильс-
кий коммерческий  банк «Ле-
уми» станет владельцем 20-
процентного  пакета акций но-

вой эмиссии ТВС-банка.
Соглашение представ-

ляет собой предвари-
тельный документ до
оформления договора,
который определит ос-
новные условия сделки

между двумя банками. Со-
гласно  предварительному со-
глашению после окончания
финансовой операции банк
«Леуми» профинансирует
рост акционерного капитала и
станет владельцем 20% ак-
ций  ТВС-банка.

В ТВС-банке подчеркнули,
что после заключения сделки
грузинские акционеры сохра-
нят владение контрольным па-
кетом, соответственно прав-
ление банком будет осуществ-
лять грузинская сторона.

По словам члена Совета
директоров банка «Леуми»
профессора Даниеля Цидона,
инвестиция, осуществленная
в ТВС-банк, ясно показывает
стратегию деятельности бан-
ка «Леуми», которая заключа-
ется в расширении  деятель-
ности банка за пределами
Израиля.

Даниель Цидон отметил,
что Грузия является одной са-
мых развивающихся и при-

влекательных для вложения
инвестиций стран Юго-Вос-
точной Европы, и  стратеги-
ческое решение руководства
банка осуществить инвести-
ции в ТВС-банк показывает
доверие к развивающимся
странам.

Банк «Леуми» владеет до-
черними банками в США,
Англии, Швейцарии и Люк-
сембурге. Активы банка со-
ставляют 65 млрд. долла-
ров, капитал банка состав-
ляет 3,75 млрд. долларов. В
банке заняты около 9 тысяч
служащих.

Активы TBC-банка на 31
декабря 2006 года состави-
ли 952 млн. лари, акционер-
ный капитал – 118,6 млн.
лари. Прибыль банка за
2006 год составила 25,4 млн.
лари.

Банк TBC был создан в 1992
году и является одним из двух
крупнейших банков Грузии,
занимая около 30% местного
рынка. Напомним, что в про-
шлом году банк «Леуми» впер-
вые вышел на иностранный
рынок, приобретя один из ру-
мынских банков, также запла-
тив за него вдвое больше ры-
ночной цены.

Регион

Армения хочет закупать
газ в Центральной Азии?

глава армянского МИДа
уточняет, что Армения не
собирается получать
«враждебный» азербайд-
жанский газ, а покупать
энергоресурс в Цент-
ральной Азии, со страна-
ми которой у Еревана нет
антагонизма. Министр
также подчеркнул, что
Армения не готова из-за
газа идти на уступки
Азербайджану в карабах-
ском конфликте.

В Баку практически сразу
отреагировали на заявление
Осканяна. Руководитель уп-
равления прессы и информа-
ционной политики МИД Азер-
байджана Таир Тагизаде зая-
вил агентству Turan, что ника-
кие отношения с Арменией на
двусторонней или многосто-
ронней основе невозможны до
урегулирования карабахского
конфликта.

Не верят в перспективность
армянского маршрута и рос-
сийские эксперты. По некото-
рым оценкам, проект Транс-
каспийского газопровода выг-
лядит сегодня слишком сы-
рым и экономически мало-
обоснованным, а участие в
нем Армении делает его еще
более рискованным, так как
споры Армении с Азербайд-
жаном по проблеме Карабаха

вряд ли утихнут в
среднесрочной
пе рс пе кт ив е .
При таком рас-
кладе заявление
главы армянс-
кой дипломатии
выглядит не
очень дально-
видным и кор-
ректным по отно-
шению к России.
Шансов полу-
чить центрально-
азиатский газ у
Еревана почти

нет, а антироссийское по сво-
ей сути заявление может ос-
ложнить союзнические отно-
шения с Москвой.

Сейчас Армения в значи-
тельной степени зависит от
благосклонности России. В
этом году Ереван закупает
российский газ по льготной
цене - 110 долларов за тысячу
кубометров, причем цена за-
фиксирована до 2009 года.
Соседям по региону - Грузии,
Азербайджану и Турции - рос-
сийский газ предлагается не
дешевле 230 долларов за ты-
сячу кубометров. Кроме того,
в оплату поставок Москва ре-
гулярно соглашается брать не
живые деньги, а промышлен-
ные активы Армении. В част-
ности, «Газпром» приобретет
строящийся газопровод из
Ирана в Армению и Разданс-
кую ТЭС.

 Законопроект о внесение
дополнений в закон Грузии «О
рынке ценных бумаг»  был об-
сужден на заседании финан-
сово-бюджетного  комитета
парламента Грузии.

Представивший документ
госминистр по координации
реформ Каха Бендукидзе отме-
тил, что целью законопроекта
является полноценно обеспе-
чить защиту  прав миноритар-
ных акционеров. По действую-
щему законодательству, акци-
онерам-миноритариям  не да-
ется возможность оказывать
влияние на сделки, в которых
существует заинтересован-
ность, что нарушает их закон-
ные интересы. Существующая
ситуация создает  опасность не
только для местных, но и для тех
зарубежных инвесторов, кото-
рые желают приобрести малую
долю в акционерном капитале 
зарегистрированных в Грузии
предприятий.

По мнению Кахи Бендукид-
зе, данное положение вредит 
привлечению инвестиций и не
способствует открытой тор-
говле  акциями предприятий.

Каха Бендукидзе сообщил,
что основной целью проекта
является  защита интересов
миноритариев  акционеров –
инвесторов со стороны управ-

Изменения в закон
«О рынке ценных бумаг»

ляющего органа от использо-
вания активов предприятий
для заключения убыточных
сделок для общества и ис-
пользование их в личных ин-
тересах. Законопроект также
отражает выявление инфор-
мации о существовании кон-
фликта интересов перед сове-
том учредителей и собрани-
ем акционеров.

 В данном законопроекте
поясняется, насколько должны
быть информированы акцио-
неры о существовании конф-
ликтов интересов  со стороны
членов управляющего органа
общества и в каком объеме
ответственны те члены управ-
ляющего органа, которые ис-
пользуют имущество пред-
приятий в убыточном направ-
лении или в личных интере-
сах, и  насколько  правомочны
акционеры призвать к ответ-
ственности  членов органов
правления по предусмотрен-
ным законом нарушениям.

По законопроекту заинте-
ресованное лицо становится
обязанным объявить о факте
заинтересованности, о харак-
тере интересов и о уже  зак-
люченной или готовящейся
сделке. Законопроект также
делает акцент на срок обжало-
вания нарушений.

Министерство охраны окру-
жающей среды и природных ре-
сурсов Грузии и руководство АО
«Маднеули» подписали мемо-
рандум о выполнении програм-
мы защиты окружающей среды.

По информации министер-
ства, в результате деятельнос-
ти предприятия загрязнялись
водные ресурсы. На основе ме-
морандума руководство «Мад-
неули» берет на себя обязатель-
ство улучшить экологическую
ситуацию до конца нынешнего
года.

Напомним, что британская
компания «Stanton Equities

Экологические
обязательства

Corporation» - дочерняя компа-
ния российской группы «Про-
мышленные инвесторы», осе-
нью 2005 года была объявлена
победителем международного
тендера по приватизации нахо-
дящихся в государственной
собственности 97,25% акций
горнообогатительного комбина-
та АО «Маднеули».

Инвесторы планировали на-
править средства на развитие
производства, внедрение новых
технологий и оборудования, а
также на улучшение экологичес-
кой безопасности предприя-
тий.

Британская полиция призва-
ла   владельцев собак запрещен-
ных бойцовых  пород  добро-
вольно сдать их на усыпление.

Как отметили в полиции
Мерсисайда в Ливерпуле, лю-
бой, кто имеет запрещенные
породы собак, не будет нака-
зан, если добровольно их

 С целью стратегического пла-
нирования высшего образова-
ния в Грузии началось изучение
рынка труда. Об этом «Новости-
Грузия» сообщили в Министер-
стве образования и науки Грузии.

Исследование покажет, какие
квалификации и навыки пользу-
ются наибольшим спросом на
рынке труда Грузии и как должна
готовить кадры система высше-
го образования.

Данное исследование, счита-
ют в министерстве, повысит кон-
курентоспособность выпускни-

В Грузии началось
изучение рынка труда

Полиция  призывает
сдавать бойцовых собак
на усыпление

сдаст в течение этой недели.
Как сообщает РСН со ссыл-

кой на Reuters, после завер-
шения амнистии полиция нач-
нет операцию по поиску лю-
дей, которые содержат неле-
гальные породы собак или чьи
питомцы участвуют в собачь-
их боях.

ков на рынке труда, уровень их
трудоустройства и в конечно ито-
ге будет способствовать разви-
тию страны.

В результате исследования
рынка труда станет известно, в
какой профессии молодежь Гру-
зии сможет внести наибольший
вклад в развитие экономики
страны и какое образование не-
обходимо для овладения при-
оритетными профессиями, в
какой степени наши вузы могут
обеспечить таким образовани-
ем.
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Иракский суд вчера приго-
ворил к высшей мере наказа-
ния Таху Ясина Рамадана -
бывшего вице-президента
Ирака, одного из ближайших
соратников Саддама Хусейна,
сообщает AFP.

Согласно вынесенному ре-

Заместителя Саддама Хусейна
приговорили к смерти

шению, Рамадан
будет казнен за
преступления про-
тив человечности,
совершенные им
во время пребыва-
ния у власти.

Напомним, что
в Ираке уже состо-
ялись казни само-
го Саддама Хусей-
на, а также Барза-
на аль-Тикрити и
Авада Ахмеда Бан-
дара - бывших на-
чальника разведки

и главы верховного суда.
Все приговоренные не толь-

ко не признали себя виновны-
ми, но и отказались призна-
вать легитимность суда над
ними, так как считали его «ма-
рионеточным», действующим
по заказу США.

Министры иностранных дел
стран Евросоюза в понедель-
ник, 12 февраля, одобрили
принятые ООН санкции в от-
ношении Ирана, передает
агентство AFP.

Все 27 стран ЕС обязались
предпринять необходимые
меры для исполнения нало-
женных на Иран санкций, в
том числе соблюдать запрет
на передачу Ирану технологий,
материалов и оборудования,
которые могут быть использо-
ваны для развития иранской
атомной программы.

Сообщается, что достиже-
ние окончательной договорен-
ности между государствами-
членами ЕС о санкциях в отно-
шении Ирана было осложне-
но из-за противоречий между
Великобританией и Испанией
по вопросу введении соответ-
ствующих мер на территории
Гибралтара.

В воскресенье, 11 февраля,
накануне принятия соглаше-
ния о санкциях, представите-
ли Евросоюза встретились на
международной конференции
по безопасности в Мюнхене с
секретарем Верховного сове-

ЕС присоединился к санкциям ООН
в отношении Ирана

та националь-
ной безопаснос-
ти Ирана Али
Лариджани.

« В с т р е ч а
прошла хоро-
шо, - заявил
Верховный ко-
миссар Евросо-
юза по внешней
политике и безо-
пасности Хавь-
ер Солана. - Мы
всегда открыты
для перегово-
ров, и Иран зна-
ет, что нужно сделать для того,
чтобы их возобновить».

Напомним, что переговоры
по иранской ядерной програм-
ме были прерваны в декабре
2006 года, так как сторонам не
удалось договориться по воп-
росу о прекращении Ираном
работ по обогащению урана.

23 декабря Совбез ООН
единогласно принял резолю-
цию, налагающую на Иран эко-
номические санкции, в том
числе «запрет на поставки,
продажу или транспортиров-
ку любых предметов, матери-
алов, оборудования, товаров

и технологий, которые могут
способствовать развитию
ядерной и баллистической
программы Ирана».

В ответ Иран заявил, что
продолжит работы по своей
ядерной программе, которая,
по словам иранских руководи-
телей, носит исключительно
мирный характер и направле-
на, прежде всего, на развитие
атомной энергетики.

9 февраля руководство
МАГАТЭ приняло решение по-
чти вдвое сократить проекты
по сотрудничеству в ядерной
области с Тегераном.

Премьер-министр
Израиля Эхуд Оль-
мерт вчера объявил
условие пересмотра
своего негативного от-
ношения к признанию
нового палестинского
правительства. Как
пишет The Jerusalem
Post, Ольмерт пере-
смотрит свои взгляды
в том случае, если ка-
бинет министров ПА
сможет обеспечить ос-
вобождение Гилада Шалита -
израильского капрала, взя-
того в плен палестинскими
боевиками летом 2006 года.

Это заявление глава изра-
ильского правительства сде-
лал, выступая перед членами
парламентских комитетов по
международным делам и
обороне.

Слова Ольмерта стали
первым намеком на возмож-
ность начала диалога между
Израилем и новым коалици-
онным палестинским прави-
тельством. До этого офици-
альный Иерусалим категори-

Израиль обменяет
признание правительства
ПА на Гилада Шалита

чески отказывался обсуж-
дать возможность проведе-
ния переговоров с кабине-
том министров ПА, глава ко-
торого официально отказы-
вается признавать право ев-
рейского государства на су-
ществование.

Напомним, что, согласно
недавно заключенным в Мек-
ке договоренностям между
движениями ХАМАС и ФАТХ,
в Палестинской автономии
вскоре будет создано коали-
ционное правительство, в ко-
торое войдут представители
обеих группировок.

Британское правительство
намерено поощрять создание
в вузах специальных фондов,
которые будут формировать-
ся за счет пожертвований быв-
ших студентов и благотвори-
телей. Средства из них пойдут
на развитие учебных про-
грамм и поддержание универ-
ситетов. О новой системе
финансирования высшего об-
разования страны, как пишет
газета The Guardian, в ближай-
шее время объявит премьер-
министр Тони Блэр.

Суть ее заключается в том,
что на каждый фунт стерлин-
гов, вложенный властями на
развитие вуза, будет прихо-
диться два фунта, полученных
из внебюджетных источников.
Правительство Великобрита-
нии намерено опираться на
опыт американских универси-

Блэр передаст финансирование
вузов выпускникам

тетов и развивать «культуру
благотворительных пожертво-
ваний», приобщив к ней со-
стоятельных выпускников.

Эта программа будет рас-
пространяться на все бри-
танские вузы. Однако ожида-
ется, что наибольшую выго-
ду от ее реализации извле-
кут именно престижные

учебные заведения,
например, Оксфорд и
Кембридж. Обычно
именно их выпускники
добиваются наивыс-
ших результатов в
дальнейшей работе и
могут пожертвовать
альма-матер значи-
тельные суммы.

В правительстве
Блэра подчеркнули, что
существующий поря-
док финансирования

высшего образования в Вели-
кобритании пересматривать-
ся не будет. А тем вузам, кото-
рые не смогут сформировать
фонды из пожертвований, бу-
дет предоставлена дополни-
тельная помощь. О деталях
новой программы объявят по-
зднее, после выступления пре-
мьер-министра.

Власти Египта в понедель-
ник, 12 февраля, освободили
из тюрьмы муллу Осаму Мус-
тафу Хассана Насра, извест-
ного также как Абу Омар, ко-
торый 17 февраля 2003 года
был похищен на улице Мила-
на агентами ЦРУ и переправ-
лен сперва на военную базу
США в Авиано, а потом через
Германию в Египет, передает
агентство AFP.

По сообщениям анонимных
источников, близких к адвока-
там Абу Омара, он уже поки-
нул секретную египетскую
тюрьму Тора, расположенную
к югу от Каира. В ближайшее
время он намерен подать иск
против бывшего премьер-ми-
нистра Италии Сильвио Бер-

Канада приобре-
тет в Германии тан-
ки Leopard II для ос-
нащения контин-
гента в Афганиста-
не, сообщает
Defencetalk.

Танки немецкого
производства бу-
дут использовать-
ся для защиты баз,
блокпостов и сопро-
вождения конвоев.
В общей сложности канадская
армия намерена приобрести
80 «Леопардов-2» модифика-
ции A4.

Кроме того, канадские воен-
ные заинтересованы в приоб-
ретении танков Леопард-
2А6М, отличающихся повы-
шенной устойчивостью к ми-
нам. Канадская армия наме-
рена приобрести 20 танков
подобного типа, в то время как
общее число произведенных
машин этой модификации
составляет 40. Машины этой
модификации с установлен-
ными минными тралами мо-

Похищенный ЦРУ исламский
священнослужитель освобожден

лускони, которого он считает
причастным к своему похище-
нию.

Как заявил адвокат Абу
Омара Монтассер эль-Зайят:
«Мы планируем подать в суд
на Берлускони и потребовать
с него компенсации в разме-
ре 10 миллионов евро за то,
что, будучи премьер-мини-
стром, он позволил спецслуж-
бам США провести операцию
по похищению человека на
территории Италии».

Сам Абу Омар утверждает,
что в египетской тюрьме он
подвергался издевательствам
и пыткам током. Напомним,
что по прибытии в Египет Омар
якобы содержался в секретной
тюрьме в окрестностях Каира,
однако позже по решению еги-
петского суда он был отпущен
за отсутствием доказательств
вины. Ему удалось связаться с
родными, однако сразу после
этого он вновь пропал и до 2007
года о нем не было никаких из-
вестий.

Дело о похищении Омара
послужило поводом для се-
рьезных перестановок в ру-

ководстве силовых структур
Италии. 5 июля по решению
итальянского суда был аре-
стован Марко Манчини, ко-
торый возглавлял первый
отдел итальянской военной
разведки (SISMI), занимаю-
щийся борьбой с террори-
стическими организация-
ми.

20 ноября правительство
Романо Проди приняло реше-
ние отправить в отставку гла-
ву итальянской военной раз-
ведки генерала Николо Пол-
лари, а также главу итальян-
ской контрразведки (SISDE)
генерала Марио Мори. Всех
их считают причастными в
содействии ЦРУ в ходе спе-
цопераций по похищению
людей, подозреваемых США
в террористической дея-
тельности.

Между тем известно, что
Абу Омар незадолго до своего
похищения попал в поле зре-
ния полиции Милана, которая
намеревалась через него
выйти на целую сеть ислами-
стских активистов, действую-
щих на севере Италии.

Канадские войска
в Афганистане получат
немецкие танки

гут использоваться в каче-
стве лидеров колонн.

Танк Leopard II разработан
в середине 70-х годов компа-
нией Krauss-Maffei. На нем
была впервые установлена
120-миллиметровая гладко-
ствольная пушка M-256, став-
шая впоследствии стандарт-
ной для многих танков стран
НАТО и их союзников. Моди-
фикация А4 производилась в
1988-90 годах, вес машины со-
ставляет 55,2 тонны, макси-
мальная скорость - 72 кило-
метра в час. Экипаж танка со-
стоит из четырех человек.
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Теннис. Кубок Дэвиса.

Для начала уточним:
речь о перипетиях тен-
нисной, а отнюдь не
светской жизни. На исхо-
де минувшей недели в
Тбилисском Дворце
спорта сборная мужская
команда Грузии по тенни-
су сделала еще один шаг
для вступления в ряды
мировой, теннисной
элиты. В рамках чет-
вертьфинала розыгры-
ша Кубка Дэвиса 2006
года в первой группе
Евро-африканской зоны
наши теннисисты прини-
мали на своем поле сбор-
ную Португалии и одер-
жали победу с общим
счетом 3:2. Теперь о под-
робностях этой встречи.

Предварительных
знаний о сопернике
было ничтожно мало. На-
пример, о двадцатидвух-
летнем Руи Ма-
чадо, втором но-
мере португаль-
цев, кто по регла-
менту противо-
стоял лидеру
грузинской ко-
манды Ираклию
Лабадзе в стар-
товом матче,
было известно
только то, что его
лучший показа-
тель в одиноч-
ном рейтинге
АТР всего 242-й.
На этом фоне
42-е место и
шансы Ираклия
на успех разуме-
ется, представ-
лялись предпоч-
тительнее в разы. Так,
собственно, и есть на са-
мом деле. И в данном
случае вполне можно
было бы согласиться с
рейтинговой расстанов-
кой сил, когда бы не одно
обстоятельство. А дело в
том, что Лабадзе пред-
стояло играть с травмой
запястья, к счастью,
правой, не основной руки
– а он у нас левша.

Однако в силу этого
ему пришлось отказать-
ся от уверенного, хорошо
набитого двурукого уда-
ра справа и перейти на
более мягкую, плассиро-
ванную игру резаными
мячами, что в сравне-
нии с его резким, хлест-
ким выстрелом слева
выглядело несколько па-
радоксально. Тем не ме-
нее опыта и класса Ирак-

I группа Евро-африканской зоны.
Грузия - Португалия. 3:2.

лия вполне хватило на то,
чтобы «разобраться» с
более молодым сопер-
ником в трех сетах. При
этом временами Лабад-
зе удавались изыски,
приводившие в восторг
искушенных теннисных
гурманов.

Счет первых двух
партий 7:5 и 6:3. А вот
сет третий достался Ла-
бадзе не без труда,
лишь на тай-брейке – 7:6
(7:2). Но почин был сде-
лан. Возможно он и оп-
ределил ход всей коман-
дной встречи. Как потом
выяснилось, травма
Ираклия настолько се-
рьезная, что требует
оперативного вмеша-
тельства. И зная об
этом, нельзя не восхи-
титься мужеством на-
шего спортсмена, от-

давшего победе все
силы. И не только в этой
конкретной встрече. Но
об этом несколько поз-
же. Лабадзе прекрасно
поддержала вторая по
значимости персона в
нашем грузинском тен-
нисе – Ладо Чихладзе. В
четырех труднейших се-
тах Ладо удалось пере-
играть первую ракетку
португальцев Фредери-
ко Жиля, занимающего,
кстати сказать, в том же
рейтинге АТР позицию
на целых 300 пунктов
выше его собственной.
О накале противостоя-
ния красноречиво гово-
рит сам счет: 6:4; 7:6; 6:7;
6:4. Вот вам и рейтинг,
вернее его призрач-
ность, далеко не всегда
отражающая истинное
соотношение сил. Ладо

превосходил соперника
во всех компонентах
игры, умело используя
свое основное оружие –
мощную подачу, с помо-
щью которой и сокру-
шил своего более име-
нитого визави.

Ура, мы ломим! 2:0 –
таков суммарный итог
первого игрового дня.

Нелишне, дума-
ется, напомнить,
что по регламен-
ту матчей на Ку-
бок Дэвиса пред-
полагается про-
ведение пяти
встреч - - четы-
рех одиночных и
одной парной.
По беди телем
объявляется ко-
манда, выиграв-
шая 3 встречи
из 5. Таким обра-
зом нашим для
общей победы
достаточно было

выиграть «парную», на-
значенную на второй иг-
ровой день. На мой вкус
фаната этого вида
спорта именно парная
игра стала подлинным
украшением теннисного
действа Грузия-Португа-
лия. Наши выставили
лучших из обоймы – Ла-
бадзе и Чихладзе.

Против них вышли
Жиль и Элиас. Для выяв-
ления победителей уча-
стникам пришлось сра-
жаться все пять сетов.
Из них четыре первых
заканчивались тай-
брейками с поперемен-
ным для соперников ус-
пехом – 2:2. В пятом, ре-
шающем, на счете в гей-
мах 3:2, когда все еще
было зыбко и неясно,
нашим наконец удается
«брейк». Дальше дело

пошло веселее. 6:3 и …
«выходи строиться». 3:0,
а это означало и общую
победу и то, что итоги
двух «одиночек» третье-
го дня превращаются в
простую формальность.

По договоренности оба
тренерских штаба при-
шли к мудрому реше-
нию: опробовать свой

молодняк из числа ре-
зервистов. От Грузии на
корт  выходили третий и
четвертый номера сбор-
ной - Георгий Чантурия и
Георгий Хрикадзе. С
ними соответственно би-
лись Педро Соуза и Гас-
тео Элиас. В обоих встре-
чах с сухим счетом 2:0 –
резервисты, и то же по
согласованию, играли из
трех сетов, - победа до-
вольно легко досталась
гостям. Факт, надо при-
знать, довольно тревож-
ный, ибо именно эти «уте-
шительные» встречи на-
глядно показали недоста-
точность игровой прак-
тики нашей отнюдь не
бесталанной теннисной
поросли, идущей на сме-
ну ведущим игрокам.
Убежден, что над этой
проблемой стоит поло-
мать голову руководству
федерации, дабы изыс-
кать возможность для
наигрывания дублеров в
различных престижных
турнирах и за пределами
нашей страны.

Однако некоторую
грусть этих размышле-
ний развеяли фанфары
по поводу общей победы
над португальцами. Мо-
лодцы, ребята, что и го-
ворить, молодцы. Тем же
вечером связался с глав-
ным тренером команды
Гелой Элардашвили:

- Поздравляю. Скажи,

пожалуйста, за
счет чего – побе-
да? Как мне пока-
залось, сопер-
ник был не так уж
и прост…

- Согласен,
португальцы и
мне понрави-
лись. Хоть и мо-
лоды, а уже дос-
таточно искуше-
ны во многих иг-
ровых тонкостях.
А главное, почти
все заиграны на
АТР-турах, почти
все худо-бедно,
а с рейтингами.
В целом, думаю,
ребята перспек-
тивные, с хоро-
шей моторно-
двигательной подготов-
кой, да и с характером
порядок. А победили их
с учетом двух важных
факторов. Первое –
угадали с быстрым хар-
довым покрытием.

- Не совсем тебя по-
нял. Выходит, что хард
для нас роднее и бли-
же?..

- Именно так. Ведь
португальцы, как и их
соседи испанцы, особен-
но хороши на грунте. А
мы, как хозяева матча,
по положению имели
право выбрать удобное
для себя покрытие. Вот
и решились на хитрость.
Так все поступают, не мы
это придумали. Во-вто-
рых, учитывали и то, что
оба наших лидера – и
Лабадзе, и Чихладзе, - не
только игроки высокого
класса, но и с большим
опытом игры именно на
харде. Словом, замы-
сел, как видишь, полно-
стью удался.

- А что там дальше,
Гела Арчилович, кто сле-
дующий?

- Следующие – сербы.
Это уже полуфинал. По
моим сведениям, у них
там пару человек из пер-
вой полусотни, фами-
лий, правда, сейчас не
вспомню.

- Думаешь, побьем?
- Будем очень старать-

ся, хотя предсказывать
не возьмусь…

- Тогда давай по-
мечтаем. Скажем, прой-
дены сербы, выигран и

финал зоны. А что по-
том? Ты уж извини за на-
зойливость…

- Потом плей-офф с
последней командой из
высшей, т.н. «мировой
лиги» и, в случае успеха
– прыжок на ее место, в
самую элиту – Россия,
Франция, Испания,
США, Чили, Аргентина.
Сам понимаешь, даже
мечтать страшно.

- Как знать, чем черт
не шутит.

- Эх, твоими бы уста-
ми…

По странной случай-
ности, вспомнился вычи-
танный в одной книге ди-
алог Хэмингуэя с сыном
Грегори, когда тот по при-
меру своего великого
отца тоже решил стать
писателем. «Запомни,
сын, писать очень труд-
но. Это тяжелый, адский
труд. Если можешь, - не
ввязывайся».

Хорошо играть в тен-
нис тоже очень нелегко.
Можете верить, знаю об
этом с самого детства. Но
ведь ввязались – это для
слуха Ираклия, Ладо, Геор-
гиев – и назад теперь до-
роги нет. Есть только та,
что ведет вперед, в выс-
ший теннисный свет. А как
и в самом деле хотелось
бы видеть их в обществе
Федерера, Надаля, Род-
дка, Гонзалеса, Любичича,
многих других известных
«выпускников» Кубка Дэ-
виса. Того самого, что так
хотелось бы им подер-
жать в руках. Знайте, мы с
вами. Всегда поймем
ваши неудачи и будем
счастливы вашими успе-
хами. Так что дерзайте,
где наша не пропадала.

Гиви БАКРАДЗЕ
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Футбол Зимние виды

Бокс

Îòñòàâêà íå ñîñòîÿëàñü
Совет директоров мадридского

«Реала» выразил поддержку главно-
му тренеру команды Фабио Капел-
ло, сообщает АР. Заседание совета
директоров состоялось в понедель-
ник - на следующий день после по-
ражения от «Леванте» (0:1) - четвер-
того в шести последних матчах. «Ко-
ролевский клуб» опустился на чет-
вертое место в турнирной таблице,
отстав от лидера - «Барселоны» - на
пять очков.

Неудача во встрече с «Леванте»
стала последней каплей в чаше тер-
пения болельщиков, многие из которых во время и после этого
матча требовали отставки Капелло.

«Фабио заслужил наше доверие и поддержку. Фабио оста-
нется главным тренером команды, - сказал спортивный дирек-
тор «Реала» Предраг Миятович. - Все, что мы можем сделать
сейчас, это продолжать решать наши проблемы и верить в то,
что в конце сезона мы будем праздновать победу».

Американцы купили «Ливерпуль»
Совет директоров «Ливерпуля» одоб-

рил продажу клуба американским биз-
несменам Джоджу Джилетту и Тому Хик-
су. Официальный сайт английского клу-
ба сообщает, что совет директоров еди-
ногласно рекомендовал акционерам
принять предложение американских
покупателей. По предварительной ин-
формации, покупка «Ливерпуля» обой-
дется новым владельцам в 470 милли-
онов фунтов стерлингов, из которых 175
миллионов они заплатят за акции, 80
миллионов уйдет на покрытие долгов

клуба, а 215 миллионов будет инвестировано в строительство
нового стадиона.

Отметим, что Джордж Джилетт владеет командой НХЛ «Мон-
реаль Канадиенс», а Том Хикс - клубом НХЛ «Даллас Старз» и
дружиной из MLB «Техас Рейнджерс».

Если сделка состоится, то «Ливерпуль» станет уже седьмой
командой в английской премьер-лиге, владельцами которой
являются иностранцы. Среди них - «Манчестер Юнайтед», «Чел-
си», «Астон Вилла», «Портсмут», «Вест Хэм» и «Фулхэм».

Сборная Афганистана по футболу была вынуждена отказать-
ся от поездки на отборочный матч к олимпийскому турниру
2008 года во Вьетнам в связи с отсутствием средств на дорогу.
Встреча должна была пройти в среду в Ханое. По словам офи-
циальных представителей местной федерации футбола, аф-
ганская сторона в любом случае не смогла бы обеспечить про-
ведение ответной игры, поскольку в стране нет необходимых
для этого условий.

Сборная Афганистана
отказалась от борьбы

Королевский футбольный союз Голландии дисквалифици-
ровал полузащитника «Витесса» Себастьена Сансони на пять
матчей. До этого 29-летний футболист уже был оштрафован
своим клубом. Сансони наказан за то, что в прошлое воскре-
сенье в поединке с НЕК (1:1) укусил за нос футболиста гостей
Роя Беренса, сообщает официальный сайт УЕФА.

Самым богатым клубом
мира второй год подряд оста-
ется мадридский «Реал». Та-
ков итог опубликованного от-
чета Football Money League,
результаты которого основы-
ваются на сезоне-2005/06. До-
ход «Королевского клуба» со-
ставил 292,2 миллиона евро.

Второе место рейтинга - у
еще одного испанского клуба
«Барселоны» (259,1 милли-
она), третье - у туринского
«Ювентуса» (251,2).

На четвертой строчке рас-
положился «Манчестер Юнай-
тед». Клуб девять лет подряд
был первым, но после неудач-
ного сезона откатился с вер-
шины. Его прибыль состави-

«Реал» опять
самый богатый

ла 242,6
миллиона
евро. Зам-
кнул пятер-
ку «Милан»
(238,7). Да-
лее следу-
ют «Челси»
( 2 2 1 , 0 ) ,
« И н т е р »
( 2 0 6 , 6 ) ,
«Бавария»
(204,7), «Арсенал» (192,4), «Ли-
верпуль» (176,0).

Среди 20 самых богатых
клубов - только европейские
команды. Замыкает второй
десяток португальская «Бен-
фика» (доход - 85,1 миллиона
евро).

1. Пэрсон (Швеция) - 1.18,85
2. Килдоу (США) - 1.19,17

3. Гетшль (Австрия) - 1.19,38

Женщины, Суперкомбинация
1. Пэрсон (Швеция) - 1.57,69 (1.11,0 + 46,69)
2. Манкузо (США) - 1.11,95 (1.11,95 + 46,55)

3. Марлиз Шильд (Германия) - 1.58,54 (1.12,91 +
45,63)

 Женщины, Скоростной спуск
1. Пэрсон (Швеция) - 1.26,89

2. Килдоу (США) - 1.27,29
3. Хосп (Австрия) - 1.27,37

Мужчины, Слалом-супергигант
1. Штаудахер (Италия) - 1.14,30
2. Штробль (Австрия) - 1.14,62

3. Кернен (Швейцария) - 1.14,92

Мужчины, Скоростной спуск
1. Свиндаль (Норвегия) - 1.44,68

2. Худец (Канада) - 1.45,40
3. Ярбин (Швеция) – 1.45,65

Òðè «çîëîòà» Ïýðñîí
Чемпионат мира по горнолыжному
спорту

Оре (Швеция), Женщины, Слалом-супергигант

Реклама

Äåñÿòûé
êðóïíûé ñïîíñîð

Euro-2008

Крупнейший производи-
тель электроники BenQ
Corp. был назван одним из
десяти главных спонсоров
Euro-2008. При этом, как пе-
редает АР, УЕФА не разгла-
шает сумму, которую Союз
получит от производителя
компьютеров, телефонов и
камер, базирующегося в
Тайване.

В числе остальных круп-
ных спонсоров европейско-
го форума, который примут
с седьмого по  29  июня
Швейцария и Австрия, зна-
чатся Carlsberg, Coca-Cola,
JVC, Hyundai-Kia,
MasterCard, McDonald’s,
Ad idas, Continen tal  и
Castrol.

Напомним, что после
продажи коммерческих
прав на Euro-2004 УЕФА по-
лучил около 179 миллионов
евро.

Последние медали
Антерсельвы

Антерсельва (Италия), Чемпионат мира, Мужчины, Эстафе-
та 4х7,5 км

1. Россия (Черезов, Чудов, Ярошенко, Круглов) - 1:14.36,1 (0
штрафных кругов + 1 промах)

2. Норвегия (Ханеволд, Бергер, Андерсен, Бьорндален) - от-
ставание 1.00,5 (1+10)

3. Германия (Гросс, Реш, Фишер, Грайс) - 1.32,5 (2+13)

 Женщины, Эстафета 4х6 км
1. Германия (Глагов, Хенкель, Нойнер, Вильхельм) - 1:14.19,1

(0 штрафных кругов + 7 промахов)
2. Франция (Баверель-Робер, Перетто, Бекар, Бэйи) - отста-

вание 1.07,8 (1 + 7)
3. Норвегия (Бергер, Флатланд, Меркве, Груббен) - 1.29,7 (1 +

6)

Мужчины, Масс-старт, 15 километров
1. Михаэль Грайс (Германия) - 37:52.1 (0+0+2+0)
2. Андреас Бирнбахер (Германии) - отставание - 15.4

(0+0+0+0)
3. Рафаэль Пуаре (Франция) - 28.1 (1+0+0+0)

ЧЕРНОГОРИЯ
ВОШЛА
В МОК

Международный олим-
пийский комитет (МОК) в
среду удовлетворил просьбу
о включении в свой состав
Черногории, сообщает
Reuters.

«Республика Черногория
отвечает всем требованиям
Международного олимпийс-
кого комитета», - сказала
пресс-атташе МОК Хиселла
Дэвис.

Отметим, что решение о
включении Черногории в
олимпийское движение дол-
жно быть утверждено на
сессии МОК, которое прой-
дет в июле в Гватемале.

Признание

ВОСЕМЬ
«СБОРНИКОВ»
ОТПРАВИЛИСЬ
ДОМОЙ

Восемь игроков олим-
пийской сборной Китая,
включая лидера ее атак Гао
Линя, были отправлены до-
мой с английского сбора,
проходящего на базе «Чел-
си». Причиной тому послу-
жило его участие в драке,
прервавшей товарищеский
матч с клубом «Куинс Парк
Рейнджерс» при счете 2:1 в
пользу хозяев, а также не-
способность других бороть-
ся за место в составе.

«Инцидент негативно ска-
зался на имидже команды,
и я хочу принести свои ис-
кренние извинения», - зая-
вил на прощание Гао.

Скандал
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Главный тренер
сборной Грузии
Клаус ТОПМЕЛЛЕР:

- Грузинский народ
имеет полное право гор-
диться этой победой. За
тот год, что я тренирую
сборную Грузии, выя-
вился ее оптимальный
состав. Рад, что ребята
отдали победе все, а ре-
зультат – логичен.

Матч был блестящим
и с зрелищной точки
зрения. Я очень дово-
лен тактической разра-
боткой, выполнением
установок – особенно в
обороне. Когда я только
возглавил команду,
атаки начинались с
длинных пасов врата-
ря, тперь мы научи-
лись «катать» мяч, орга-
низованной и четкой
игре. При этом хочу от-
метить хорошую игру
Нукри Ревишвили и Ге-
оргия Ломая – они уже
вторую игру держат во-
рота «сухими».
Главный тренер
сборной Турции
Фатин ТЕРИМ:

- С организационной
точки зрения грузины

К о м м е н т ар и и

Ïåðâàÿ ïîáåäà ãîäà
подготовились хорошо,
но саму игру я товари-
щеской бы не назвал.
Сейчас я ничего не буду
говорить о судействе,
но мы покажем запись
игры ФИФА и УЕФА. И
пусть они оценят, как
действовали судьи во
время всей игры. Осо-
бенно это касается бо-
ковых судей.

Мы два года назад иг-
рали со сборной Гру-
зии, могу сказать, что
прогресс вашей коман-
ды бесспорен. Я сер-
дечно поздравляю с
этим Клауса Топмелле-
ра. Сегодня Грузия по-
ражения не заслужива-
ла... И еще я хочу по-
здравить с этой побе-
дой Шота, Арчила и
Резо Арвеладзе

.Клаус ТОПМЕЛЛЕР:
- Турция имеет пол-

ное право расстроить-
ся из-за поражения от
грузинской сборной.
Население этой страны
в 12 раз больше населе-
ния Грузии. Турки сыгра-
ли предыдущую товари-
щескую встречу вни-
чью с итальянцами. У
них действительно

сильная команда. Но
судья на самом деле не
принимал такие реше-

ния, которые могли бы
повлиять на результат.
Мы забили гол со стро-

гим соблюдением пра-
вил, а Муджири впол-
не  мог  увеличить

счет. Этого добились
игроки сборной Гру-
зии, а не судья.

Грузинские клубы про-
должают подготовку ко
второму кругу первенства
Грузии по футболу. Два
матча в Турции провел
клуб  первой лиги «Гагра».
Первый матч команда из
Абхазии проиграла запо-
рожскому «Металлургу» -
0:2. Интересно, что в со-
ставе украинского клуба
явно выделялись грузин-
ские легионеры Цимаку-
ридзе и Квирквелия.

Первый гол Тарас Ка-
банов забил после ост-
рого паса в штрафную
защитника Давида
Квирквелия. Как сооб-
щает сайт за-
порожского
клуба, курс
восстанови-
тельных ме-
р о п ри я т и й
продолжает
Ираклий Мо-
дебадзе.

Гагринцы
проиграли и
второй матч -
ФК «Харь-
ков» забил в
их ворота три
безответных
мяча. Впро-
чем, в этом
нет ничего
удивительного. Уровень
соперников был явно не-
равным.

Тоже самое можно ска-
зать о встрече «Зеста-
фони» с московским
«Локомотивом». Победу
одержали железнодо-
рожники – 2:0. Хотя зес-
тафонцы смогли дать
бой именитому сопер-
нику -  к примеру, второй
гол автор дубля Мами-
нов забил в самом кон-
це игры, на 92-й минуте.

Тест-матчи

Ïðåäñåçîíêà ïðîäîëæàåòñÿ
Первый мяч в ворота
«Зестафони» был забит
на 51-й минуте.

В целом первый тайм
в исполнении «Локо» ос-
тавил двойственное впе-
чатление. С одной сторо-
ны, территориальное и
игровое превосходство
красно-зеленых не вызы-
вало сомнений. С другой
- число ударов в створ
ворот грузинского клуба
можно было сосчитать
по пальцам одной руки.
Все изменилось в нача-
ле второй половины с
выходом на поле Мами-
нова. Полузащитник за-

нял место в центральной
зоне, и едва ли не пер-
вое его подключение к
атаке из глубины закон-
чилось голом. Правда, в
голевом эпизоде сплохо-
вал вратарь «Зестафо-
ни», который сперва вро-
де бы накрыл мяч после
удара Маминова из-за
штрафной, но потом
как-то нелепо упустил его
за «ленточку».

На счету «Зестафо-
ни» еще и ничья – в мат-

че с румынской «Конкор-
дия» - 2:2.

Еще один матч зеста-
фонцы проведут против
клуба высшей лиги Юж-
ной Кореи.

Ничьи в матче с полтав-
ской «Ворсклой» добился
обладатель Кубка Грузии,
столичный «Амери».

Два матча провели
тбилисские динамовцы.
В матче с узбекским
«Машавом» многократ-
ные чемпионы Грузии
потерпели обидное пора-
жение, пропустив три
безответных мяча за
первые полчаса игры. В

д а л ь н е й -
шем, с выхо-
дом на поле
игроков ос-
новного со-
става, поло-
жение вып-
ра ви лос ь .
Более того,
Одикадзе и
Пеикришви-
ли забили
два гола. Но
на большее
не хватило
времени и
сил.

Зато вто-
рой матч – с

казахстанским «Жеты-
су» - динамовцы завер-
шили в свою пользу –
2:1. Активно проявили
себя легионеры Видич
и Спасоевич, как, впро-
чем, и еще один нови-
чок «Динамо» - Дигме-
лашвили. За снос в
штрафной Спасоевича
гол с пенальти забил
Акобия, а Видич точно
использовал пас быв-
шего капитана «Вит-
Джорджии».

АСАТИАНИ
ВОЗВРАЩАЕТСЯ
В СТРОЙ

Защитник московского
«Локомотива» Малхаз Аса-
тиани вернется в Москву из
Германии, где он в течение
месяца восстанавливался
после операции на кресто-
образной связке.

«Программа трениро-
вок в спортивном центре
Руйта мною почти выпол-
нена, - подтвердил вчера
грузинский легионер в
разговоре с корреспон-
дентом «Спорт-Эксп-
ресс» Юрием Бутневым.
- Осталось потерпеть со-
всем чуть-чуть».

 - Надоело?
- Нет, просто накопи-

лась усталость. Да и по
родным мне людям уже
соскучился..

- На третий сбор с
«Локо» поедете?

- Этот вопрос еще пред-
стоит обсудить с клубны-
ми врачами и главным
тренером.

- О переменах в клу-
бе, который сейчас нахо-
дится в Турции, знаете?

- Слышал, что куплен
итальянский вратарь.
Вообще уже хочется тре-
нироваться вместе с од-
ноклубниками, а не в оди-
ночку. Тогда и все новости
буду знать.

Исполнительный комитет Федерации футбола
Грузии назначил на пост главного тренера сборной
Грузии по футболу до 21 года хорвата Петера Сегр-
та, сообщает пресс-центр Федерации.

Петер Сегрт сменил на данном посту Ральфа
Минге. Уже бывший тренер молодежной сборной
Грузии по футболу с этих пор будет исполнять фун-
кции ассистента главного тренера основной сбор-
ной Грузии по футболу Клауса Топмеллера.

Лали Гахокия стала первой грузинской женщиной,
выступившей на международной арене в роли фут-
больного арбитра. Лали Гахокия исполнила роль
четвертого судьи в товарищеском матче между
сборными Грузии и Турции по футболу до 21 года,
прошедшем в Тбилиси седьмого февраля.

Как сообщает пресс-центр Федерации футбола Гру-
зии, Лали Гахокия представляет молодое поколение
корпуса грузинских футбольных судей. 18-летняя су-
дья является одним из наиболее перспективных ар-
битров среди других представительниц своего пола.

Грузинские регбисты
поднялись вверх

Сборная Грузии по
регби впервые в исто-
рии заняла 15-е место
в рейтинге междуна-
родного союза регби
(IRB). Команда переме-
стилась на две строчки
вперед, обогнав сбор-
ные Румынии и Тонга.

У Грузии 66,93 очков, на 14-м месте - Канада (68,52
очков). В рейтинге лидирует Новая Зеландия, на вто-
рой позиции - Франция, на третьей - Австралия.

Национальная сборная Грузии по регби выиграла
первый матч в рамках Кубка европейских наций
2007-2008 у сборной Румынии со счетом 20:17. Как
уже сообщала «СГ», матч прошел третьего февраля
в Бухаресте.

Следующий матч Грузия проведет десятого мар-
та в Тбилиси против сборной Португалии.

Легионеры Назначение

Новация

Дебют на
международной арене

Вместе с тем
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Национальные чемпионаты и кубки
Германия
21-й тур

Штутгарт – Вердер  4:1
В центральном матче 21-го тура чемпионата Бундес-

лиги «Штутгарт» разгромил на своем поле «Вердер».
Уже на третьей минуте после быстрой контратаки счет
открыл Роберто Хильберт, а вскоре после этого напада-
ющий сборной Германии Марио Гомес забил свой чет-
вертый гол в последних трех матчах. На 21-й минуте «Вер-
дер» благодаря точному удару бразильца Диего сокра-
тил разницу в счете, но спустя 12 минут Людовик Мань-
ин восстановил преимущество в счете хозяев поля. Во
втором тайме «Вердер» пытался сравнять счет, но вели-
колепная игра вратаря Тимо Хильдебранда помогла
«Штутгарту» сохранить свои ворота в неприкосновенно-
сти. Более того, на 86-й минуте вышедший на замену
Марко Штреллер довел счет до разгрома.

Бохум – Нюрнберг 0:2
Бавария – Арминия 1:0
Шальке 04 – Герта 2:0
Гамбург - Боруссия Д 3:0
Байер – Айнтрахт 2:2
Майнц – Энерги 4:1
Боруссия М – Алемания 0:0
Ганновер – Вольфсбург 2:2

Испания
22-й тур

Реал Сосьедад - Реал Мадрид   1:2
Мадридский «Реал» избежал отставки Фабио

Капелло, одержав гостевую победу. После двух
поражений подряд от «Вильяреала» и «Леванте»
с одинаковым счетом 0:1 из стана «королевско-
го» клуба просочилась информация, что в слу-
чае поражения от «Реала Сосьедад» Капелло бу-
дет уволен с поста главного тренера, а заменит
итальянского специалиста наставник молодеж-
ной команды Мичел. По иронии судьбы одним из
спасителей Капелло стал англичанин Дэвид Бек-
хэм, который после подписания астрономичес-
кого контракта с «Лос-Анджелес Гэлакси» был вы-
веден из состава «Реала». Капелло даже говорил,
что до окончания контракта (конец июня 2007
года) Бекхэм не будет играть за «Реал». Однако
серия поражений заставила Капелло изменить
свое решение и вернуть Бекхэма в стартовый
состав. В итоге на 37-й минуте именно Бекхэм
великолепным ударом со штрафного сравнял
счет после того, как Микель Аранбуру уже на
восьмой минуте воспользовался ошибкой вра-
таря «Реала» Икера Касильяса. А в самом начале
второго тайма после навеса молодого Мигеля Тор-
реса автором победного гола стал бывший одно-
клубник Бекхэма по «Манчестер Юнайтед» Рууд
ван Нистелрой.

Сельта – Эспаньол 0:2
Одним из главных виновников поражения хозя-

ев поля стал бывший защитник «Спартака» Габри-
эль Тамаш, при непосредственном участии кото-
рого голы забивали Луис Гарсия и Вальтер Пандиа-

ни. Кроме того, румынский футболист за фол в
нападении на 71-й минуте получил вторую желтую
карточку и был удален с поля. «Сельта», которая в
2007 году не одержала ни одной победы, очень ак-
тивно начала встречу. Однако опасных моментов у
ворот гостей не возникало. Более того, «Эспаньол»
провел две стремительные контратаки, каждая из
которых могла завершиться голом.

Бетис – Севилья   0:0
Севильское дерби с участием «Бетиса» и «Севи-

льи» завершилось нулевой ничьей. Обе команды по
ходу напряженного поединка упустили по несколько

стопроцентных голевых шансов, включая нереали-
зованный пенальти в исполнении Роберта на 12-й
минуте. Напомним, что команда Хуанде Рамоса с
учетом кубковой игры против того же «Бетиса» тре-
тий матч подряд завершила нулевой ничьей.

Барселона – Расинг 2:0
Атлетико – Атлетик 1:0
Хетафе – Валенсия 3:0
Мальорка – Сарагоса 2:1
Вильяреал – Депортиво 0:2
Химнастик – Осасуна 2:3
Леванте – Рекреативо 2:1

Италия
23-й тур

Милан – Ливорно    2:1
Бывший нападающий мадридского «Реала» Ро-

налдо дебютировал за «Милан». Бразильский напа-
дающий вышел на замену на 63-й минуте домашне-
го матча против «Ливорно», а спустя пять минут «Ми-
лан» усилиями Марека Янкуловски забил решаю-
щий гол. На последних минутах Роналдо дважды
имел шансы открыть счет голам за свой новый клуб,
но бразильскому бомбардиру не хватило удачи.

В стартовом составе «Милана» дебютировал
вратарь Марко Сторари, а Роналдо остался на ска-
мье запасных. В состав «Ливорно», в свою очередь,
вернулся оправившийся после травмы голкипер
сборной Италии Марко Амелиа. Именно Амелиа
стал самым заметным игроком в стартовые мину-
ты. Но на 29-й минуте хозяевам поля удалась кра-
сивая атака. Оливейра на левом фланге освобо-
дился от опекуна и сделал точную передачу на Джен-
наро Гаттузо, который из района одиннадцатимет-
ровой отметки пробил без шансов для вратаря.
После пропущенного гола «Ливорно» преобразил-
ся, прижав игроков «Милана» к своим воротам.
Итог - дальний удар Дарио Пассони голкипер «Ми-
лана» отбил прямо на Лукарелли, который без тру-
да поразил пустые ворота. А потом настало время
Янкуловски. Чешский защитник на 68-й минуте со-
вершил рейд по левому флангу и нанес точный
удар в ближний угол.

Кьево – Интер 0:2
Рома – Парма 3:0
Аталанта – Лацио 0:0
Палермо – Эмполи 0:1
Фиорентина – Удинезе 2:0

Мессина – Катанья 1:1
Сампдория – Асколи 2:0
Торино – Реджина 1:2
Кальяри – Сиена 2:2
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Англия
27-й тур

Манчестер Юнайтед – Чарльтон   2:0
«Манчестер Юнайтед» набрал запланированные

три очка в домашнем матче против аутсайдера пре-
мьер-лиги «Чарльтона» и по прежнему на шесть оч-
ков опережает лондонский «Челси». В отсутствии
Криштиану Роналду, забившего 15 мячей в сезоне,
«Манчестер Юнайтед» провел далеко не лучший
свой матч, но благодаря точным ударам корейского
полузащитника Пака Чжи-Суна и шотландца Дарре-
на Флетчера сумел порадовать более 75 тысяч сво-
их болельщиков убедительной победой. Помимо
Криштиану Роналду в стартовом составе «Манчес-
тер Юнайтед» отсутствовали травмированный вра-
тарь Эдвин Ван дер Сар, Майкл Кэррик и Хенрик
Ларссон, которых заменили Томаш Кушчак, Пак,
Флетчер и Луи Саа.

Челси – Мидлсбро  3:0
Лондонский «Челси» разгромил на своем поле

«Мидлсбро», который потерпел первое поражение
в 2007 году. В самой концовке первого тайма пря-
мым ударом со штрафного счет открыл Дидье Дрог-
ба, забивший свой 24-й гол в сезоне – с учетом
матчей, проведенных во всех турнирах этого се-
зона . Во втором тайме после удара вышедшего
на замену Арьена Роббена мяч в свои ворота сре-
зал португальский защитник Абель Шавьер. А на
83-й минуте окончательный счет на табло уста-
новил все тот же Дрогба, который вновь блестя-
ще исполнил штрафной.

Нападающий сборной Кот Д’Ивуара забил
17-й гол в премьер-лиге и на два мяча ото-
рвался от Криштиану Роналду из «Манчестер

Национальные чемпионаты и кубки

Франция
24-й тур

Ланс – Сошом    3:1
«Ланс» сделал серьезную заявку на путевку в груп-

повой раунд Лиги Чемпионов, обыграв на своем поле
«Сошо» со счетом 3:1. Еще в первом тайме «Ланс»
сумел забить два безответных гола в ворота гос-
тей. Сначала бразильский защитник Хилтон после
розыгрыша штрафного открыл счет, а затем капи-
тан Сейду Кейта воспользовался прекрасным пасом
Аруна Диндана. На 58-й минуте Аруна с передачи
Оливье Монтеррюбио забивает третий гол. И лишь
в самой концовке матча сербский защитник Душко
Тошич сумел забить для «Сошо» гол престижа.
Бордо – Марсель 1:0
ПСЖ – Монако 4:2
Лион – Лорьян 1:0
Тулуза – Лилль 1:0
Осер - Сент-Этьен 1:1
Ренн – Нанси 1:1
Ле Ман – Седан 3:2
Нант – Валансьенн 2:5
Ницца – Труа 3:0

Юнайтед». После гостевой победы над «Чарль-
тоном» в стартовом составе «Челси» про-
изошло три изменения. Вместо Рикарду Кар-
валью, Михаэля Баллака и Джона Оби Микеля
с первых минут вышли Паулу Феррейра, Джон
Терри и Саломон Калу, составивший атакую-
щее трио вместе с Дрогба и Андреем Шевчен-
ко, который в последний раз забивал в пре-
мьер-лиги 11 ноября.

Арсенал – Уиган 2:1
Болтон – Фулхэм 2:1
Ньюкасл – Ливерпуль 2:1
Эвертон – Блэкберн 1:0
Шеффилд Юнайтед – Тоттенхэм 2:1
Вест Хэм – Уотфорд 0:1
Портсмут - Манчестер Сити 2:1
Рединг - Астон Вилла 2:0

К матчам плей-офф
Лиги чемпионов и Кубка
УЕФА европейский фут-
больный союз снабдит ве-

Судейский корпус

Âîïðîñû  ïîâåäåíèÿ
дущих арбитров Ев-
ропы рядом инструк-
ций по борьбе с про-
блемой протестов и
симуляции со сторо-
ны футболистов.

- Необходимо ис-
коренить подобный
тип поведения, - ска-
зал в своей презен-
тации «В защиту
игры» член Комите-
та УЕФА по делам
судейства Хью Дал-
лас. Во время кур-
сов для элитных ре-
фери шотландец
рассмотрел случаи
массовых апелля-
ций в адрес арбит-
ра или между игро-
ками, пояснив, что в

подобных «групповых раз-
борках» рефери в случае
необходимости имеют
полное право наказывать

вместе с зачинщиком
всех участников инциден-
та. Игроки, которые спе-
шат в гущу событий через
все поле, заслуживают
желтой карточки, а в слу-
чаяе физического контак-
та со стороны спорщиков
«горчичником» ограничи-
ваться не следует. «Сей-
час в футболе столкнове-
ния становятся все боль-
шей проблемой. Это так-
тический и взвешенный
ход», - отметил он.

- Мы не менее обеспо-
коены симуляциями, -
добавил Даллас. - Их все
сложнее контролиро-
вать, поскольку игроки с
каждым разом становят-
ся все искуснее. Почему
так происходит? Потому
что они учатся этому
даже на тренировках...

Участникам курса на-

помнили, что каждая по-
пытка обмана судьи дол-
жна караться желтой
карточкой вне зависи-
мости от того, где про-
изошел инцидент. «Надо
избавить игру от этого»,
- сказал Даллас, напом-
нив, что игроки могут
упасть в случае обычно-
го контакта без злого
умысла, что не должно
влечь за собой наказа-
ния. Вдобавок, Даллас
подчеркнул, что надо
строже относиться к эпи-
зодам, когда при розыг-
рыше стандартных поло-
жений игроки в «стенке»
крадущейся походкой
стараются подобраться
к мячу поближе.

В заключение председа-
тель Комитета  УЕФА  по
делам судейства Фолькер
Рот попросил судей не ос-

тавлять без внимания аг-
рессивное поведение игро-
ков как на физическом, так
и на вербальном уровнях:

- Ваша главная задача
- защита игроков. Мы
видели последствия
брутального отношения,
и вы не должны позво-
лить игрокам вольности
вроде ударов локтями.
Надо быть строгими, но
при этом не забывать,
что мы, в первую оче-
редь, спортсмены. Пото-
му самоутверждение
исключительно через
карточки тоже непра-
вильно. Однако, если вы
имеете дело с жестокос-
тью, показывайте крас-
ную карточку. Необходи-
мо искоренить массо-
вые протесты. Желтыми
карточками, как мини-
мум. Уважение - вопрос

образования, но иногда
кажется, что некоторые
игроки и тренеры недо-
статочно образованы, и
потому уважение пропа-
дает, - продолжил Рот. -
Чтобы вернуть его, у вас
есть один инструмент -
правила игры...

Полезность подобных
курсов отметил швей-
царский арбитр Масси-
мо Бузакка, который ска-
зал: «Мы стараемся ра-
ботать над последова-
тельным и единым под-
ходом, а также анализи-
руем моменты, которые
помогают нам прогрес-
сировать, чтобы во все-
оружии подойти к мач-
там Лиги чемпионов и
Кубка УЕФА. Все мы зна-
ем, как важны эти игры
и какое значение имеет
при этом адекватная
подготовка к ним».
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Æðåáèé âûïàë
В Барселоне состоялась жере-

бьевка «Топ-16» Евролиги.
Группа D: «Таугрес» (Испания),

«Маккаби» ТА (Израиль), «По-Ор-
тез» (Франция), «Виртус» Р (Ита-
лия)

Группа Е: ЦСКА (Россия),
«Олимпиакос» (Греция), «Ховентуд»
(Испания), «Партизан» (Сербия)

Группа F: «Панатинаикос» (Гре-
ция), «Барселона» (Испания),

«Эфес Пилсен» (Турция), «Сопот» (Польша)
Группа G: «Динамо» М (Россия), «Бенеттон» (Италия), «Уни-

каха» (Испания), «Арис» (Греция)
В четвертьфинальных сериях встретятся по две лучшие ко-

манды из групп D и Е, а также F и G.

*В воскресенье в Малаге состоялся финальный матч Кубка
Испании по баскетболу. «Барселона» обыграла мадридский
«Реал» со счетом 69:53.

*В Литве каунасский «Жальгирис» выиграл у вильнюсского
«Летувос Ритас» со счетом 84:65 в финале Кубка Федерации.

*В финале Кубка Италии «Беннетон» оказался сильнее «Бо-
лоньи» - 65:67.

Национальная баскетболь-
ная ассоциация готовится к
«Матчу Всех Звезд», до которо-
го осталось чуть больше неде-
ли, и который завершит первую
часть регулярного чемпионата...

«Даллас» продолжает уве-
ренное движение к очередным
достижениям, хотя
для «Маверикс» дос-
тижением может
быть только победа в
чемпионате - осталь-
ные ступеньки они
прошли. Техасцы по-
казывают лучшую
игру дома, где они ус-
тупили только три
раза в 25-ти матчах,
и на выезде - шесть
неудач на те же 25
встреч. Команда ли-
дирует в Западной
конференции, да и
во всей лиге, и уже
фактически обеспе-
чила себе место в
плей-офф.

«Финикс» попал
не в самое приятное
положение из-за
травм Стива Нэша, лучшего в
Национальной баскетбольной
ассоциации по результатив-
ным передачам и, наверное
лучшего разыгрывающего
лиги. Сначала его беспокоило
правое плечо, которое у него
достаточно давно травмирова-
но. Затем в матче с «Денвере»
канадский баскетболист сыг-
рал повредил спину и сыграл
всего 127 очков, но это не по-
мешало его команде победить.
Его успешно заменили Амаре
Стаудмайер и Леандро Барбо-
за, но в будущем отсутствие
Нэша может доставить непри-
ятностей в плей-офф.

«Юта» взлетела так высоко,
как от нее никто не ждал, но
постоянные проблемы со здо-
ровьем ведущих игроков не
дают команде подпрыгнуть
еще немного выше. Появи-
лись и сообщения о не самом
благоприятном финансовом
положении «Юты», владелец
которой Ларри Миллер через
мэра Солт-Лейк-Сити Роки
Андерсена попросил помощи
у организаций города. Без

Энтони и Ховард приглашены
на Матч всех звезд

Кармело Энтони из «Денвера» и Джош Ховард из «Далла-
са» впервые примут участие в Матче всех звезд НБА. Нака-
нуне самый результативный игрок сезона (30,8 очка) и фор-
вард «Маверикс» были приглашены на встречу вместо трав-
мированного центрового «Хьюстона» Яо Мина и форварда
«Юты» Карлоса Бузера, передает АР. Последний не успеет в
срок залечить перелом ноги. Его возвращение ожидается в
конце месяца, а Матч всех звезд пройдет 18 февраля.

В ночь с субботы на воскре-
сенье в ходе розыгрыша Наци-
ональной баскетбольной лиги
состоялись очередные семь
встреч. Лидер Центрального ди-
визиона «Детройт» на своей
площадке принимал баскетбо-
листов «Торонто», который сей-
час лидирует в Атлантическом
дивизионе. Предыдущие пять
встреч баскетболисты из горо-
да машин выиграли и могли про-
длить свою победную серию. Но
и «Торонто» в последних пяти
матчах одержал пять побед - на-
шла коса на камень.

И по итогам первой четверти
казалось, что серия «Детройта»
завершится, а вот гости, наобо-
рот, продолжат быть непобеди-
мыми в январе. Обе команды
очень хорошо играли в защите и
за первые 12 минут баскетболи-
сты «Детройта» сумели набрать
лишь 18 очков, в то время как их
соперники набросали мячей на 24
очка. К большому перерыву со-
отношение сил не изменилось и
«Торонто» по-прежнему лидиро-
вал с отрывом в шесть очков. Ре-
шающей в этом матче стала тре-
тья четверть, когда хозяевам
удалось буквально смять оборо-
нительные порядки «Торонто» и

Евролига

Кубковые баталии

«Барселона»
выиграла у «Реала»

All Stars

Майкл Джордан войдет в число пяти
экспертов, которые будут судить сорев-
нования на самый красивый бросок
сверху, сообщает espn.com. Этот кон-
курс пройдет в рамках Матча всех звезд
НБА, который состоится в ночь с субботы
на воскресенье. Компанию шестикратно-
му чемпиону НБА составят Доминик Уил-
кинс, Коби Брайант, Винс Картер и Джу-
лиус Ирвинг. Напомним, что Джордан и
Уилкинс дважды выигрывали этот кон-
курс, а Брайант и Картер побеждали в
нем по одному разу.

Экватор

Заметки про НБА
этой помощи у команды может
возникнуть необходимость в
переезде, а желающих при-
ютить - достаточно. Тот же Лас-
Вегас, где состоится ближай-
ший «Матч Всех Звезд» уже
поставил задачу получить ко-
манду НБА, а добиться пере-

езда финансово неблагопо-
лучного клуба - проще всего.

Если в начале сезона глав-
ным разочарованием была
«Филадельфия», то уже месяц
этот титул прочно удержива-
ет «Бостон». Некогда великий
клуб, сейчас просто бездарно
выступает, установив личный
антирекорд - 15 поражений
подряд. Но и это не предел: в
ближайших двух матчах «Сел-
тикс» принимают постепенно
набирающий ход «Майами» и
очень крепкий «Нью-Джерси».
А учитывая, что лидер бостон-
цев Пол Пирс вновь попал в
больницу, на этот раз с инфек-
цией плечевого сустава, и вер-
нется он не раньше, чем через
две недели, перспективы ко-
манды просто ужасны.

Все делят роли в «Денвере»
Аллен Айверсон и Кармело
Энтони, а команду в это вре-
мя лихорадит. Победы череду-
ются с необъяснимыми пора-
жениями, а на площадке два
лидера никак не найдут общий
язык. Пока психологическое
преимущество на стороне Ай-

версона, который попал на
«Матч Всех Звезд», а Энтони -
нет, но именно на эту связку
делает ставку главный тренер
Джордж Карл, который пока
не нашел те «нити», могущие
в игре «связать» двух талант-
ливых баскетболистов.

«Мемфис» лихо-
радит, в команде пе-
риодически возника-
ют стычки, Поу Газоль
смотрит «налево» и
постоянно намекает
на необходимость его
обмена, а руковод-
ство ищет деньги на
переподписание кон-
трактов с лидерами.
В таких условиях
«Гриззлиз» периоди-
чески удивляют
всех своими побе-
дами, хотя потенци-
ал команды гораздо
выше тех 12 побед,
которые есть в их ак-
тиве, и последнего
места в Западной
конференции.

«Бостон», «Фила-
дельфия» и «Детройт» имеют
оригинальные статистичес-
кие данные - в их активе побед
дома меньше, чем на выезде.
На Западе таких клубов нет, но
вот «Сан-Антонио» одинаково
выступает как в родных сте-
нах, так и в гостях. «Сперз»
пока не демонстрируют той
игры, за которую их относили
к безусловным лидерам лиги
в последние годы, особенно
слабо - для себя - они играют
дома. Восемь поражений на
своей арене при 16 поражени-
ях - не самый лучший показа-
тель, главному тренеру Грэгу
Поповичу есть о чем подумать
в ходе «Всезвездного уик-
енда». О его решениях, если
таковые будут, узнаем в тече-
ние ближайшего месяца.

Многие боссы клубов ис-
пользуют «Матч Всех Звезд» в
целях личных встреч и обсуж-
дении возможных обменов. Не
вызовет удивление несколько
громких сделок до конца фев-
раля, тем более что последний
день сезона, когда можно про-
водить трэйды, все ближе,

НБА: регулярный чемпионат

«Детройт» продлил свою победную серию
набрать 33 очка, не только дог-
нав соперника, но и опередив его
на три очка. В заключительной
12-минутке баскетболисты «То-
ронто» не смогли переломить
ход матча и хозяева празднова-
ли победу со счетом 98:92. Инте-
ресно отметить, что баскетбо-
лист «Детройта» Рашид Уоллес
набрал в этом матче 28 очков, что
стало его лучшим достижением
в карьере.

Вторая команда Атланти-
ческ ого дивизиона «Нью
Джерси» на своем паркете
принимал «Орландо». И на
протяжении первых трех чет-
вертей в этой встрече на пло-
щадке наблюдалось равен-
ство сил - никто из соперни-
ков не рвался убегать в от-
рыв. И хотя хозяева подошли
к большому перерыву с пре-
имуществом в шесть очков,
перед заключительной чет-
вертью их отрыв исчислялся
уже тремя баллами. Опреде-
ляющей в этом поединке ста-
ла четвертая четверть, когда
хозяевам удалось  прос то
смять соперника - 27:15. В ито-
ге победа досталась «Нью-
Джерси» со счетом 93:78.

Еще в одном матче встре-

чались два аутсаудера Юго-За-
падного дивизиона «Нью-Орле-
ан» и «Мемфис». К этому мат-
чу баскетболисты «Нью-Орле-
ана» подошли в хорошем на-
строении, чему свидетель-
ством их предыдущие две по-
беды подряд, что в этом сезо-
не команде удается не так ча-
сто. В первой четверти отчет-
ной встречи шла равная игра с

небольшим преимуществом
хозяев, а вот к большому пе-
рерыву это самое преимуще-
ства материализовалось уже
в серьезный девятиочковый
гандикап. В третьей четверти
гостям и вовсе было не поза-
видовать - 35:24 и 20 очков от-
ставания перед заключитель-
ной 12-минуткой, в течение
которой баскетболисты «Мем-

фиса» лишь немного сократи-
ли отставание - 114:99.

«Юта» на своей площадке
провела упорнейший поединок
с «Нью-Йорком», в котором бас-
кетболисты в основное время
матча победителя не выявили.
И лишь в овертайме команда из
Солт-Лейк-Сити смогла дожать
соперника и победила со сче-
том 104:102.
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Òó÷è íàä òðåêîì
Наверное не погрешу

против истины, если
скажу, что именно благо-
даря спорту в разных
уголках мира люди зна-
ют, что есть на Земле
маленькая страна Гру-
зия, богатая спортивны-
ми достижениями. Ду-
маю нет надобности уг-
лубляться в историю,
воскрешая в памяти до-
стижения наших земля-
ков. Например, чего сто-
ят успехи, одержанные
ими на Спартакиадах
народов СССР, когда они
занимали общекоманд-
ные третьи места вслед
за сборными РСФСР и
Украины, оставляя поза-
ди Белоруссию, Казах-
стан, Узбекистан и дру-
гие республики, кото-
рые и по территории и
количеству населения
превосходили нашу рес-
публику. Выступая в со-
ставах команд СССР на
Олимпийских играх
спортсмены Грузии доби-
лись значительных успе-
хов. Вспомним сенсаци-
онные победы Роберта
Шавлакадзе над амери-
канцами, Виктора Сане-
ева на трех Олимпиадах
подряд или двукратное
чемпионство Левана Те-
диашвили и многое дру-
гое. Именно Грузия дала
миру первого и пока
единственного во всем
постсоветском про-
странстве мирового
чемпиона по велосипед-
ным гонкам на треке
Омара Пхакадзе. Этот
феноменальный спорт-
смен вырос на старом
тбилисском треке с бе-
тонными виражами, вы-
рос в обыкновенной дет-
ской спортивной школе,
которых было много по
самым различным ви-
дам спорта и были они
доступны всем. Нынче
над хорошо отлаженной
системой детского
спорта нависла беда.
Иначе я это назвать не
могу.

Нашлись люди, кото-
рые решили провести
«реформу», лишить дет-
ско-юношеский спорт
государственного фи-
нансирования и переве-
сти на самофинансиро-
вание.

Что мы получим в ре-
зультате этой так называ-
емой «реформы» пред-
ставить себе нетрудно.
Во-первых, резко сокра-
тится количество зани-
мающихся т.к. неблаго-
получное экономичес-
кое положение, когда ог-
ромное количество насе-
ления живет за чертой
бедности, не позволит
талантливым и перспек-
тивным спортсменам
продолжать регулярные
занятия спортом, ибо
родители не смогут оп-
лачивать занятия. (Не
секрет, что 80 процентов
детей, занимающихся
спортом, именно из та-
ких малообеспеченных
семей).

Спорт является са-
мым сильным и эффек-
тивным средством в
борьбе с такими пагуб-
ными явлениями, как
наркомания, хулиган-

ство, пьянство. Только
массовостью спорта
можно оторвать моло-
дежь от пагубных привы-
чек и растить здоровое
поколение. Спорт как
проявление националь-
ной гордости, спорт –
одно из действенных
средств урегулирования
политических и иных
конфликтов.

Это было сказано пре-
зидентом страны Миха-
илом Саакашвили, кото-
рый особо отметил ре-
шающее значение мас-
совости спорта… Но пос-
ле осуществления «ре-
форм» перехода на са-
мофинансирование ни-
какой массовости во
многих видах спорта не
будет. В оправдание сво-

их «революционных» ша-
гов «реформаторы»
ссылаются на Европу,
где занятия по некото-
рым видам спорта плат-
ные, забывая при этом,
что там и оплата труда и
общий уровень жизни
выше чем у нас и плат-
ные спортивные занятия
не разорительны для се-
мейного бюджета.

Некоторые виды
спорта (футбол, борьба)
возможно смогли бы су-
ществовать на самофи-
нансировании, но для
большинства видов «ре-
форма» обернется кра-
хом – неплатежеспособ-
ные ученики перестанут
ходить на занятия, зак-
роются секции, тренеры
вынуждены будут искать
другой вид заработка,
опустеют и придут в не-
годность и так ветхие и
давно нуждающиеся в
ремонте спортивные со-
оружения.

Что делать с юными
спортсменами, которые
отдали не один год заня-
тиям спортом, достигли
определенных результа-
тов, побеждали в город-
ских, республиканских
соревнованиях и теперь
вдруг могут лишиться
возможности дальней-
шего совершенствова-

ния только потому, что не
в состоянии оплачивать
ставшие платными заня-
тия? Вывод очевиден –
мы растеряем многих
перспективных спорт-
сменов; набирать же в
группы тех, кто плате-
жеспособен (невзирая
на их способности) это
значит превратить
спортивные секции в
обычные группы здоро-
вья, которые тоже име-
ют право на существова-
ние, но это, извините, не
отвечает задачам детс-
ко-юношеских спортив-
ных школ.

Сошлюсь на пример
нашего велосипедного
спорта. Сейчас у нас
подрастают подающие
надежды юные гонщики,

уже добившиеся непло-
хих результатов на меж-
дународной арене. Так,
выступая летом минув-
шего года на многоднев-
ной велогонке в Иране
Георгий Надирадзе занял
общее четвертое место
и выиграл один из эта-
пов. А на открытом пер-
венстве России по треку,
16-летний Давид Аску-
рава был особо отмечен
как перспективный
спортсмен и награжден
представителем Все-
мирной федерации ве-
лоспорта (UCI) совре-
менным гоночным вело-
сипедом. Летом нынеш-
него года Амиран Сва-
нидзе и Давид Аскурава
собираются принять
участие в Европейской
олимпийской неделе и
мы надеемся, что смо-
гут показать хорошие
результаты.

Занятия велосипед-
ным спортом связаны с
немалыми расходами.
Нужно приобрести вело-
сипед – шоссейный или
трековый, велотрубки,
спортивную форму. И
все это, как вы понимае-
те имеет определенный
срок годности. С 1990
года в Грузию не поступи-
ло ничего из вышепере-
численного и велосипе-

дистам приходится дос-
тавать все это на рынке,
так что к оплате трени-
ровочных занятий до-
бавляются и эти расхо-
ды. Многие ли из роди-
телей спортсменов спо-
собны нести такие рас-
ходы. Но и это не все.
Проведение тренировоч-
ных занятия на шоссе
невозможно без сопро-
вождения велосипедис-
тов автотранспортом,
для которого требует-
ся… машина и горючее.
Велосипедный центр вы-
делял автомобиль и бен-
зин только для старшей
группы, а перспективные
молодые ребята уже вто-
рой год лишены возмож-
ности тренироваться в
нормальных условиях и

если бы не энтузиазм
бывшего президента
Федерации велоспорта
Грузии мастера спорта
Бичико Аскурава (внук
которого занимается в
группе перспективных
ребят), молодое поколе-
ние не смогло бы полно-
ценно тренироваться.

Как тут не сказать о
том, что в России по рас-
поряжению президента
возобновили работу ра-
нее закрытые бесплат-
ные спортивные школы,
а количество уроков
физкультуры в школах
увеличили в два раза.
Возможно нам в целях
экономии средств на
данном этапе следует
подумать о реорганиза-
ции (допустим сокраще-
нии штатов ДСШ) или
прибегнуть к другим ме-
рам, но  без существен-
ной помощи государ-
ства, одним только пере-
ходом детского спорта на
самофинансирование
задачи не решить. Пред-
лагаемое создание на
территории спортивных
баз коммерческих
структур и торговых то-
чек не будут достаточ-
ным для финансирова-
ния вида спорта, и со-
держанию спортивных
баз. А на многих

спортивных сооружени-
ях сделать это практи-
чески невозможно.

В Тбилиси два вело-
трека. Оба они, без пре-
увеличения, уникальны.
На одном из них, постро-
енном в 1971 году в Са-
буртало было установле-
но 45 (!) всесоюзных и
мировых рекордов. Это
ли не лучшая аттеста-
ция. Но несколько лет
назад он был продан.
Уникальное полотно, ско-
лоченное из завезенных
из-за рубежа специаль-
ных сортов древесины с
годами пришло в негод-
ность. А новые хозяева и
не собираются его ре-
монтировать и там прак-
тически уже нельзя про-
водить тренировки, тем

более соревнования.
Другой трек – на ули-

це Узнадзе (бывшая ул.-
Камо), который, по ут-
верждению историков
спорта, является самым
старым не только в Гру-
зии, но и в Европе (и уже
по этой причине заслу-
живает заботливого к
себе отношения как па-
мятник культуры), до
последнего времени был
загружен сполна – здесь
сосредоточена вся вело-
сипедная жизнь города,
проводятся учебно-тре-
нировочные занятия и
устраиваются соревно-
вания.

В свое время на этом
треке выступали силь-
нейшие мастера из мно-
гих городов Советского
Союза, его гостями были
спортсмены Болгарии,
Румынии, Кубы,
Польши, Югославии,
Франции. Он и сегодня
приносит пользу нашей
молодежи. Если его под-
ремонтировать, то он
еще долго может слу-
жить грузинскому вело-
спорту. Однако, радуш-
ных надежд на сей счет у
нас осталось мало.

В последнее время
часто на треке появля-
ются неизвестные
люди, они что-то выс-

матривают, вымеряют,
записывают и уже по-
ползли слухи, что этот
трек хотят сломать и по-
строить на этом месте
жилые дома и особняки,
а в взамен на окраине
города построить новый
трек. Несомненно, он
будет современней на-
шей «старушки», и, на-
верное будет отвечать
(как они говорят) требо-
ваниям Всемирной Фе-
дерации велоспорта,
согласно которым все
международные сорев-
нования, чемпионаты
мира, Олимпийские
игры проводятся на
стандартных треках с
деревянным покрытием
полотна и обязательно
закрытым, с боксами,
гаражами, спортзала-
ми, гостиницей, столо-
вой, раздевалками. За
последние годы в Евро-
пе построено около со-
рока таких треков и его
строительство обходит-
ся более 10 миллионов
долларов. Вряд ли мэ-
рия или какой-нибудь
инвестор смогут пост-
роить такой  дорогой
трек взамен старого. Так
что обещания о пост-
ройке нового, соответ-
ствующего мировым
стандартам велотрека,
не могут быть убеди-
тельными и лишат
спортсменов даже того
малого, что у нас еще
осталось. А это значит,
что трековые гонки, как
таковые придется пре-
дать забвению.

Странными являются
доводы руководителей
городской службы
спорта, которые стара-
ются убедить обще-
ственность, что буду-
щий трек, построенный
в Диди Дигоми – это
большое благо для
спортсменов.

В наше непростое
время, когда в вечернее
время взрослые люди
не без опаски выходят
на улицу, какой роди-
тель с Варкетильского,
Вазисубанского или
Глданского массива,
Ортачала, Мухиани от-
пустит своего ребенка в
такую даль.

Нельзя в угоду от-
дельным лицам или
фирмам попирать инте-
ресы тысяч и тысяч
спортсменов и любите-
лей спорта.

А пока энтузиаст ве-
лоспорта Бичико Аску-
рава вот уже более двух
месяцев пытается по-
пасть на прием к мэру
столицы, чтобы расска-
зать ему о бедственном
положении нашего вида
спорта и выяснить судь-
бу трека. Жаль, что г-н
Угулава так быстро за-
был о своих предвыбор-
ных обещаниях, забыл о
том, что со всех реклам-
ных щитов и обвешан-
ных его портретами го-
родских автобусов его
рекламировали как
мэра, «который забо-
тится о нас».

Альберт ТАВАДЗЕ,
заслуженный тренер

Грузии, мастер спорта
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Кубок Дэвиса WTA

В воскресенье прошли матчи 1/8 финала Кубка Дэвиса в
мировой группе
     Бельгия – Австралия 3:2

Австрия – Аргентина 1:4
США – Чехия 4:1

     Германия – Хорватия 3:2
     Франция – Румыния 4:1

Чили – Россия 2:3
Швейцария – Испания 2:3
Белоруссия – Швеция 2:3

Состоялись матчи и в других группах:
Первый раунд Группы I американской зоны
Перу – Венесуэла 3:2
Канада – Колумбия 5:0

Первый раунд Группы I зоны Азия/Океания
Тайпей – Таиланд 2:3
Китай – Япония 1:4
Узбекистан – Индия 4:1
Ю.Корея – Казахстан 5:0

Первый раунд Группы I зоны Европа/Африка
Израиль – Люксембург 5:0

Ôàâîðèòû ïðîðâàëèñü
â ÷åòâåðòüôèíàë

Российская теннисистка Надежда Петрова выиграла у Люси Сафаро-
вой из Чехии со счетом 4:6, 6:1, 6:4 и стала победительницей турнира WTA
в Париже с призовым фондом $600 тысяч. Эта успех стала для Петровой
седьмым в карьере.

После напряженного полуфинала с хозяйкой турнира Амели Морес-
мо состояние и физические кондиции Петровой вызывали некоторые
опасения. Они подтвердились уже в первом сете, когда россиянка не
сразу вошла в игру, чем не преминула воспользоваться Сафарова.

При счете 2:2 при довольно равной игре, чешская теннисистка не без
борьбы берет подачу Надежды, выходит вперед, а потом и еще более
укрепляет свое преимущество - 4:2. Петрова попыталась взвинтить темп
и переломить неудачно складывающийся ход матча, но Сафарова ушла
в оборону, уповая лишь на ошибки соперницы. Таким образом, четко
играя на своих мячах, чешка добилась победы в первом сете - 6 : 4 .

Повела она и во втором, довольно легко реализовав свою подачу. Од-
нако это была последняя легкая победа в финальном матче парижского
турнира. Уже следующий гейм россиянка берет под ноль - 2:1, а на подаче
Сафаровой позволяет сопернице взять всего лишь одно очко - 3:1. Чешс-
кая теннисистка начинает нервничать и благодаря своим же ошибкам про-
игрывает еще три гейма подряд - 6:1 и счет по сетам сравнивается.

Прервать победную поступь из пяти выигранных геймов в испол-
нении Петровой, Сафаровой удалось только на первой своей пода-
че третьего сета.

Явно расслабленная россиянка проиграла и первый розыгрыш второго
гейма - 0:15, однако, стоило ей чуть больше поднажать на свою соперницу,
как та стала совершать одну ошибку за другой. Добила Петрова чешку
очередным своим эйсом - 1:1. Далее же события стали развиваться по
сценарию второго сета: россиянка начала брать один гейм за другим. При
этом, как Сафарова ни старалась, происходящее на площадке кардиналь-
но не менялось, будто и не от нее вовсе зависел исход матча.

Свой первый матч-бол Петрова получила на подаче чешки при счете
5:1, когда, проигрывая 40:15 она сумела сначала счет сравнять, а затем и
заработать «больше». Но тут сыграл-таки фактор левой руки Сафаровой,
которая дважды обманывала россиянку, посылая мяч ей в противоход.

Однако мало кто сомневался, кто станет победителем турнира, когда
при счете 5:2 Петрова вышла на свою подачу. Но женский теннис есть
женский теннис. Избыток эмоций еще никогда ни к чему хорошему не
приводил. И российская теннисистка проигрывает свою подачу, а потом
и чужую - 5:4. И уверенность в общей победе потихоньку сходит на нет.

Десятый гейм третьего сета все же стал для Петровой победным.
Начало его, правда, оптимизма не добавляет. Сафарова действует
четко и после двух розыгрышей ведет 30:0. Впрочем, Надежда за
счет великолепной подачи и ошибок чешки счет сравнивает и с чет-
вертой попытки реализует матч-бол - 6:4.

В воскресенье на турнире WTA в Патайе (Таиланд) с призовым фон-
дом 170 тысяч долларов в финале Сибилла Баммер из Австрии обыграла
со счетом 7:5, 3:6, 7:5 Хиселу Дулько (Аргентина).

ШАРАПОВА И
ДЖОЛИ - ПОСЛЫ
ДОБРОЙ ВОЛИ

ООН сообщила о том,
что Мария Шарапова ста-
нет Послом доброй воли.

Церемония назначе-
ния запланирована в
штаб-квартире органи-
зации на 14 февраля. В
этот же день Шарапова

намерена объявить о
своих пожертвованиях
в поддержку проектов
восстановления райо-
нов, пострадавших от
аварии на Чернобыльс-
кой АЭС в 1986 году.

Напомним, что ООН с
1950-х годов привлекает к со-
трудничеству знаменитостей
из мира искусств и спорта.
Послами доброй воли орга-
низации являются актеры Ан-
джелина Джоли и Майкл Дуг-
лас, оперный певец Лючано
Паваротти, баскетболист
Мэджик Джонсон, боксер
Мохаммед Али и многие дру-
гие знаменитости.

Париж увидел
триумф

Вместе с тем

Каждый большой теннис-
ный турнир сопровождается
огромным количеством пресс-
конференций, на которые
звезды обязаны ходить, как бы
им это ни надоедало. А чтобы
не было скучно, а также для
разрядки после тяжелых бата-
лий, мастера бекхэндов и фор-
хэндов вовсю острят.

Марат Сафин в Австралии
на этот раз не победил и, в
принципе, остановился до-
вольно далеко от финала. За-
помнился отчаянный возглас
Сафина после очередной не-
вынужденной ошибки, случай-
но проникший в микрофоны
прямоэфирно вещающих ка-
мер: «Б..., да что ж такое!».

А вот игра Сафина с Бенджа-
мином Беккером была не такой
занятной.

- Половина зрителей ушли
после первых двух сетов, пото-
му что они были очень скучны-
ми, – рассказывает Марат. – Мы
бы тоже ушли, но нам с Бекке-
ром пришлось остаться. Не
могу сказать, что у нас получил-
ся очень красивый матч, но в
нем было, по крайней мере,
много борьбы. Думаю, те, кто
все-таки остался, получили на-
стоящие удовольствие.

Перспективная теннисистка
из Китая На Ли (или Ли На – как
вам больше нравится) не слиш-
ком огорчилась поражением от
Мартины Хингис.

- Все нормально, - сказала
она, – а теперь пора заняться
шопингом...

Эх, нет Мао Цзэдуна. Он бы
ей объяснил, что главное...

Большого прогресса добился

Цитатник

Какой теннис, такой - юмор

в последние годы
британец Энди
Мюррей. Как-то не-
заметно из инте-
ресного только
ВВС субъекта он
превратился в
одну из звезд ми-
рового тенниса.
Впрочем, по этому
поводу у журнали-
стов возникли со-
мнения.

- Как вы дума-
ете, -  спросили
Мюррея,  -  смо-
жет ли ваша подача стать тем
фактором, который поможет
вам войти в элиту мирового
тенниса?

- Так я еще не в элите? – уди-
вился Энди.

Ну а в Австралии он точно
выше головы не прыгнул. Бри-
танец смог лишь, как следует,
вымотать Надаля. Может быть,
причина в том, что накануне...

«мы поехали смотреть на коал
и кенгуру-валлаби, и один вал-
лаби покакал на меня, так что
мне не очень понравилась ди-
кая жизнь Австралии».

Впрочем, и Рафаэль Надаль в
солнечной Австралии не смог
порадовать своих поклонников.
Мюррея он прошел, а вот на чи-
лийце Гонсалесе его коса нашла
свой камень. Однако, причины у
поражения есть всегда и Рафа не
постеснялся их обнародовать.

- Я получил травму, - сооб-
щил испанец
после игры. –
У меня по-
явилась боль
в моей зна-
менитой зад-
нице. Да, ког-
да болит зад-
ница – это
очень, очень
неприятно...

От Нико-
лая Давы-
денко в Авст-
ралии тоже
ждали боль-
шего.  Но
р о с с и я н и н
неожиданно
у с т у п и л
о п ы т н о м у

немцу Томми Хаасу.  Может
быть, Николаю помешала под-
готовиться к новому сезону не-
давняя свадьба?

- В медовый месяц я готовил-
ся к сезону, как обычно. Две
недели мы провели в Морисе
и все было так же, как раньше.
Медовый месяц, теннис, все
смешалось...

Но, скорее, Хаас просто заду-

рил Давыденко голову в чет-
вертьфинале.

- Я думал, что Хаас сходит с
ума. Весь матч он разговаривал
сам с собой, рассказывал себе,
что он не может хорошо играть
в Австралии и все в таком роде,
- сообщил Николай после игры.

- Да, со мной это иногда про-
исходит, - не стал отнекиваться
немец. - Матч был тяжелый, у
меня начали слезиться глаза,
потом стала находить тень, и го-
луби постоянно летали вокруг
стадиона. Я отвлекался на мно-
жество разных вещей, надо
было сконцентрироваться.

Кстати, теннисный мир про-
сто в восторге от пресс-конфе-
ренций Энди Роддика. Хотя,
если вдуматься, весь юмор зак-
лючается в употреблении не
полностью нормативной лекси-
ки. Но всем это настолько нра-
вится, что журналисты даже по-
ведали Энди, что его «выступ-
ление на пресс-конференции
лучше, чем на корте».

- Вы думаете, что мое выступ-
ление здесь лучше, чем на кор-
те? – отреагировал теннисист. –
No shit (это можно перевести в
меру распущенности и вообра-
жения по-разному в данном
контексте). Если бы мы получа-
ли очки за пресс-конференции,
я бы надолго обеспечил себе
место в первой пятерке...

Единственным, кто утешил
Роддика, был старина Федерер.

- Это был один из тех дней,
который мне следует запом-
нить, а ему забыть, –  мудро за-
метил Роджер.

А Род Левер придумал какой
никакой способ борьбы с неве-

роятным швейцарцем:
«Лучший способ победить

Федерера – это дать ему ракет-
кой по голове».

Зато победительнице турни-
ра в женском разряде Серене
Уильмс приходилось вести дол-
гие беседы по ходу матчей с...
собственным туловищем пря-
мо-таки в стиле американских
психологов.

- У меня был длинный разго-
вор со своим телом, и мы со-
шлись на том, что если я выиг-
раю этот турнир, я сделаю ему
подарок. Платье или может но-
вые туфли... Услышав это, тело
Серены развило такую прыть,
какую вроде бы физически раз-
вивать не должно. И об этом, ес-
тественно, спросили совсем не
тактичные журналисты.

- Я думаю, все вопросы о
моей форме возникают потому,
что у меня большая задница и
большие сиськи, – разоткровен-
ничалась Уильямс. – Из-за этого
я всегда выгляжу больше, чем
остальные девушки. Но у меня
один и тот же вес уже очень дав-
но, сколько я помню, и даже
если я скину 20 фунтов, у меня
все равно будут эти буфера и
задница, и с этим ничего не по-
делаешь, так уж я сложена...

Подобная интеллигентность
у Серены, разумеется, от книг.

- Мне очень нравится читать,
– поведала она. – Я прочитала
все книги о Гарри Поттере. Но я
не буду читать последнюю, по-
тому что я плакала, когда чита-
ла предыдущую книгу. Не буду
больше их читать, я слишком
сильно переживаю все, что там
происходит...
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В Лас-Вегасе состоялся
большой боксерский вечер.
Из всех поединков выделялся
один и самый главный - за ти-
тул временного чемпиона
WBC в полусреднем весе
между экс-чемпионом мира в
трех весовых категориях Шей-
ном Мозли и бывшим облада-
телем титула WBA в этом
весе Луисом Коллацо.

Начало поединка прошло в
равной борьбе. Мозли дей-
ствовал комбинационно, вытя-
гивая Коллацо на себя, однако
тот хорошо перекрывался и, в
свою очередь, хорошо атако-
вал одиночными ударами. В
четвертом раунде Коллацо по-
лучил рассечение над левым
глазом после столкновения
головами.

В пятом раунде Мозли стал
больше идти вперед и захва-
тил преимущество. Несколько
раз у Коллацо проходили точ-
ные удары в голову, однако на
Мозли они не производили
никакого впечатления, и он
продолжал атаковать, переиг-
рывая противника в большин-
стве эпизодов.

Под занавес одиннадцатого
раунда Коллацо побывал в нок-
дауне, и после окончания по-
единка все судьи отдали побе-
ду Мозли -  119:108 и 118:109
дважды.

Большая «рубка»
в Лас-Вегасе

Его называют «человек-триллер». Три года
подряд, в 1996, 1997 и 1998 годах, он становился
участником «Боя года». Три его грандиозных стол-
кновения с Микки Уордом признаются одной из
величайших трилогий в истории бокса. И хотя
его прозвище «Гром», Артуро Гатти столько раз
восставал из пепла, что более правильно было
бы называть его «Фениксом».

Артуро Гатти родился и вырос в Канаде в
Монреале, но с 1991 года живет в США, в шта-
те Нью-Джерси. Он говорит на четырех языках
(английском, французском, испанском и ита-
льянском) и начал заниматься боксом в возра-
сте восьми лет.

Гатти стал профессионалом 11 июня 1991 года, победив техническим
нокаутом в третьем раунде Хосе Гонсалеса. Затем он выиграл пять сле-
дующих боев – четыре из них в первом раунде. После неудачи в бою с
Кингом Соломоном в ноябре 1992 года (проигрыш по очкам), Гатти выиг-
рал следующие 23 боя (19 из них — нокаутом), из них десять закончились
в первом раунде и всего шесть продолжались более трех раундов.

28 июня 1994 года он выиграл свой первый титул в профессиональ-
ном боксе – титул чемпиона в легком весе по версии USBA – сокрушив
чемпиона Пита Талиаферро, в первом раунде. Затем он провел семь
защит своего титула.

15 декабря 1995 года в присутствии 16 тысяч неистовых болельщи-
ков в Мэдисон Сквер Гардене в Нью-Йорке, он послал в нокдаун жест-
ким правым апперкотом во втором раунде чемпиона IBF в легком весе
Трейси Паттерсона и обеспечил себе победу единогласным решением
судей и титул чемпиона мира.

Гатти вернулся в «Мекку бокса» 23 марта 1996 года, чтобы провести
первую защиту своего титула против Уилсона Родригеса. Вряд ли кто-то
из пяти тысяч зрителей ожидал увидеть один из величайших боев в
истории и, тем не менее, они увидели именно его. Бой начался для Гатти
неудачно, так как жесткие джебы и жалящие правые кроссы Родригеса
мгновенно заставили опухнуть глаза Гатти. Второй раунд оказался еще
хуже для чемпиона – он попал в нокдаун. Пока секундант Джо Соуза
чудом удерживал глаза Гатти от полного закрытия, сам Гатти продолжал
проводить свой план, атакуя корпус Родригеса. С каждым сильным уда-
ром в корпус, руки Родригеса опускались все ниже, чтобы защитить ту-
ловище. В пятом раунде Гатти послал испанца в нокдаун левым хуком по
корпусу, сломав ему при этом ребро. В шестом раунде Родригес так
отчаянно пытался защитить свое сломанное ребро, что совершенно от-
крыл подбородок, что после левого хука и привело к окончанию одного
из лучших боев в истории бокса. Выступление Гатти было настолько
впечатляющим, что этот бой был признан «Боем года» в 1996 году.

22 февраля 1997 года Гатти победил Паттерсона по очкам в реванше
за титул IBF. Четырьмя боями позже, четвертого октября 1997 года, Гатти
привел болельщиков в неистовство, послав бывшего чемпиона мира
Габриеля Руэласа в нокаут в пятом раунде, защитив, таким образом,
свой титул в третий раз.

После боя с Руэласом Гатти оставил свой титул и перешел в легкий
вес. После поражения от Энджела Манфреди 17 января 1998 года, глав-
ной причиной которого стало сильное рассечение, полученное в пер-
вом раунде (бой был прекращен в восьмом раунде). Гатти провел неза-
бываемый бой с Айвеном Робинсоном. К сожалению, он не смог «до-
бить» Робинсона нокаутом и проиграл по очкам. Гатти проиграл по оч-
кам и второй бой с Робинсоном 12 декабря 1998 года, но затем смог
победить в четырех следующих боях и заработал право встретиться с
одним из лучших боксеров независимо от весовой категории, Оска-
ром Де Ла Хойей.

24 марта 2001 года Гатти опять доказал, что является одним из самых
зрелищных боксеров. Он уступал Де Ла Хойе практически во всем,
однако в течение пяти раундов героически шел вперед, пока его се-
кунданты не прекратили бой, выбросив полотенце. В этом бою Гатти
получил глубокое рассечение под правым глазом, для лечения кото-
рого потребовалось наложить 13 швов.

Он вернулся на ринг 26 января 2002 года, для того чтобы бороться за
титул чемпиона в первом полусреднем весе и выиграл у бывшего
чемпиона IBF в этом весе Террона Милле. Под руководством нового
тренера Джеймса «Бадди» Макгирта Гатти превратился из рубаки в бок-
сера. Он боксировал просто великолепно, послав Милле в нокдаун в
третьем раунде и еще дважды в четвертом, заработав победу техни-
ческим нокаутом.

18 мая 2002 года Гатти проиграл спорным решением при разногласии
судейских записок Микки Уорду в бою, который имел все шансы стать
боем года и запомнится болельщикам как один из лучших поединков
транслировавшиеся по телевидению. Хотя судьи и отдали предпочте-
ние Уорду, из восьми представителей прессы, которых опросили сразу
после боя, семь назвали победителем Гатти. Лучше всего выразил об-
щее впечатление об этом бое спортивный журналист Boston Herald
Джордж Кимбол: «Когда промоутеры рекламировали этот бой как «Бой
года», они, возможно, даже преуменьшили его значение... Смелость и
выносливость обоих боксеров полностью захватили и загипнотизиро-
вали шеститысячную аудиторию».

С нетерпением ожидаемый матч реванш с Микки Уордом состоялся
23 ноября 2003 года и в этот раз Гатти был явно сильнее и уверенно
выиграл единогласным решением судей. Седьмого июня 2003 года Гат-
ти и Уорд закончили свою легендарную трилогию, проведя десятираун-
довый бой. В этом бою Гатти, несмотря на травму руки, полученную в
четвертом раунде, и необходимость подниматься с настила в шестом,
снова превзошел Уорда и заработал победу по очкам единогласным
решением судей. После боя джентльмен и боец Уорд признал, что
Гатти заслужил победу: «Он несколько раз так попал в меня, что вышиб
из меня весь энтузиазм».

После этого Гати встретился с итальянским боксером Джанлукой
Бранко в бою за вакантный титул WBC. В итоге побежда по очкам 116:111,
116:111, 115:112.

Следующий поединок Гатти провел с бывшим чемпионом мира в
легком весе Леонардом Дорином. Бой состоялся 24 июля 2004 года в
Атлантик-сити. До этого Дорин не потерпел ни одного поражения и
имел в своем послужном списке 22 победы и одну ничью. Во втором
раунде Дорин выровнял ситуацию, но в концовке раунда Гатти провел
сокрушительный левый хук по корпусу, после которого Дорин сначала
упал на колено, а затем на пол и не сумел подняться до счета десять.
Это была очень эффектная победа.

Сейчас Гатти ждет своего последнего соперника в боксерской карьере.
Артуро «Гром» Гатти (Arturo «Thunder» Gatti)
Чемпион IBF в первом легком весе (1995-1997)

Чемпион WBC в первом полусреднем весе (2004)
Рост: 173 см Дистанция атаки: 178 см
Послужной список: 38 побед (28 нокаутов), шесть поражений

Победа
в этом бою
принесла
Мозли ти-
тул вре-
м е н н о г о
чемпиона
WBC в по-
лусреднем
весе, и те-
перь обла-
д а т е л ь
полновес-
ного чем-
пионского
п о я с а
WBC в
этом весе

Флойд Мейвезер-младший
будет обязан провести следу-
ющую защиту титула в бою
против Мозли.

На послематчевой пресс-
конференции Мозли заявил,
что рад своему возвращению
в полусредний дивизион и
планирует в июне вновь вый-
ти на ринг.

- Я был быстрее его и знал,
что могу доставить ему непри-
ятности быстрыми джебами,
— сказал Мозли. — Приятно
вновь оказаться полусредне-
весом. Я хочу поддерживать
свою форму и возможно в
июне вновь выйду на ринг.

Как обычно, Мозли уважи-
тельно отозвался о своем со-
пернике  и признал, что в
одиннадцатом раунде не
было нокдауна.

- Он настоящий боец, силь-
ный противник, и я знаю, что
он обязательно вернется, —
добавил Мозли. — Это был
не очень сильный удар, он
упал потому, что находился в
неустойчивом положении. Я
видел, что он не потрясен, но
рефери засчитал это как
нокдаун.

- В третьем раунде я трав-
мировал свою левую руку и
был не в состоянии боксиро-
вать так как я хотел, — расска-
зал Коллацо. — Я повредил ее

еще во время подготовки к
бою. Жаль, что у меня не полу-
чилось действовать более эф-
фективно. Я сделал все, что
смог. Шейн вышел драться, и
он справился со своей зада-
чей...

Сразу после пресс-конфе-
ренции Коллацо отправился в
больницу для того, чтобы ему
наложили швы на левое веко,
а также проверили травмиро-
ванную руку.

В этот же вечер экс-чем-
пион мира в первом полу-
среднем весе по версии
WBA, уроженец Гайаны Виви-
ан Харрис победил едино-
гласным решением судей
мексиканца Хуана Ласкано.
По итогам упорного поедин-
ка двое судей отдали Харри-
су победу со счетом 115:112
и один - со счетом 114:113.
Выиграв этот бой, Харрис
стал обязательным претен-
дентом на титул WBC в пер-
вом полусреднем весе, при-
надлежащий британцу Джу-
ниору Уиттеру.

Еще один чемпионский
бой прошел в Таксоне, штат
Аризона, США. Экс-претен-
дент на титул WBC в первом
легком весе 26-летний аме-
риканец Рикардо «Рокки» Ху-
арес успешно вернулся на
ринг после поражения в ав-
густе прошлого года от мек-
сиканца Марко Антонио Бар-
реры. Хуарес победил техни-
ческим нокаутом в пятом ра-
унде недавно вернувшегося
на ринг после почти двухлет-
него перерыва 28-летнего
мексиканца Эммануэля Лу-
черо. В первом и третьем
раундах Лучеро оказывался
в нокдауне, а в пятой трех-
минутке, после тяжелого ле-
вого апперкота Хуареса,
мексиканец вновь оказался
на полу. После этого рефе-
ри Бобби Феррара вынуж-
ден был остановить поеди-
нок, сообщает allboxing.ru.

Биографии

Гром по имени
ГАТТИ

Чемпион мира по версиям
WBC и WBA американец
О’Нил Белл (90,,7 кг) арестован
за нападение на своего спар-
ринг-партнера Ларри Слей-
тона. Напомним, что Белл
проходил подготовку в кали-
форнийском городке Биг
Беар к бою против француза
Жан-Марка Мормека, пере-
дает www.fightnews.com.

* * *
Популярный новозеландс-

кий супертяжеловес Дэвид
Туа проведет свой очередной
поединок 22 февраля в Нью-
Йорке против известного
американского боксера Ро-
берта Хоукинса, сообщает
allboxing.ru. За свою профес-
сиональную карьеру Хоукинс
провел 27 поединков и одер-
жал в них 21 победу.

* * *
Менеджер чемпиона WBO

в полусреднем весе Антонио
Маргарито Фрэнк Эспиноса
сообщил о том, что его подо-
печный принимает предло-
жение промоутера Дэна Гус-
сена в размере 1,2 миллиона
долларов и проведет свой
следующий поединок против
обязательного претендента
на его титул Пола Уильямса.

* * *

Коротко
Промоутер Боб Арум, пред-

ставляющий интересы филип-
пинского боксера Мэнни Па-
киао, сообщил, что запланиро-
ванный на 28 апреля поединок
его клиента против чемпиона
WBC в полулегком весе Ин
Джин Чи отменен. Теперь в пла-
ны филиппинца и его промоуте-
ра входит участие в боксерском
шоу в Техасе, назначенном на 21
апреля, в рамках которого чем-
пион WBC в первом легчайшем
весе Кристиан Михарес встре-
тится с Хорхе Арсе, а Брайан Ви-
лория и Эдгар Соса оспорят ва-
кантный титул WBC в первом
наилегчайшем весе.

* * *
Чемпион мира в тяжелом

весе по версии WBA Николай
Валуев официально представил
в Санкт-Петербурге на суд чита-
телей вышедшую в свет свою
книгу «Мои 12 раундов». Первый
тираж составил семь тысяч эк-
земпляров. Издатели рассчи-
тывают продавать 20-50 тысяч
книг в год. «Мой гонорар будет
зависеть от того, насколько мно-
го вы купите, как будете читать,
- сообщил Николай Валуев. - А
напечатать можно много».

* * *
Артуро Гатти, чье возвраще-

ние на ринг ориентировочно

должно состояться 14 июля в
уже родном для него Атлан-
тик-Сити, проведет свой сле-
дующий поединок не под ру-
ководством «Бадди» Макгир-
та. Причины прекращения
многолетнего сотрудниче-
ства не раскрываются. Также
неизвестно и имя того, кто
выведет Гатти на, возможно,
последний бой в его яркой ка-
рьере. Соперник знаменито-
го боксера пока не утвержден,
но наиболее часто в этой свя-
зи упоминается имя Диего
Корралеса, для которого это
будет дебют в полусреднем
весе.

* * *
Австралийский боксер

Лавмор Нду, ставший в ре-
зультате недавней победы
над своим соотечественни-
ком Накуфелем Бен Раба-
хом обязательным претен-
дентом на титул IBF в пер-
вом полусреднем весе, счи-
тает, что он должен быть
провозглашен чемпионом
мира по версии данной орга-
низации, так как действую-
щий обладатель титула
британец Рикки Хаттон воп-
реки требованиям IBF отка-
зывается проводить обяза-
тельную защиту титула.
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Исполнительный ко-
митет УЕФА выбрал че-
тырех вице-президентов
и казначея на своем за-
седании в штаб-кварти-
ре европейского фут-
больного союза в Ньоне.

Во время первого за-
седания под председа-
тельством нового прези-
дента УЕФА Мишеля
Платини комитет из-
брал Сенеша Эрзика
(Турция) первым вице-
президентом, Джеф-
фри Томпсона (Англия)
вторым вице-президен-
том, Анхеля Марию Ви-

Восемь команд, кото-
рые летом поспорят за
титул сильнейшей моло-
дежной сборной конти-
нента, вместе с еще 43
сборными с нетерпени-
ем ждут вторника, когда
пройдет жеребьевка
финальной стадии пер-
венства 2009 года.

Жеребьевка отбороч-
ного цикла чемпионата,
финальную стадию кото-
рого примет Швеция,
начнется в стокгольмс-
ком отеле Hilton
Stockholm Slussen Hotel.
Шведы на правах хозяев
попадут в заключитель-
ную часть напрямую, а
оставшиеся сборные бу-
дут в соответствии со
своими коэффициента-
ми распределены по
пяти корзинам:

Спортивный арбитражный
суд в Лозанне отклонил
апелляцию голландского
клуба «Фейеноорд», который
был исключен из текущего
розыгрыша Кубка УЕФА.

Сегодня УЕФА заявил,
что получил письменное
заверение из лозаннского
суда, где говорится о том,
что поданный 26 января
протест был отклонен.
Это значит, что решение
Апелляционной инстан-
ции (АИ) УЕФА от 19 янва-
ря остается в силе.

АИ исключила «Фейе-
ноорд» из всех соревно-
ваний под эгидой УЕФА в
этом сезоне в связи с бес-
порядками, которые бо-
лельщики команды устро-
или 30 ноября во время

Вице-президенты
назначены

льяра Льону (Испания)
третьим вице-президен-
том и Герхарда Майера-
Форфельдера (Герма-
ния) - четвертым вице-
президентом.

Мариос Лефкаритис
(Кипр) был избран казна-
чеем УЕФА, а также чле-
ном исполнительного ко-
митета ФИФА от Евро-
пы. Лефкаритис занял в
управляющем органе
мировой конфедерации
место Мишеля Платини,
так как сам новый прези-
дент УЕФА по статусу
автоматически полу-

чает пост вице-прези-
дента ФИФА.

Д ж а н д ж о р д ж и о
Шписс (Швейцария) и
Фридрих Штиклер (Авст-
рия) до окончания ЕВРО-
2008 получили места ко-
оптированных членов ис-
полкома УЕФА.

А исполнительный ди-
ректор Шотландской ас-
социации футбола Дэ-
вид Тейлор стал директо-
ром-распорядителем
УЕФА. Он заменил Ларс-
Кристера Ольссона, кото-
рый покинул свой пост
две недели назад.

Молодежный ЧЕ

Жребий бросят в Стокгольме
А: Нидерланды, Пор-

тугалия, Италия, Фран-
ция, Германия, Бельгия,
Сербия, Чехия, Дания,
Испания;

В: Россия, Англия,
Хорватия, Израиль,
Швейцария, Венгрия,
Румыния, Украина, Сло-
вакия, Словения;

С: Турция, Греция,
Польша, Беларусь, Нор-
вегия, Босния-Герцего-
вина, Исландия, Болга-
рия, Литва, Молдова;

D: Австрия, Латвия,
Уэльс, Ирландия, Север-
ная Ирландия, Македо-
ния, Грузия, Армения,
Албания, Финляндия;

Е: Шотландия, Казах-
стан, Кипр, Мальта,
Сан-Марино, Эстония,
Азербайджан, Люксем-
бург, Лихтенштейн, Фа-

рерские острова, Чер-
ногория.

На жеребьевке все
сборные будут распреде-
лены по десяти группам.
В девяти окажется по пять
команд, а в десятую груп-
пу попадут шесть сбор-
ных. Отборочный цикл
будет разбит на десять
туров, матчи которых
пройдут со второго июня
этого года до десятого сен-
тября 2008-го. Право на
участие в стыковых мат-
чах заработают десять
победителей групп и четы-
ре лучшие сборные из
числа обладателей вто-
рых мест. Они будут раз-
биты на пары и сыграют
друг с другом по два мат-
ча. Победители присое-
динятся к шведам в фи-
нальной стадии.

Идея провести в ок-
тябре Москве мемори-
альный матч в память
жертв трагедии 1982
года, случившейся на
матче «Спартака» и «гол-
ландского «Хаарлема»,
находит все больше
сторонников и обрета-
ет реальные очерта-
ния. Об этом – в мате-
риале журналиста гол-
ландского издания
Haarlems Dagblad Го-
верта ВИССЕ. 

Братья Эдвин и Миха-
эль Страйсы отправля-
лись в Москву, полные
сомнений. Их инициати-
ва о проведении мемо-
риального поединка
между «Спартаком» и
«Хаарлемом» — в знак
памяти о футбольной
трагедии 1982 года —

была встречена в Голлан-
дии на ура. Но захотят ли
русские вспоминать о
ранах, нанесенных им 25
лет назад? 

46-летний Михаэль
Страйс: «Наш визит в
Москву с целью органи-
зации матча превзошел
все ожидания. Вообще-
то российская столица
— десятимиллионный
город, в котором может
уместиться 60 Хаарле-
мов. Думалось, не ска-
жут ли русские: ваша
идея хороша, но что кон-
кретно вы собираетесь
делать? Однако с таким
отношением мы не стол-
кнулись. «Спартак» под-
держал наш план и взял
на себя все расходы по
пребыванию делегации
из Хаарлема (максимум
— 35 человек)». 

42-летний Эдвин
Страйс: «Мы боялись и
того, что наша инициа-
тива понравится клубу,
но болельщикам — нет.
Ведь советские власти
заставили присутство-
вавших на том матче
стоять на морозе. Но, к
счастью, наши опасения
не подтвердились. Мате-
ри погибших тогда детей
благодарны, что даже
сейчас об их страдани-
ях помнят». 

Михаэль: «Они счита-
ют правильным, что 25
лет спустя в память о
жертвах трагедии объя-
вят минуту молчания.
Мы думали, что Россия
большая страна и о бе-
дах давно прошедших
лет там никто не вспоми-
нает. Но это не так».  

Москва. 20 октября

Голландское эхо беды в
«Лужниках»

1982 года. «Спартак» и
«Хаарлем» проводят
первый матч второго ра-
унда Кубка УЕФА. То, что
происходит сразу после
финального свистка на
обледеневших трибунах
и счастливо обходит сто-
роной практически всех
присутствовавших там
голландцев, не поддает-
ся описанию. По не вы-
ясненным до сих пор
причинам сотни, а мо-
жет, и тысячи зрителей
упали с лестницы. Их
просто раздавили. Со-
гласно официальному
сообщению советских
властей, погибли 66
человек. Позже появи-
лись сообщения о 300
жертвах. 

Хаарлем. 20 октября
1982 года. За прямой

трансляцией из Москвы
можно было наблюдать
на большом экране в
спортзале «Кеннемер».
Михаэль и Эдвин Страй-
сы находились там в чис-
ле сотен болельщиков.
Иначе не могло и быть.
Ведь они выросли едва
ли не на хаарлемском
стадионе. Любовь к «Ха-
арлему» братья, можно
сказать, впитали с моло-
ком матери. Михаэль в
ту пору был голкипером
юношеской команды
клуба. Эдвин играл за
любителей. 

Позже Эдвин, работа-
ющий сейчас редакто-
ром футбольного отде-
ла газеты Sportweek, пи-
сал репортажи о матчах
«Хаарлема». Михаэль
занимает нынче пост ме-
неджера по спортивным
вопросам в городском
муниципалитете. Его
контакты с клубом пре-
имущественно дело-
вые, но голландец оста-
ется большим его по-
клонником. Короче гово-
ря, в венах Страйсов по-
прежнему течет красно-
синяя кровь. 

Братьям удалось
вновь объединить Хаар-
лем и Москву. «Участие
в Кубке УЕФА стало для
«Хаарлема» знамена-
тельным событием. Но
для «Спартака» тот матч
был одним из худших
моментов в истории», —
говорит Иван Тол, сопро-
вождавший Страйсов в
российской столице. Тол
собирается написать
книгу о событиях 25-лет-
ней давности. Иван пооб-
щался с очевидцами

того матча, и некоторые
рассказы его потрясли.
«Мы хотим узнать, что
можем сделать для три-
надцати матерей, поте-
рявших тогда детей.
Они не могли ни куда-
либо обратиться, ни по-
лучить компенсацию.
Это дело просто выбро-
сили в корзину».  

20 октября нынешнего
года «Спартак» и «Хаар-
лем» в составах 82-го
проведут еще одну
встречу на стадионе
«Лужники», в прошлом
— имени Ленина. Веро-
ятно, матч будет транс-
лироваться российским
телевидением. Голландс-
кое посольство устроит
19 октября прием, на ко-
тором будут мэр Хаар-
лема Бернт Шнайдерс и

член городского со-
вета Мартен Ди-
фендал. Российс-
кий филиал компа-
нии Nike выпустил
специальные фут-
болки. 

«Сейчас мы ве-
дем переговоры с
ав и а к о м п а н ие й
KLM об организа-
ции рейса в Моск-
ву. Возможно, KLM
станет одним из
спонсоров поедин-
ка и возьмется уст-
роить чартер для
всех членов голлан-
дской делегации»,
— говорит Миха-
эль. «Спартак» так-

же надеется, что сбор-
ная фанов «Хаарлема» в
июне примет участие в
турнире болельщиков в
российской столице. 

В холодной Москве
Михаэля и Эдвина
Страйсов ждал на минув-
шей неделе теплый при-
ем. Браться посетили
установленный возле
стадиона памятник, на
котором перечислены
имена 66 погибших осе-
нью 1982-го. Он напоми-
нает и о других футболь-
ных трагедиях — на «Эй-
зеле» и «Хилсборо»...

Голландские гости по-
беседовали и с Андре-
ем Чесноковым. Знаме-
нитый в прошлом тен-
нисист был в детстве
поклонником «Спарта-
ка» и присутствовал в
«Лужниках» в тот вечер.
Чесноков согласился
войти в специальный
комитет, куда включе-
ны также Руд Гуллит, Гус
Хиддинк, Бернт Шнай-
дерс, Артур Нуман и
Хенк Кеслер. «Андрея
мы встретили совер-
шенно случайно в од-
ном из московских
кафе. Он тоже до сих
пор не может забыть ту
трагедию. Ему прихо-
дилось перепрыгивать
через погибших, что-
бы пробиться к выхо-
ду. По словам Чесно-
кова, люди падали, как
костяшки домино. По
коже идут мурашки,
когда слушаешь его
рассказ. Андрей убеж-
ден, что жертв на са-
мом деле было куда
больше. Он  сам видел
их минимум сотню...» 

Суд отказал «Фейеноорду»

гостевого матча с «Нанси»
на групповом этапе Кубка
УЕФА. Как уже сообща-

лось ранее, английский
«Тоттенхэм», с которым
был должен играть «Фей-
еноорд», автоматически
попадет в 1/8 финала.

- Я очень рад, что
Спортивный арбитражный
суд решил оставить в
силе вердикт Апелляцион-
ной инстанции, - сказал
президент УЕФА Мишель
Платини. - Это четко дает
понять, что проявления
насилия среди болельщи-
ков не останутся без вни-
мания и будут строго на-
казаны соответствующи-
ми органами. Последние
трагические события пока-
зали, что мы должны рабо-
тать вместе, чтобы иско-
ренить все виды хулиган-
ства и насилия в футболе.
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«В «Динамо»
важно

стать своим»

Молодой грузинский
легионер вернулся в
киевское «Динамо»
после шестимесячной
аренды в «Днепре»

Тренеры «Динамо»
взяли молодого грузин-
ского универсала на
сбор в Израиль. Полу-
чит ли Каха свой шанс?

- Думаю, что получу.
Если меня вернули из
аренды и взяли на
сбор, то значит, мне
доверяют. По крайней
мере, дают возмож-
ность себя проявить. Я
получил хороший опыт
в «Днепре», поработал
с интересным трене-
ром, полностью адап-
тировался к украинс-
ким реалиям.

- Видно, что в трени-
ровочном процессе ты
бьешься в каждом эпи-
зоде.

- А посмотрите какая
сейчас конкуренция в
команде! На каждую по-
зицию по два-три ква-
лифицированных ис-
полнителя. При таком
раскладе работать спу-
стя рукава может толь-
ко лентяй. Все ребята
выкладываются по пол-
ной программе. Очень
скоро начинается вто-
рая часть сезона, вре-
мени для того, чтобы
втягиваться в трениро-
вочный процесс, нет.
Вот и получается, что
каждое упражнение
или игровая серия на-
поминают серьезные
отрезки официальных
матчей.

- На прошлом сборе
тебя не было. Чем за-
нимался?

- У нас была работа
со второй командой.
Занимались в динамов-
ском манеже, проводи-
ли тренировки, конт-
рольные матчи. Физи-
ческие нагрузки полу-
чили хорошие, считаю,
что в этом плане про-
блем нет никаких. Те-
перь главное уверен-
ность в себе и немного
удачи. Готов играть, где
буду приносить больше
пользы команде. А вооб-
ще моя любимая пози-
ция - правый полуза-
щитник. Но часто прихо-
дилось, и в «Динамо-2»,

В Турции к самарским
«Крыльям Советов» при-
соединился один из наи-
более ярких игроков
прошлогоднего чемпио-
ната России. Точнее ска-
зать – команда присое-
динилась к грузинскому
легионеру. Подъехав к
отелю, самарцы увидели
на его пороге знакомую
фигуру, правда, в голу-
бой футболке «Шальке»
с надписью KOBIASHVILI
на спине. Но маскиров-
ка не сработала: выхо-
дившие из автобуса иг-
роки тут же радостно
заключали в объятия
своего одноклубника.

– Несколько после-
дних дней провел в гос-
тях у Левана Кобиашви-
ли, – объяснил Муджи-
ри. – После Нового года
должен был прилететь в
Самару, но из-за всех
этих российско-грузинс-
ких неприятностей до
сих пор не получил визу
на въезд в Россию. Моя
эк и пир овк а
осталась в Са-
маре, а другой
спортивной
одежды с со-
бой не было,
вот и при-
шлось надеть
футболку, по-
д а р е н н у ю
моим лучшим
другом, кото-
рый организо-
вал мне
встречу с вра-
чами «Шаль-
ке». Еще в но-
ябре он соби-
рался посмотреть, как я
живу на берегах Волги,
но тоже помешали про-
блемы с визой.

– А поиграть за Сама-
ру Кобиашвили не соби-
рается?

– У него контракт с
«Шальке» до 2010 года. И
вообще, познакомив-
шись с условиями, в ко-
торых работает коман-
да, я понял, что из таких
клубов по собственной
воле не уходят.

– Приятно было ви-
деть, как тепло вас
встретили одноклубни-
ки. Такое футбольное
братство характерно
только для России или,
например, в Австрии,
где вы играли раньше,
тоже можно наблюдать
нечто подобное?

– В данном случае все
смешалось: я очень со-
скучился и по ребятам,
и по футболу. Рад, что
снова оказался в коман-
де. Четыре месяца не
прикасался к мячу. А на-
счет братства: оно есть
везде, хотя в Австрии не
так ощущается. Люди
там менее эмоциональ-
ные, более прагматич-
ные. Но «Штурм» из Гра-
ца, за который я высту-
пал, был интернацио-
нальной командой, а об-
становка в нем – не ли-
шенной человеческой
теплоты. У меня там по-
явилось много друзей, с
которыми и сейчас под-

Äàâèä ÌÓÄÆÈÐÈ: «Â âåðõíåé
ïîëîâèíå òàáëèöû áóäåì

îáÿçàòåëüíî!»
держиваю контакт. На-
пример, голландец
Франк Ферлат. Несмот-
ря на то, что он старше
меня и менталитет у нас
разный, дружим семья-
ми. Так же и с сербами
Бояном Филиповичем и
Бобби Дмитровичем.

Хотя Самара, конечно,
выше в этом плане. Мы
все здесь как одна се-
мья. Приехал я на Волгу
четвертого марта про-
шлого года, на следую-
щий день вышел на поле,
а к концу месяца уже
чувствовал себя в коман-
де своим. Такой в «Кры-
льях Советов» коллектив.

– Сначала говорили,
что травма, полученная
вами в матче второго
круга чемпионата-2006 с
«Торпедо», не слишком
серьезна. Почему же
восстановление затяну-
лось?

– Когда 24 сентября по-
лучил ее, не думал, что
не выйду на поле до кон-

ца сезона. В обычном
единоборстве подвернул
коленный сустав. Оказа-
лось – повреждение бо-
ковых связок. Прогноз
врачей был таков: отпуск
на три-четыре недели.
Получилось столько же,
только не недель, а меся-
цев. Хотя консультиро-
вался у врачей и в Сама-
ре, и в Москве, и в Грузии,
и в Австрии, и в Герма-
нии. Диагноз везде был
одинаков, и приговор
тоже: требуются время и
специальные упражне-
ния для укрепления ко-
ленного сустава. В нор-
мальной жизни травма
мне не мешала: и маши-
ну спокойно водил, и по
ступенькам любым хо-
дил, только футбол ока-
зался под запретом.

– В сентябре прошло-
го года пресса сопровож-
дала вашу игру компли-
ментами. Вам не кажет-
ся, что, не случись трав-
мы, вы были бы в числе
претендентов на звание
лучшего игрока россий-
ского чемпионата?

– Так далеко я не зага-
дываю, максимум – до
следующего матча. Если
бы 24 сентября матч мне
удался, думал бы о том,
чтобы 30-го сыграть еще
лучше. А с тем, что на-
брал к сентябрю хоро-
шую форму, согласен.
Своей игрой был почти
доволен, чувствовал
себя на поле очень уве-

ренно. Хотя два-три се-
зона в Австрии сложи-
лись для меня лучше.

– Вопрос на нефут-
больную тему: кризис в
российско-грузинских
отношениях как-то затро-
нул вас?

– Почему на нефут-
больную тему? Очень
даже на футбольную!
Вот мне не дали визу, и
я не смог тренироваться
с командой в Москве.
Это ненормально – не
пускать в Россию чело-
века, который работает
там уже год и вроде бы
приносит пользу. Я же
ощущаю любовь к себе
болельщиков. В Самаре
никто меня не притесня-
ет, чувствую себя, как
дома. А вот на досмотре
в московском аэропорту
проблемы были. Не-
смотря на то, что предъя-
вил удостоверение игро-
ка «Крыльев Советов»,
заставили писать
объяснительную запис-

ку, зачем я лечу из Мос-
квы в Самару.

Вредят моей игре и
перелеты в сборную Гру-
зии окружными путями:
Самара – Москва – Киев,
где пришлось заноче-
вать и вылететь в Тбили-
си только утром. А назад
из-за нестыковок рейсов
вообще добирался че-
рез всю Европу: Тбили-
си – Киев – Франкфурт
– Самара. В среду была
игра за сборную, в суб-
боту – уже календарный
матч «Крыльев», а полто-
ра из трех дней проме-
жутка между ними я в
самолетах просидел!

– Как вы восприняли сме-
ну тренера в «Крыльях»?

– Это обычное явле-
ние в футболе, хотя для
многих игроков про-
цесс болезненный. Не
могу сказать, что раду-
юсь смене тренера. С
новыми наставниками
команды я только по-
знакомился, но наде-
юсь, что мы найдем об-
щий язык. Имею в виду
не только себя, а преж-
де всего команду. Ведь
цели и у игроков, и у
тренеров одни и те же.
Познакомившись с ка-
лендарем первенства,
рассчитываю, что уже
начало сезона окажется
успешным для нас.

– А что для вас значит
«успешный сезон»? Есте-
ственно, учитывая уро-
вень команды, за кото-

рую вы выступаете.
– Играть за команду с

большими амбициями
значительно приятнее,
чем бороться за выжи-
вание в турнире. Этот
момент стал главной
причиной моего ухода
из «Штурма». Я пришел
в австрийский клуб, ког-
да он боролся за самые
высокие места. Но пос-
ледние два года мы едва
спасались от вылета. И
когда последовало пред-
ложение от «Крыльев»,
которые, как я считаю,
готовы к борьбе за высо-
кие места, долго не раз-
думывал.

– Не жаль было рас-
ставаться с Бутом, Боб-
ром, Немовым, Виногра-
довым, Канчельскисом,
которые по окончании
контракта решили поки-
нуть Самару?

– «Крылья» – не мад-
ридский «Реал»: потеря
пяти игроков для коман-
ды существенна. Уход не

просто одноклубни-
ка, но твоего друга –
очень неприятное со-
бытие. А я дружил с
ними со всеми. Но
футбол на этом не
останавливается.
Мы все равно должны
идти дальше, играть
лучше.

– А как друг, авто-
ритетный футбо-
лист не могли повли-
ять на них, уговорить
остаться?

– Решение оста-
ваться или уходить че-
ловек должен прини-

мать самостоятельно.
Сам был несколько раз в
подобной ситуации и
знаю, насколько это тяже-
лый момент. Не думаю,
что ребята покинули нас
с легкой душой. Моего
вмешательства не требо-
валось. А вдруг игрок по-
слушал бы моего совета,
остался, а у него потом не
сложилось бы? Раз мои
товарищи приняли такие
решения, остается толь-
ко пожелать им удачи в
новых командах.

– На что могут рассчи-
тывать «Крылья» в новом
сезоне после ухода ряда
игроков основного состава?

– Десятое место, за-
нятое командой в про-
шлом сезоне, меня со-
вершенно не устраива-
ет. Но вмешалось мно-
го  разных обстоя-
тельств, которые не
позволили нам под-
няться выше, в частно-
сти, обилие травм. Ни
одной игры нам не уда-
лось провести в луч-
шем составе. Если су-
меем укрепиться сей-
час, надеюсь, окажем-
ся в чемпионате на ве-
дущих ролях. Не скажу,
что сразу вмешаемся
в борьбу за чемпион-
ство, начнем теснить
ЦСКА, но в верхней по-
ловине таблицы будем
обязательно.

Павел АЛЕШИН,
«Спорт-Экспресс»

и в «Днепре» играть на
позиции защитника,
либо же линейного.

- В Кейсарии ты жи-
вешь в одном номере с
Чернатом. С ним боль-
ше общаешься, чем с
другими игроками?

- Это решал не я. С
кем я живу на сборах -
особой роли не играет.
Для меня сейчас важно
быть в русскоязычной
среде. Переехав в
Киев, я ни слова не мог
сказать по-русски. Для
того, чтобы закрепится
в «Динамо» нельзя вы-
деляться только каки-
ми-то одними игровы-
ми качествами. В ко-
манде с такими тради-
циями важно стать сво-
им, адаптироваться в
коллективе. А без зна-
ния языка этого сде-
лать невозможно. С
Чернатом у меня есть
возможность общать-
ся на русском, он тоже
ничего не знал, когда
приехал, а сейчас гово-
рит свободно.

- За пределами базы,
наверняка, чаще всего
проводишь время с
земляками?

- Конечно, это вполне
естественное явление.
Сейчас я живу в кварти-
ре Отара Марцваладзе,
много общаюсь и с Да-
видом Имедашвили.
Кстати, в Грузии к «Ди-
намо» повышенное вни-
мание. Все-таки три
потенциальных сбор-
ника в одной команде!
Нам часто звонят жур-
налисты, интересуют-
ся делами в клубе, на-
шими успехами. Про
«Динамо» в грузинской
прессе довольно много
материалов.

А в целом, у меня сло-
жились хорошие отно-
шения со всеми дина-
мовцами. И в «Днепре»
у нас был отличный кол-
лектив. Насколько я по-
нял, в украинских ко-
мандах доброжелатель-
ная атмосфера. Это
очень радует. В после-
днее время в Украину
переехали многие игро-
ки из Грузии, в том чис-
ле несколько основных
футболистов нацио-
нальной сборной.

Каха АЛАДАШВИЛИ:
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Минти КЛИНЧ

Россия надеется впервые в
истории провести зимнюю
Олимпиаду в 2014 году. Мин-
ти Клинч посещает город-кан-
дидат Сочи и размышляет,
что еще должны сделать рус-
ские в свете недавней исто-
рии в Куршевеле.

В середине января, когда в
Альпах лил несвоевременный
дождь, в Кавказских горах ле-
жал снег, глубокий и скрипу-
чий, как всегда. Ясным днем в
Красной Поляне, курорте, кото-
рый будет принимать состяза-
ния по лыжам и сноубордингу в
случае, если Сочи получит пра-
во проводить зимнюю Олимпи-
аду 2014 года, были подъемни-
ки и снежные равнины, почти
целиком для нас. Никаких сюр-
призов. Лишь горстка русских,
преимущественно детей и экс-
пертов без лыж, была готова
проехать на четырех кресель-
ных подъемниках музейного
вида с лыжной базы на верши-
ну горы. На онемевших ногах,
болтавшихся в воздухе больше
часа, мы перегруппировались,
чтобы разгрести доходивший
до бедер снег на удивительно
разнообразной поверхности.
Склоны Красной Поляны, воз-
можно, малы и необустроены,
но при оптимальных условиях
никто не станет отрицать, что
это можно компенсировать.

В паре тысяч миль к западу,
на другой планете, Михаил Про-
хоров, занимающий сегодня
десятое место в премьер-лиге
олигархов, сидел под арестом
по подозрению в руководстве
торговлей проститутками из
Куршевеля. Находясь на этом
курорте, самый завидный рос-
сийский холостяк делит время
между отелем Byblos и личным
шале. Доставка самолетом кра-
сивых женщин на славящиеся
роскошью вечеринки – это
обычная практика российских
богачей, но трудно представить
себе, почему 41-летний баскет-
болист, с золото-никелевым со-
стоянием в три миллиарда фун-
тов, стал бы интересоваться
мелочью, которую приносит
секс-торговля.

Когда власти не сумели отве-
тить на этот вопрос, они осво-
бодили арестанта и разреши-
ли ему вернуться в Москву. В
то время французам доставля-
ла удовольствие мысль о мил-
лиардере, сидящем на чечеви-
це и воде в местной кутузке, но
его отъезд заронил семена со-
мнений. В течение зимы четы-
ре-пять процентов гостей Кур-
шевеля составляют русские, но
их страсть к расточительному
потреблению приносит 30-40
процентов доходов. Еще лучше
то, что многие из них приезжа-
ют массово, отмечать свой Но-
вый год в середине января,
продляя пик сезона, на который
раньше приходилась черная
дыра после Рождества.

Если Прохоров поймет на-
мек и переедет на другой ку-
рорт, есть опасность, что его
приятели последуют за ним, и
от этого финансового удара ку-
рорт пошатнется. «В настоя-
щее время Куршевель – это
центр олигархов, – сказал Кит
Харрисон, руководитель

На лыжах с олигархами
D e s c e n t
International,
самой эксклю-
зивной в Бри-
тании компа-
нии по предос-
т а в л е н и ю
шале, – но рус-
ские охотятся
сворами, и
если уедет
один, могут
уехать все.
Возможно, это
станет золо-
тым дном для
одного из зна-
м е н и т ы х
швейцарских
курортов, мо-
жет быть, Зер-
матта или
Гштаада, где
власти могут
спокойнее от-
носиться к иг-
рам и заба-
вам».

Среди кли-
ентов Харри-
сона 20 про-
центов рус-
ские, и он под-
твердил, что их манера тратить
делает их особенно желанны-
ми гостями. «Обычно мы пред-
лагаем вино, которое стоит 500
евро за бутылку, но для рус-
ских стартовая цена – это три
тысячи евро, а потолок уходит
в небо. Однажды вечером но-
вогодняя группа в нашем шале
в Куршевеле выпила три бу-
тылки Chateau Petrus 1970 года
по 25 тысяч евро за бутылку. С
ресторанной наценкой это лег-
ко могло быть 60 тысяч евро»...

В Сочи, летнем прибежище
на Черном море, любимом
правителями от Сталина до Пу-
тина, продолжается работа
над олимпийской заявкой,
судьба которой решится в
июле 2007 года. Оставшиеся у
него соперники – это Зальц-
бург (Австрия) и Пхенчхан
(Южная Корея), побежденные
Уистлером в борьбе за игры
2010 года и имеющие больше
шансов на удачу в этот раз.
Сочи победят не из-за отсут-
ствия усилий или отсутствия
денег. Футуристский терми-
нал аэропорта достраивается,
посадочную полосу продлили,
чтобы принимать прямые
дальние рейсы из европейс-
ких городов, а скоростная же-
лезная дорога, которая долж-
на связать Олимпийскую де-
ревню с побережьем, наполо-
вину готова.

Красная Поляна, от кото-
рой до побережья меньше
часа, еще больше похожа на
стройплощадку с остовами
отелей, полувагонами, пока
никуда не едущими, и огром-
ной частной лыжной зоной,
зарезервированной для ра-
ботников «Газпрома». Дале-
кие склоны соблазнительно
сверкали под лучами солнца,
приглашая на вертолетные
лыжные прогулки, которыми
славится долина, но в три
следующих прекрасных дня
обещания не исполнились, и
вертолет не полетел.

Оправдания, оправдания.
Наконец наши контакты в отча-
янии сослались на предстоя-
щий визит Путина как на нео-
провержимый довод в пользу
прекращения катания на лы-

жах в ближайшую неделю. С
трехзвездочной гостиницей на
2150 номеров, обещанной к
2010 году, Красная Поляна, на-
верное, никогда не станет та-
кой же шикарной, как Курше-
вель, но там наверняка будут
склоны, за которые можно от-
дать жизнь, а объекты, кото-
рые заполнят эти склоны лю-
бителями лыжного спорта,
где-то поблизости. Если по-
просят, здесь можно сделать
скоростные трассы, лыжные
трамплины и подъемники,
необходимые для Олимпиады.
Но железный кулак российской
бюрократии наводит на мысль,
что Игры-2014 – это слишком
много и слишком рано.
Публикуется с сокращениями

Джеффри МОРТЛЕЙК

После моего потока эксклюзи-
вов на прошлой неделе неудиви-
тельно, что рано утром в воскре-
сенье меня разбудил телефон-
ный звонок. Удивительно, но это
не был звонок от Мердока с пред-
ложением занять должность Кол-
сона в The News of the World или
Уэйд в The Sun. Звонил один рус-
ский, причем, похоже, он говорил
через носовой платок. Он пригласил меня или, вернее будет
сказать, потребовал, чтобы я немедленно приехал в Хайфу.

Я люблю насладиться поздним январским солнцем, так что
долго уговаривать меня не пришлось. К сожалению, моя поез-
дка оказалась вовсе не отдыхом, а короткой и шокирующей:
вместо того чтобы прогуливаться вокруг бассейна и беседо-
вать о литературе, я оказался пойман в гостинице в пригоро-
дах Тель-Авива и был вынужден обсуждать геополитику. Ко-
нечно же (и сразу простите за общую неопределенность – про-
сто не хочу, чтобы меня постигла участь Литвиненко), мой па-
лестинский друг Абрамовича помешан на деньгах. Ради них он
и прилетел сюда, и вряд ли Charlton заинтересует его настоль-
ко, чтобы вернуться.

Я ошибался, но в мое оправдание можно сказать, что многие
мои коллеги тоже ошибались, считая, что покупка Абрамови-
чем Chelsea была как-то связана с футболом. А этот человек
терпеть не может футбол. Охранники подсказывали ему через
наушник, когда нужно улыбаться, хлопать или сердиться. Он
просто марионетка. Таким образом, оказывается, его израиль-
ский мини-турнир не был связан с футболом, а был призван
исключительно усилить связи между Россией и Израилем. Сво-
его ключа у меня не было, и я мало походил по городу, но со слов
коридорного, в Тель-Авиве сейчас много раздражительных лю-
дей. Можно ли их винить? Дядя Сэм уже готов сыграть в ящик в
Ираке, и вполне вероятно, что американцы уйдут с Ближнего
Востока. Прекратят поддерживать Израиль, а потом? Хороший
вопрос, Джеффри. Подозреваю, что совместные израильско-
российские силы вторгнутся в Иран еще до конца десятилетия.
В своем спортивном обозрении мы напишем об этом первыми.

Но эта поездка не стала совсем уж потерянным временем,
потому что в магазине дьюти-фри на пути домой мне посчаст-
ливилось столкнуться с Марчелло Липпи. «Если кто-то думает,
что я не могу прийти в крупный английский клуб, Джеффри, –
сказал он, незаметно подойдя ко мне, – то я отвечу: «Дайте
время». Хотя удивило меня другое: он, хотя и коренной италья-
нец, очень уж напоминает правдоподобную пародию на Джона
Вирго. Он стал бы самым забавным преемником Моуринью.

Так что же в итоге будет со старым добрым Кубком Футболь-
ной ассоциации? Мои коллеги предлагают составлять сетку
необъективно, но, как всегда, за этот вопрос взялись, но так дале-
ко и не продвинулись. Но если нужно исправить, постарайтесь. Я
бы предложил систему гандикапов. Каждую команду будут оце-
нивать те специалисты по статистике, которые появляются в The
Times в колонке Дэниела Финкельштейна: они будут присваи-
вать командам от -3 до +3 голов. Так что можно будет предста-
вить, что в финале сыграют Rochdale с +2,5 голами и Plymouth,
играющий просто так. Интригующе звучит?

Федор ДМИТРИЕВ

Экс-чемпион мира по боксу
Костя Цзю
объявил о
продаже соб-
ственных ста-
туэток. За
бронзовую
фигуру высо-
той 42 санти-
метра на дере-
вянной под-
ставке он про-
сит 3,5 тысячи
д ол л а р о в ,
правда — ав-
стралийских.
Высокую цену
спортсм ен
объясн яет
тем, что лепил
его извест-
ный скульп-
тор Том Ламп-
ропулос, про-
славившийся
изображени-
ем Майкла
Джексона, Се-
лин Дион, а также разработкой
костюмов для блокбастера
«Звездные войны».

По словам скульптора, в
мире спорта ему было трудно
найти более популярную пер-

Липпи похож на
бильярдного короля

Öçþ ïîøåë â ðîçíèöó
сону, чем Цзю. Статуэтка изоб-
ражает российского боксера в
момент его наивысшего триум-

фа в ноябре 2001 года, когда Цзю
нокаутировал американца Заба
Джуду и стал абсолютным чем-
пионом мира. На подставке пе-
речислены все титулы боксера.

Статуэтка растиражирована

всего в пятидесяти
экземплярах, по-
клонников же у
Константина куда
больше. Но не каж-
дому она придется
по карману. Цена
фигурки с достав-
кой для жителей
Австралии (а
именно там про-
живает Цзю) со-
ставляет 3559 авст-
ралийских долла-
ров, для россиян и
того больше —
3804 доллара. Со-
гласитесь: не
очень дешево для
обычного металла,
пусть и запечат-
левшего прослав-
ленного чемпиона.

Кроме бронзо-
вых статуэток се-
мейное предприя-

тие Цзю продает через свой
сайт постеры, футболки, кепки.
Цены — от 30 до 300 австралий-
ских долларов. «Это обычный
бизнес», — говорит отец чемпи-
она Борис Цзю.
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Владимир МУРОМЦЕВ

Анна Курникова завершила
теннисную карьеру в 2003 году
из-за травмы спины. Однако
она до сих пор интересна жур-
налистам, поскольку такие

яркие персонажи не забыва-
ются даже тогда, когда не на-
ходятся постоянно в центре
внимания. Журналистам из-
дания Kane Chronicle перед
очередным выставочным тур-
ниром, который начнется в
Чикаго 12 февраля (кроме
Курниковой в нем сыграют
Яна Новотна, Джим Курье и
Джон Макинрой), удалось
разговорить Анну.

– Как бы вы оценили свой
нынешний уровень игры? Вы
ведь постоянно принимаете
участие в выставочных тур-
нирах и благотворительных
матчах.

– Мне кажется, я играю на
приличном уровне. Во всяком
случае, не хуже соперников,
против которых приходится
играть.

– Что с вашей спиной?
– Все просто прекрасно. Те-
перь мне не приходится пере-
носить те нагрузки, как тогда,
когда я соревновалась на про-
фессиональном уровне. Сей-
час я играю только для удо-
вольствия.

– Как поживает Энрике?
– Отлично. Он как раз сейчас
заканчивает запись своего но-
вого альбома.

– Таблоиды утверждают,
что вы с ним тайно пожени-
лись. Это правда?

– Нет. Я думаю, что еще до-
статочно молода, чтобы свя-
зывать себя узами брака. Че-

Êóðíèêîâà ïîðàæàåòñÿ
ñîáñòâåííîé ãëóïîñòè

стно говоря, меня не слишком
волнует этот вопрос. На мой
взгляд, каждый может жить
так, как хочет, и с кем хочет.

– Что вы обычное едите на
завтрак в последнее время?

– Обычную овсянку.
– Странный выбор. А поче-

му?
– Это самый здоровый спо-

соб начать день. Нет ничего
лучше, чем ощущать, что день

начался хорошо.
– Журналисты утверждают,

что вы были явно переоцене-
ны в то время, когда играли в
теннис профессионально. Не
обижаетесь ли вы на это?

– Я всегда старалась обра-
щать как можно меньше вни-
мания на критику. Лучше
пусть вспоминают почаще,
что я была восьмой ракеткой
мира в одиночном разряде и
сильнейшей в мире в парном.

– Но справедлива ли была
критика в ваш адрес?

– Вероятно. Не могу только
сказать, в чем конкретно пра-
вы были мои критики, по-
скольку сама я тоже постоян-
но себя критикую.

– Почему вы не слишком
удачно играли в одиночном
разряде, но были великолеп-
ным парным игроком?

– Вероятно, это связано с
особенностями моего стиля
игры. Я всегда старалась дей-
ствовать на корте очень раз-
нообразно, постоянно меняла
ритм, часто выходила к сетке.
На самом деле, у меня, навер-
ное, были хорошие руки и не-
плохая голова (смеется).

– Что вы можете сказать о
Марии Шараповой?

– Замечательная тенниси-
стка. Она просто рождена для
тенниса. Маша упорно рабо-
тает, не дает себе передышки.
Все ее успехи абсолютно зас-
луженны.

– Вы бываете в России?
– Приезжаю несколько раз

в год, но чаще семья приезжа-
ет ко мне в США. Я чувствую
себя здесь комфортно.

– Но, наверное, есть что-то
в России, чего в США полу-
чить невозможно, еда, напри-
мер?

– Это нельзя описать. Даже
если бы здесь я ела только
блюда русской кухни, это

было бы совсем не то.
Чтобы понять, чего нет в
США, что есть в России,
нужно родиться там. Но я
повторяю, мне комфорт-
но здесь. Я вообще легко
приспосабливаюсь, если
рядом хорошие люди.

– Если бы была такая
возможность, вы измени-
ли бы что-то в своей ка-
рьере?

– Я не из тех, кто силь-
но жалеет о том, что
было. А если бы можно
было вернуться назад, то
я пожелала бы себе здо-
ровья. Слишком часто за
свою карьеру я получала
травмы.

– Вы готовы прямо сей-
час на фотосессию для
журнала «Плейбой»?

– О Боже! Прямо сей-
час? Ну нет (смеется). Я
абсолютно уверена в
том, что через моих аген-
тов не раз пытались вый-
ти на меня с подобным
предложением, но я уже
давно сказала, что это
невозможно. Не было
возможно в прошлом, не
будет возможно и в бу-
дущем. Меня это не ин-
тересует.

– А как же участие в фо-
тосессии для журнала
Sports Illustrated несколь-
ко лет назад?

– Ну, тогда я снималась
для календаря, и вообще
это спортивный журнал.

– Вы бы хотели, чтобы на вас
обращали меньше внимания?

– Когда я была моложе,
меня вообще это не заботило;
теперь же повышенное внима-
ние напрягает. Я стараюсь
жить обычной жизнью, я боль-
ше не публичный человек.

– Чем бы вы хотели зани-
маться?

– Я еще молода. Мне
только 25 лет. Теперь я
живу нормальной жизнью,
а не жизнью профессио-
нального спортсмена, кото-
рая, нужно сказать, доволь-
но ограничена. Теперь я уз-
наю много нового, я могу
сходить  в  ночной клуб,
могу позволить себе мно-
гое из того, в чем была ог-
раничена. Наверное, какое-
то определенное занятие я
выберу для себя позже.

– Вы хотели бы выйти за-
муж и завести детей?

– В будущем – безусловно.
Но планировать такое невоз-
можно. Все должно произой-
ти само собой.

– Вы чувствуете себя стар-
ше своих 25-ти?

– И да, и нет. Оглядыва-
ясь назад, я ужасаюсь тому,
насколько глупой и наивной
была даже год назад. С дру-
гой стороны, до сих пор я
переживаю некоторые
вещи, словно ребенок. Все
зависит от ситуации, в ко-
торую попадаешь.

Кристиан ХЕНКЕЛЬ

Голландец Гус Хид-
динк, 60 лет, один из
самых успешных тре-
неров в мире, в насто-
ящее время возглав-
ляет российскую наци-
ональную сборную по
футболу. В беседе с
WELT.de, которая про-
шла перед матчем в
Нидерландах, он рас-
сказывает о своем от-
ношении к владельцу
футбольного клуба
«Челси» и к водке, а
также о планах на сле-
дующие полгода.

- Голландцев считают либеральными и жизнерадостными. Вы стали
первым тренером-иностранцем российской национальной сборной –
сборной страны, о которой Уинстон Черчилль однажды сказал, что она
«загадка, завернутая в тайну и помещенная внутрь головоломки». Как
вы вообще справляетесь с таким явлением, как загадочная русская
душа?

- Я очень уважаю Черчилля, но должен сказать, что я знаком с другой
Россией. Несмотря на то, что на атмосферу в стране большое влияние
оказывают насущные проблемы и это здесь ощущается острее, чем в
Западной Европе, люди в России открыты и дружелюбны. Конечно,
глобализация коснулась и Москвы. Такое ощущение, что здесь все уча-
ствуют в этом. Люди много работают, а новое встречают с любопыт-
ством и готовностью осваивать.

- О вас говорят как о стороннике трезвого образа жизни. А вы уже
имели опыт общения с национальным русским напитком, водкой?

- Нет. Но, если Россия пройдет отборочный тур чемпионата Европы,
я сделаю исключение. Иначе меня здесь перестанут воспринимать все-
рьез.

- В последний раз сборная СССР выходила в финал ЧЕ в 1988 году –
почти 20 лет назад. С тех пор результаты российских футболистов по-
стоянно разочаровывали. Можно ли сказать, что Россия – футбольная
нация?

- Думаю, да. Вы упомянули 1980-е годы: в то время национальная
сборная СССР была величиной в международном футболе. Еще в 1990-
е русские играли серьезную роль в Англии, Испании и Германии. В пос-
ледние годы отмечен структурный надлом, причины которого, несом-
ненно, коренятся в политическом хаосе и развале Советского Союза.

- Вас считают сторонником наступательной тактики в футболе. Уже
давно игру российских футболистов не связывали с подобной такти-
кой. Тяжело ли вашим игрокам менять свою философию?

- Вначале я, конечно, натолкнулся на некоторое сопротивление.
Однако через какое-то время все поняли, что в моей команде играет
только тот, кто подчиняется моим требованиям. Я жду, что реакция
игроков будет творческой и гибкой в любой ситуации. Вам же извест-
но, что концепцию «тотального футбола» придумали именно мы, гол-
ландцы. Каждый игрок должен владеть как тактикой защиты, так и так-
тикой нападения, хотя не всегда это то, к чему привыкли мои парни.

- Будучи тренером австралийской сборной, вы были на чемпионате
мира в Германии. Каковы ваши самые сильные впечатления?

- Должен признать, что на всех крупных турнирах я настолько кон-
центрируюсь на своей команде, что не замечаю происходящего вокруг.
Но, если вы имеете в виду что-то особенное во время последнего ЧМ,
то я могу отметить небывалый симбиоз страны-хозяйки и ее футболь-
ных болельщиков. Просто невероятно, как чествовали молодую, нео-
пытную немецкую сборную на турнире.

- Как развивается голландская сборная? Считаете ли вы Марко ван
Бастена подходящим тренером для национальной сборной?

- Нет ни одной страны, где бы работа с подрастающим поколением
футболистов велась на таком уровне, как в Голландии. В результате по-
являются одаренные, хорошо подготовленные юниоры. Для тренера это
и благословение, и проклятие, поскольку, с одной стороны, у него есть
огромный выбор, однако многим он вынужден отказывать, а это больно.
Марко в качестве тренера национальной сборной за последние два года
перепробовал многие вещи. Его решение относительно таких имени-
тых игроков, как ван Нистелрой и ван Боммель, которым, на его взгляд,
не место в команде, имело следствием некий «силовой вакуум» в сбор-
ной. И, тем не менее, я считаю, что Марко находится на своем месте.

- В отношениях между тренером английского клуба «Челси» Жозе
Мауриньо и владельцем клуба Романом Абрамовичем в последнее
время не все гладко. Если верить английским СМИ, вы являетесь воз-
можным преемником нынешнего тренера. Вас считают другом милли-
ардера. Какова роль Абрамовича в вашем решении стать во главе рос-
сийской национальной сборной по футболу?

- Еще до моего назначения на эту должность у нас действительно
сложились дружеские отношения с Романом Абрамовичем. С ним и с
главой Российского футбольного союза Виталием Мутко мы вели дол-
гие переговоры относительно возможных перспектив моей работы.
Интерес, проявленный Романом, а также его поддержка, несомненно,
внесли свой вклад в то, что я после долгих раздумий принял решение
в пользу российской национальной сборной.

- А как вы можете прокомментировать слухи по поводу «Челси»?
- Могу сказать лишь одно: я никогда не говорил с Романом Абрамо-

вичем по поводу тренерства в «Челси». В настоящий момент я тренер
российской национальной сборной и останусь таковым, по крайней
мере, до лета 2008 года. Я рад возложенной на меня задаче и доволен
достигнутыми результатами. Но даже если абстрагироваться от этого:
представляете, что бы началось в России, если бы через год по воле
Абрамовича я бы перешел в «Челси»? Здесь бы никто этого не понял.

- Какова, на ваш взгляд, роль Абрамовича в международном футболе?
- Я был удивлен, когда узнал, что Абрамович приобрел «Челси». Меня,

как и многих других, мучили сомнения. Российский миллиардер и «ник-
то» в футбольном мире покупает клуб премьер-лиги. Все ясно: при-
дет, наделает шуму, сорвет кассу и оставит после себя руины. Но после
того, как я познакомился с Романом Абрамовичем лично, я был пора-
жен, какой интерес и знание дела он демонстрировал в вопросе фут-
бола. У меня сложилось впечатление, что он любит этот спорт. Его
заслугой является основание футбольной академии. Существование
таких людей, как Абрамович, всегда на пользу футболу.

Гус Хиддинк:
« Аб р а м о в и ч
полезен для футбола»
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Похоже, в ук-
раинском фут-
боле может по-
явиться свой
«Босман» или
«Карпин». По-
крайней мере,
грузинский ле-
гионер донецко-
го «Металлурга»
Георгий Демет-
радзе имеет
шанс войти в
историю, как
его российский
и бельгийский коллеги, отстаивавшие в судах свое
право на свободное трудоустройство.

Деметрадзе подал исковое заявление в Печерс-
кий суд города Киева, в котором ставит под сомне-
ние легитимность пункта регламента ФФУ о лими-
те легионеров в Украине. При этом грузинский ле-
гионер ссылается на статью Конституции Украины.

В случае выигрыша дела в суде Деметрадзе мо-
жет добиться отмены лимита на легионеров в укра-
инском футболе. Впрочем, Юридический отдел
ФФУ заявил, что пока не владеет необходимыми до-
кументами, чтобы дать свою оценку происходяще-
му. Правда, нам пообещали это сделать уже в нача-
ле следующей недели.

В то же время пресс-служба донецкого «Метал-
лурга» подтвердила факт наличия судебного иска
от Деметрадзе. Правда, сам Георгий пока воздер-
живается от комментариев – до конца судебного раз-
бирательства он не намерен общаться с прессой.
Также пресс-служба настаивает, что поданный иск –
сугубо личная инициатива Деметрадзе. Озабочен-
ный тем, что он редко попадает в состав из-за лими-
та, грузин бросился отстаивать свои права в суде.

Первое заседание суда по «делу Деметрадзе» дол-
жно состояться 20 февраля. Но пройдет оно без Ге-
оргия, интересы которого в суде будет представлять
адвокат.

Вместе с тем
В 1995 году бельгиец Жан-Марк Босман требовал,

чтобы в национальных чемпионатах Европы лими-
ты на легионеров не распространялись на граждан
ЕС. Босман считал это дискриминацией по нацио-
нальному признаку. И он выиграл это дело в Евро-
пейском суде.

Закон на стороне футболиста?
Иностранные граждане, находящиеся на терри-

тории Украины на законных основаниях, пользуют-
ся теми же правами и свободами, а также несут та-
кие же обязанности, как и граждане Украины, – го-
ворится в 26 статье Конституции Украины.

Áîìáàðäèð â ñïèñêå...
ëó÷øèõ âðàòàðåé

Бомбардир швей-
царского «Базеля» и
сборной Хорватии
Младен Петрич ока-
зался в списке луч-
ших вратарей пер-
венства Швейцарии,
передает Nogometni-
magazin.com.

В опросе газеты
Blick, в котором при-

нимали участие 130 футболистов, выступающих в
высшем швейцарском дивизионе, хорват, как и ожи-
далось, занял первое место среди нападающих, опе-
редив бразильского форварда «Цюриха» Раффаэ-
ла. После первого круга чемпионата Швейцарии Пет-
рич с 14 мячами лидирует в списке бомбардиров.

Однако мало кто ожидал увидеть его фамилию
среди лучших голкиперов, но Петрич отличился и в
этой номинации: четверо игроков отдали хорватс-
кому форварду свои голоса, и он в итоге поделил
шестое место со стражем ворот «Цюриха» Джонни
Леони! Лучшим же среди вратарей признан голки-
пер «Сьона» Германо Вайлати.

На голосовавших за Петрича во вратарской но-
минации неизгладимое впечатление оставил отра-
женный нападающим пенальти в дополнительное
время встречи его клуба с французским «Нанси» в
рамках Кубка УЕФА 23 ноября. Напомним, тогда за
фол последней надежды против игрока «Нанси» был
удален вратарь «Базеля» Франко Костанцо. Посколь-
ку все замены были произведены, в ворота стал
Петрич и отразил удар Михаэля Кретьена. Благода-
ря хорвату «Базель» сохранил ничью - 2:2.

Российс-
кая прыгу-
нья с шес-
том Елена
Исинбаева
в ы и г р а л а
традицион-
ный донец-
кий турнир
«Звезды ше-
ста», кото-
рый органи-
зует леген-
дарный Сер-
гей Бубка, ус-
тановив аб-
солютный
мировой ре-
корд - 4 мет-
ра 83 санти-
метра. Борьба за главный приз турнира прошла
в накаленной до предела атмосфере соперниче-
ства Исинбаевой и еще одной представительни-
цы России Светланы Феофановой, которое в ито-
ге завершилось установлением двух мировых
рекордов.

События в секторе для прыжков развивались
стремительно. Высоту 4,72 взяли обе спортсмен-
ки. При этом Елена использовала всего одну по-
пытку, а Светлане пришлось прыгать три раза. Да-
лее Исинбаева заказывает «481» и берет рекорд-
ную для себя высоту при первом же полете. Фео-
фановой ничего не остается делать, как перенести
свои прыжки на «483», для того чтобы обойти со-
перницу. Исинбаева приняла вызов соперницы и
улучшила свой же мировой рекорд на два санти-
метра, вот Феофанова не справилась с заказан-
ной высотой.

«Если бы сегодня в секторе не было Светланы,
не было бы и моих рекордных прыжков. Соперни-
чество с ней – это дополнительный стимул для меня.
По большому счету, в секторе стараюсь не обра-
щать внимания на соперниц, полностью уходу в
себя. Но Светлана своим присутствием заставля-
ет прыгать выше и выше. Выиграть у такой силь-
ной и опытной конкурентки, да к тому же с миро-
вым рекордом - огромная удача», - передает слова
новоиспеченной абсолютной рекордсменки мира
Елены Исинбаевой «Русский базар».

И ск

Переквалифицировался

Американский футбол
прыгнул выше головы
Финал чемпионата США по американскому футбо-

лу, так называемый супербоул (Indianapolis Colts обыг-
рал Chicago Bears со счетом 29:17), стал третьим в исто-
рии американского телевидения по объему аудитории.

В общей сложности игру, продолжавшуюся около
трех с половиной часов, посмотрели от начала до
конца 93 миллиона зрителей (часть ее увидели око-
ло 140 миллионов телезрителей). Более 90 процен-
тов из них проживают на территории США, осталь-
ные – за границей. Надо отметить, что матч был по-
казан в 232 странах и территориях. Больший инте-
рес «супербоул», по данным Nielsen Media Research,
привлекал только в 1996 году – тогда матч посмотре-
ли 94,8 миллиона человек.

Впрочем, это все равно существенно меньше,
чем собирал в свое время известный комедийный
сериал «M*A*S*H», средняя аудитория которого
составляла 106 миллионов. Но и этому показателю
далеко до мирового рекорда. А он был установлен во
время финала чемпионата мира по футболу про-
шлого года: матч Франция–Италия посмотрели 715

миллионов зрителей.
Рекордной стала и цена телерекламы по ходу мат-

ча. В этот раз зрители увидели ролики 20 компа-
ний, каждая из которых заплатила по 2,6 миллиона
долларов за 30-секундный ролик. Для сравнения:
ролик во время трансляции матчей финальной се-
рии NBA стоит в среднем 1,1 миллиона. Правда, в
NBA серия может растянуться на семь игр.

Ц и ф р ы Достижен ие

Ðåêîðä äëÿ Áóáêè

Подробности

ВИЗУ В США НЕ
ДАЛИ ИЗ-ЗА СМЕХА

Прошло довольно
много времени, как аме-
риканское посольство
отказало в выдаче визы
российскому велогон-
щику, обладателю Кубка
мира прошлого года
Ивану Ковалеву, кото-
рый в составе сборной
России должен был при-
нять участие в третьем
этапе Кубка мира по ве-
лоспорту на треке в Лос-
Анджелесе 19 - 21 янва-
ря. Но только сейчас ста-
новятся интереснейшие
подробности.

Президент Федера-
ции велосипедного
спорта России Алек-
сандр Гусятников: «Си-
туация, конечно, боль-
ше напоминает не-
смешной анекдот. Ваня
Ковалев уже несколько
лет гоняется на между-
народном уровне, титу-
лованный спортсмен,
обладатель Кубка мира.
До этого ни разу не воз-
никало никаких про-
блем. Абсурдна причи-
на, по которой ему отка-
зали в выдаче визы:
спортсмен... рассмеял-
ся при собеседовании с
работником консульс-
кой службы. Еще раз
скажу, что это было бы
смешно, если бы не

было так грустно. Полу-
чается, что в следую-
щий раз с «отказом»
ему будет еще сложнее
получить визу в Амери-
ку. А если там будет, на-
пример, чемпионат
мира?».

А ВЫ, ДРУЗЬЯ, КАК
НЕ САДИТЕСЬ...

ФИДЕ переезжает в
Лозанну

Штаб-квартира Меж-
дународной федерации
шахмат (ФИДЕ) пере-
езжает в здание Между-
народного олимпийско-
го комитета (МОК) в Ло-
занне. Как сообщили в
техническом офисе
ФИДЕ в Элисте, догово-
ренность о переезде
была достигнута в ходе
встречи президента
FIDE Кирсана Илюмжи-
нова с президентом
МОК Жаком Рогге.

Официальное откры-
тие новой штаб-кварти-
ры FIDE состоится уже в
марте. В конце 90-х годов
штаб-квартира ФИДЕ
уже размещалась в
Лозанне, затем Илюм-
жинов перенес ее в Афи-
ны (после избрания пер-
вым вице-президентом
грека Георгиоса Макро-
пулоса) с открытием од-
новременно техническо-
го офиса в Элисте.

ЕСТЬ ПОВОД
ЗАДУМАТЬСЯ

Наставник сборной
Англии Стив Макларен
будет уволен в случае,
если его подопечные не
смогут пробиться в фи-
нальную часть Евро-
2008.

Терпению Футболь-
ной ассоциации Англии
(FA), похоже, пришел ко-
нец. Вслед за домашней
ничьей с Македонией и
выездного поражения от
хорватов родоначальни-
ки футбола довольно
безлико провели това-
рищеский матч со сбор-
ной Испании, уступив со
счетом 0:1. Именно пос-
ле этого проигрыша
Макларену был факти-
чески предъявлен ульти-
матум, пишет издание
The Express.

«Пока мы не давим на
кнопку пожарной трево-
ги, - заявляет аноним-
ный источник внутри FA.
- У Стива, безусловно,
еще есть шанс реабили-
тироваться, но с одним

условием: он обязан
пробиться на чемпионат
Европы».

«Не может быть боль-
ше никаких поблажек, -
вступает в дискуссию
другой представитель
FA. - В случае неудачи в
отборочном турнире
Евро-2008 Макларена
никто не поддержит: ни
болельщики, ни пресса,
ни спортивные чиновни-
ки. Кому он тогда вооб-
ще будет нужен?».

Подобная полемика
внутри FA говорит,
прежде всего, о том, что
давление на главного
тренера сборной Анг-
лии сейчас велико как
никогда, а кресло под
ним шатается с угрожа-
юще растущей ампли-
тудой. Все британское
футбольное сообще-
ство напряженно ждет
результатов грядущих
матчей против Израиля
и Андорры, которые
пройдут в марте.

Пока команда Стива
Макларена в своей груп-
пе отстает на три очка от
лидирующих хорватов и
на очко от россиян, зани-
мая третье место попо-
лам со сборной Македо-
нии. Помимо всего про-
чего англичанам пред-
стоят еще целых два
поединка с подопечны-
ми Гуса Хиддинка, один
из которых пройдет в
Москве.
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Ìåëèññà
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Итальянская пресса живет в предвкушении ост-

рых материалов о ночных похождениях нового фор-
варда «Милана» Роналдо и нападающего «Аталанты»
Кристина Вьери - закадычных друзей, в свое время
часто кутивших в клубах модной столицы мира.

Последний был невероятно рад новости о гряду-
щем приезде Зубастика и уже пригласил его на день
рождения своей невесты - Мелиссы Сатто (фото).
По слухам событие будет грандиозное: Вьери не
пожалел денег, чтобы феерически поздравить свою
любимую. Которая, в свою очередь, знает о похож-
дениях своего благоверного с его же лучшим дру-
гом, и к приезду Феномена относится скептически.

При этом Вьери подчеркивает, что приезд Ро-
налдо значит для него очень многое. На грядущем

празднике, который соберет многих друзей Мелис-
сы и Кристиана бразильцу уже выделено место
почетного гостя. Впрочем, пока что, он никак не от-
ветил на это приглашение.

«Олимпийский Сочи»
для... милиционеров
Разговорник «Олимпийский Сочи» специально

разработан в городе-курорте к визиту оценочной ко-
миссии Международного олимпийского комитета.
Пробный тираж уже отправлен в типографию, со-
общили в заявочном комитете «Сочи-2014». Разго-
ворник составлен на русском, английском, фран-
цузском и немецком языках. Заказчиком выступи-
ло УВД города Сочи.

По словам начальника учебного центра ГУВД
Краснодарского края полковника Леонида Балаки-
рева, для сотрудников милиции Сочи также органи-
зованы курсы по изучению иностранных языков. В
январе в Сочи открылись курсы по изучению анг-
лийского для официантов и администраторов рес-
торанов и кафе. В городе уже устанавливаются до-
рожные указатели на английском.

Оценочная комиссия МОК будет находиться в Сочи
с 20 по 23 февраля. «Ее эксперты наряду с подготов-
кой будущих олимпийских объектов могут проверить
и другие сферы городской жизни», - подчеркнул гла-
ва города Виктор Колодяжный. К этой встрече Сочи
намерен использовать российские наработки и, ко-
нечно, опыт московской Олимпиады 1980 года.

В НБА не
редко проис-
ходят драки
между баскет-
болистами ко-
манд-сопер-
ниц. Но одно
дело выяснять
отношение на
площадке в
пылу борьбы,
а совсем дру-
гое в жизни.
Так трое бас-
кетболистов
«Индианы» —
Джамал Тинсли, Маркус Дэниелс и Кит Маклеод после
поражения в матче с «Голден Стэйт» устроили драку с
менеджером кафе «Восемь секунд» в Индианаполи-
се, где игроки решили утопить обиду в вине.

По заявлению представителей полиции, по горячим
следам никого не задержали, но расследование инци-
дента все же началось. По предварительной инфор-
мации, у менеджера заведения сломана челюсть и
порвана мочка уха. Сотрудник кафе утверждает, что
Тинсли угрожал его убить, а свидетели заявили, что
Маклеод (на фото) задирал других посетителей.

Руководство «Индианы» осведомлено об инциденте, но
от комментариев отказывается, пока не станут известны
итоги полицейского расследования, пишет Gazeta.Ru.

Сломать челюсть
за восемь секунд

Интернетчик Дуду
Игроки сборной Бразилии, оказывается, доволь-

но продвинутые в компьютерах люди. Абсолют-
ное большинство пентакампеонов трудятся на
полях Европы, вдали от дома, где их ждут родные
и близкие. Вот и приходится сынам Копакабаны
активно интересоваться компьютером и разно-
образить свои познания дабы всегда оставаться
на связи с любимыми родственниками, сообщает
Gazeta.Ru.Бывший президент

ФИДЕ Флоренсино Кам-
поманес попал в авто-
мобильную аварию на
пути в аэропорт после
заседания этой органи-
зации в Турции.

Почетному президенту
ФИДЕ была проведена
операция, длившаяся 7,5
часа. Сейчас его состоя-
ние стабильное. Напом-
ним, что Кампоманес воз-
главлял высший шахмат-
ный орган с 1982 по 1995 год.

Кличко - самый
завидный жених Украины

Боксер Владимир Кличко возглавил рейтинг самых
завидных женихов Украины по версии еженедельника
«Фокус». Об этом сообщает «Интерфакс-Украина».

Как сообщил главный редактор журнала Вахтанг Ки-
пиани, в рейтинг вошли самые состоятельные, образо-
ванные и красивые холостые мужчины в возрасте до 35
лет. Компанию Кличко составили, в частности, 21-лет-
ний сын президента Украины Андрей Ющенко и 18-лет-
ний сын бизнесмена, народного депутата, и президента
ФК «Шахтер» Рината Ахметова Дамир Ахметов.

В аналогичном рейтинге самых завидных невест, со-
ставленный по тем же критериям, недалеко от возглав-
ляющей список 20-летней модели Снежаны Онопко на-
ходятся 22-летняя теннисистка Елена Бондаренко, а так-
же ее сверстница - многократная чемпионка мира и Ев-
ропы по художественной гимнастике Анна Бессонова.

Украинская фигурис-
тка, олимпийская чемпи-
онка-1994 Оксана Баюл
продолжает активную
светскую жизнь. Баюл
была одной из гостей
традиционной вечерин-
ки Playboy в Майами, ко-
торая предшествует фи-
налу чемпионата по аме-
риканскому футболу,
пишет Gazeta.Ru.

Дабы произвести фу-
рор, Оксана в откровенном
наряде – на ней был лишь
черный бюстгальтер и тру-
сы – позировала фотогра-
фам и танцевала под музыку диджея Лила Джона.

Баюл было всего 16, когда на нее обрушилась сла-
ва: на Олимпиаде-94 в Лиллехаммере неожиданно
для многих юная украинская фигуристка завоевала
олимпийское золото в женском одиночном катании.
Она была кумиром миллионов, ей приходили пись-
ма мешками. Оксана уехала в Америку за красивой
жизнью, но там ее преследовали неприятности. Про-
блемы с алкоголем и законом стоили фигуристке
спортивной карьеры. Несколько лет Оксана не выс-
тупала, но сейчас вновь возвращается на лед, сооб-
щает «Корреспондент.net».

После же вечеринки спортсменка подписала со-
глашение о сотрудничестве с известным моделье-
ром Леви Окуновым, который сошьет фигуристке
специальный костюм для шоу на льду.

Вовсю готовящиеся к переезду в США Дэвид и Вик-
тория Бекхэмы столкнулись с первыми проблемами.
Да какими! Иммиграционные власти отказали всем
восьми телохранителям звёздного семейства в раз-
решении на работу.

«Телохранители Бекхэмов работали с их семьёй не-
сколько лет и полностью устраивали Дэвида и Викто-
рию, но из-за строгого американского трудового зако-

нодательства им придётся уво-
литься. Ведь звёздная чета не
собирается подолгу жить вне
Америки. Теперь первоочеред-
ной задачей супругов стал по-
иск надёжных телохранителей
в США», – отметил один из дру-
зей Бекхэмов.

Телохранители Бекхэмов
трудились по графику «две
недели рабочих – две выход-
ных» и зарабатывали прибли-
зительно по 1500 фунтов в не-äåëþ, óòî÷íÿåò Gazeta.Ru.

Nuts оценивают подруг
На днях английский

еженедельник Nuts
(«Орешки») опублико-
вал список из ста са-
мых красивых и сексу-
альных подруг и жен
футболистов. Первое
место в этом рейтин-
ге, который публику-
ется ежегодно, заняла
невеста полузащит-
ника «Манчестер
Юнайтед» Райана Гиг-
гза – Стэйси.

Есть в списке и бо-
лее знакомые любите-
лям спорта девушки.
Скажем, на пятом ме-
сте находится италь-
янская красавица-мо-
дель Джорджия Паль-
мас (на фото), которая
по совместительству
является девушкой полузащитника «Аталанты» Давида
Бомбардини. Шестое место занимает Алессия Фаби-
ани, а следом за ней идет Федерика Ридольфи – жена
полузащитника «Ювентуса» Джулиано Джаниккедды.
Не затерялась в рейтинге и подруга нападающего «Ми-
лана» Альберто Джилардино Аличе Бреголи.

Если немного поискать, то в списке можно обна-
ружить Елену Сантарелли, девушку нападающего
«Манчестер Сити» Бернардо Корради, Элизабет
Каналис, Алессию Мерц и даже Алессию Маркуц-
ци. А вот модели, актрисы и будущей жены Кристи-
ано Вьери Мелиссы Сатто в топ-100 не оказалось.
Ее или просто забыли, или на лицо полное отсут-
ствие у англичан вкуса, подозревает Gazeta.Ru.

Такие люди – без
охраны

П о л у з а -
щ и т н и к у
сборной Бра-
зилии и
ЦСКА не по-
везло. Тари-
фы для звон-
ков из холод-
ной Москвы
до теплой
солнечной, но
далекой роди-
ны оказались
слишком вы-
соки для крас-
н о - с и н е г о
миллионера.
Но Дуду не стал унывать и
быстро смекнул, что с лю-
бимой женой Карлой и до-
черью Марией Эдуардой,
когда те находятся в Брази-
лии, вполне можно общать-

ся посред-
ством Ин-
тернета. Бо-
лее того,
если исполь-
зовать вэб-
камеру мож-
но и увидеть
своих люби-
мых.

« Ч е р е з
Инте р нет
получается
общаться
гораздо де-
шевле не-
жели по те-

лефону, – заявил Дуду. -
Когда я и моя жена с ре-
бенком находимся
дома, то мы всегда на
связи. Это очень важно
для меня».
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Координатор проекта  Гарун  АКОПОВ

 
В Швеции прошел Чемпионат мира по горно-

лыжному спорту
Немецкая теннисистка Мартина Мюллер играет с россиянкой Надеждой

Петровой на турнире в Париже

В Лондоне прошли скачки с препятствиями - зна-
менитый стипл-чез.

В Италии на многие футболь-
ные матчи не пустили болель-
щиков. В том числе в Неаполе

Афроамериканец Шейни Дэвис стал четвертым в
забеге на 1500 м на кубке мира в Нидерландах

Вице-президент Венесуэлы Хорхе Родригес демон-
стрирует журналистам лицензию Конфедерации
футбола Южной Америки CONMEBOL, дающую пра-
во на проведении Кубка Америки в 2007 году.

В Ита-
лии хоро-
нят поли-
це йс ко го
Ф и л и п п о
Ракити, по-
гибшего во
время бес-
порядков
футболь-
ных фанов
на Сици-
лии

Полиция Филадельфии изучает заяв-
ление форварда клуба НБА <Филадель-
фия> Джо Смита о пропаже из комнаты
гостиницы ювелирных изделий на сум-
му в сто тысяч долларов

Защитник клуба Colorado Avalanche  Карлис Скрастыньш вошел
в историю НХЛ, установив рекорд по количеству проведенных встреч
подряд. Латвийский легионер провел 487 матчей кряду, обойдя та-
ким образом Тима Хортона с его рекордными 486 матчами
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Ядреная чача жарко разли-
лась по жилам и боль в ноге
заметно утишилась. «Не
нога, а гидрометцентр какой-
то, - с грустью подумал Вано.
– Опять к дождю заныла, из-
менница».

Он нехотя запрокинул голо-
ву, пытаясь определить, с ка-
кой стороны появятся пират-
ские паруса. Рассыпанные ос-
тровками клочья облаков ка-
залось бы ничего такого не
обещали. И только самый
край неба в подтверждение
безошибочности его прогно-
зов густо чернел предвести-
ем надвигающейся грозы. Он
знал, что с первыми каплями
дождя ему, наконец, полегча-
ет. Скорее бы уж дотащилась
сюда, брюхатая! Мистика ка-
кая-то. Когда с ним это случи-
лось, в небесной канцелярии
тоже здорово не заладилось.
И теперь ощущение беды и
избавления от нее сомкну-
лось для него в один мучи-
тельный круг.

Вано перенес три опера-
ции. Последнюю в Санкт-Пе-
тербурге хирург с мировым
именем делал. Наконец, хоро-
ший протез ему приладили.
Итальянский, говорят. Отца –
генерала, должно быть, ува-
жили. Такие, как он, месяца-
ми по очередям маются. Ита-
льянский, не итальянский, а
что толку. Хромой он и есть
хромой, и теперь с этим ему
предстоит жить.

* * *
Обычно военкоматовские

отмечались в заведении «У
Нико» после работы. Сто пять-
десят с причандалами позво-
ляли расслабиться, потре-
паться за жизнь, в которой у
каждого из них была родимая
своя трещина. Водка развя-
зывала языки, и после таких
посиделок каждый хоть чем-
то, но облегчал душу. Здесь
же обмывали его третью лей-
тенантскую звездочку.

Но сегодня Вано было осо-
бенно невмоготу. Он пришел
сюда один, не возвращаясь на
службу. Как ни старался от-
влечься, а ни за что не отпус-
кала обида, нанесенная ему
при обходе квартир «уклони-
стов».

Больше месяца укрывается
от призыва Мевлуд Дзагания.
Сколько ни приходил к нему с
повесткой, ответ всегда был
один: уехал на заработки, за
границей он. А подписаться в
получении повестки родные
Мевлуда наотрез отказыва-
лись. Родители потенциаль-
ных защитничков отечества
умело пользуются нынче не-
совершенством закона. Каза-
лось бы, чего проще - пере-
дай отказника прокуратуре и
дело с концом. Но не тут-то
было. Его, шустренького, надо
прежде отловить, всучить по-
вестку, а уж после отдавать
правосудию. Будто бы враги,
ей-богу, законы эти писали…

Вано еще издали заметил,
как при виде его этот самый
Мевлудишка, здоровенный
откормленный бугай, зайцем
метнулся в подъезд. На стук
долго никто не отзывался,
пока, наконец, светящийся
дверной глазок не затемнил
чей-то глаз. Следом и услы-
шал Вано, сказанное нарочи-
то громко, для его ушей:

- Опять этого хромого при-
несло, будь он неладен. Вот
уперся, иуда. Или не мать его
родила?

- А он должно быть приютс-
кий, - подтявкнул матери Мев-
луда злорадный женский го-
лос, должно быть соседкин. –

Они слово мама не знают.
Вано как током шарахнуло.

Слышала бы это мама. Ни ей,
да и отцу тоже, не обязатель-
но знать, как много в его ны-
нешней работе унижающего
его гордость. Он никогда не
рассказывал ей, как один пси-
хованный папаня спустил на
него собаку – насилу тогда от-
бился. И как в другой раз обо-
звали его «дармоедом в пого-
нах».

Но сегодня обожгло силь-
нее, прямо за живое рвануло.
Так ведь беженцы, эти Дзага-
ния. Теперь много их живет
таких по городским окраи-
нам. Они же, эти несчастные,
первыми и кричат на всех
сборищах, что утерянное
возможно возвратить только
силой. Призывают идти похо-
дом. Выходит, пусть другие

матери тревожатся, пусть
они молятся по ночам за сво-
их сыновей. А им подавай го-
товенькое, так что ли получа-
ется?

Было нестерпимо душно. В
пик июльской жары прохлада
приходит ближе к ночи, а в
этот заполуденный час заве-
дение «У Нико» заметно пус-
товало.

К сезону Нико сподобился
поставить возле кормушки
своего имени с десяток сто-
ликов под веселыми разно-
цветными куполами зонтов,
но в такой зной не спасали
даже зонты. Упакованный в
плотный камуфляж Вано при-
ходилось несладко. От выпи-
того его разморило, слегка
развезло. Он ждал этого со-
стояния, чтобы спокойно, без
надрыва поколесить по вол-
нам своей прошлой жизни,
выхватывая оттуда все важ-
ное, сколь-нибудь значимое,
уместившееся в его неполные
двадцать восемь лет.

Неожиданно припомни-
лось, когда он в первый раз
пришел домой в сильном под-
питии. Отец не то, чтобы от-
читал, - сказал, как бы обра-
щаясь ко всем его однокаш-
никам, с кем вместе набрал-
ся он перед разъездом к мес-
там первой офицерской
службы. – Идете пить, пере-
оденьтесь в гражданское.
Право слово - мундир и водка
вместе не смотрятся.

В жизни, конечно, по вся-
кому бывало, но отцовский на-
каз Вано помнил всегда. И
если случалось ему пере-
брать, то каким-то особым
усилием воли старался дер-
жаться с достоинством.

Он был военным в четвер-
том колене, а потому по-пра-
ву считал себя представите-

лем особой касты, в которой
существует и свой особый
кодекс чести. Такое уж ему
досталось наследство, кото-
рое восходит еще к прадеду,
блестящему николаевскому
офицеру Христофору Калан-
дадзе, командовавшему пол-
ком где-то под Рязанью. Дело,
разумеется, касалось опре-
деленных поведенческих пра-
вил, какие бережно храни-
лись в семье и передавались
от отца к сыну. Похоже, все
это осталось в прошлом. Да
и какой он теперь офицер. Так,
человек при погонах. И все
же, сейчас он чувствовал
себя неуютно. В большей сте-
пени оттого, что не совладав
с собой, решил напиться в
одиночку, как последний пья-
ница. Видел бы это отец! А
может быть, он и есть пьяни-
ца, только не хочет в этом
себе признаться. Редко какой
день обходился теперь без

того, чтобы не приложиться к
рюмке. Хромой, да еще и ал-
каш – веселенькая, ничего не
скажешь перспектива.

* * *
Военкоматовские к его ин-

теллигентским терзаниям ос-
тавались равнодушны. В сво-
ем большинстве это были
люди из другого теста. К служ-
бе многие из них относились
как к делу, дающему возмож-
ность при случае и подзара-
ботать. В военкоматах так
было всегда: заботу о могу-
ществе страны здесь всегда
успешно сочетали с пользой
для своего кармана. Но сей-
час все происходит еще от-
кровеннее, как-то безболез-
неннее. Не желающих слу-
жить в неустроенной, време-
нами и голодающей армии,
сегодня хоть отбавляй. Поче-
му бы иной раз этим не вос-
пользоваться. Сегодня все
так живут. Где могут, там и
отщипывают.

По правде сказать, кое-что
из «откупных» перепадает и
мелким, как он, сошкам.

Когда сослуживцы в пер-
вый раз сунули ему в карман
его долю, он было оскорбил-
ся:

- Не возьму, ребята, не оби-
жайтесь. Совесть не позволя-
ет.

- А ты совесть у государства
спроси, - отозвался первым
Серго. – Или другую такую
страну знаешь, где бы воен-
ные за гроши уродовались?
Для тебя же стараемся,
бичо. Такие ребята должны
жить достойно. Твою медаль-
ку даже в ломбард не примут.

- Бери, бери, ты же не Фе-
мистокл.

Сандро Цагурия был исто-
риком по образованию, доб-

ровольно ставший военным в
дни абхазской войны. Так же
как Вано, он перенес тяжелое
ранение, и так же как он, в кон-
це концов, оказался в военко-
мате. Какое-то время Сандро
мучился над тем, возвра-
щаться ли ему в школу или ос-
таваться в военкомате. Похо-
же, что спор решился в
пользу погон. Здесь хоть что-
то да перепадет.

- О совести можешь не
скорбеть, не заржавеет, - не
унимался Сандро.

- Деньги Мито отстегнул, а
их у него как мусору на свал-
ке. Вон какие себе хоромы от-
грохал. У царей наших таких
отроду не бывало. Мог бы и
побольше отстегнуть, собака,
за сыночка своего дебильно-
го.

Про Мито у него возраже-
ний, пожалуй, не нашлось бы.
Подоить такого, как говорит-
ся, сам бог велел. Кто же та-
кой Фемистокол Вано по-
мнил смутно, да и то из
школьного курса. Возможно,
тот глух был к богатству, хотя,
помнится, не прочь был в уго-
ду собственным амбициям
переметнуться на сторону
врага. Однако расспраши-
вать не стал. Это означало бы
превратить разговор в урок
истории, и тут Сандро  выдох-
ся бы еще не скоро.

Доводы новых сослуживцев
заметно поколебали некие за-
щитные редуты, которыми
Вано решил оградить себя от
пагубных воздействий смут-
ного нынешнего времени. К
тому же нужда вплотную под-
кралась и к его семье.

- Но вы ведь доите но толь-
ко таких, как Мито? – попытал-
ся было возразить Вано.

- Только таких и доим, сы-
нок. Сегодня праведных денег
не бывает. У таких, как мы с
тобой, из кармана утянуты.
Только теперь воровство дос-
тоинством называется.

Васо Буцхрикидзе - худо-
щавый, седовласый человек,
на лице которого время оста-
вило множество отметин, и в
самом деле годился ему в
отцы. Отбарабанив в армии
на полную катушку и дослу-
жившись до вице-полковника,
он по возрасту вынужден был
уходить на пенсию, отчего все
последнее время пребывал
не в духе. Понять его было
можно. Для военного сегодня
это равносильно смертному
приговору.

- Ты что думаешь, мы взя-
точниками родились? Или
меньше твоего за армию
душа болит?

Обычно молчаливый и хму-
рый, Васо сейчас все больше
распалялся.

- Вот ты - боевой офицер.
Скажи мне, только честно, за-
чем армии все эти уроды?
Все эти дохляки, наркуши,
педерасты. Или эти, как их
там, меломаны?

- А меломаны-то чем тебе
не угодили, дядя Васо? - пре-
рвал его монолог Серго.

- Да такие же вывихнутые
они, как и все. По мне так луч-
ше армия рабоче-крестьянс-
кая, чем черт – те какая…

* * *
Неожиданно ситуация раз-

рядилась самым естествен-
ным образом. В помещение,
насвистывая какую-то горс-
кую мелодию, вошел старший
лейтенант Звиад Бучукури.

Свистел он, надо сказать,
мастерски: звонко, перелив-
чато, будто на саламури иг-
рал. Как правило, такие музы-
кальные паузы заканчива-
лись репликой кого-либо из
сослуживцев.

- Ну, что, чабан, в горы по-

тянуло? Не хочет отпускать
родина своего сына.

Но сейчас обычный треп
завернул в другую сторону.

- Не свисти, Звиад, денег не
будет.

- Но Звиад тут же париро-
вал.

- Да какие у нас с вами день-
ги, стыдно сказать. У меня
сосед на таможне работает,
вот у кого деньги.

Под веселое ржание и за-
кончился разговор. В сло-
вах сослуживцев, что и гово-
рить, было много правды. Но
и лукавства тоже, не без это-
го. Тоже мне, психологи. Зна-
ют, с кого брать, а кого и в ар-
мию загнать. Но вслух этого
говорить Вано не стал. Или
ты принимаешь эту филосо-
фию, или уходишь. Скажи
спасибо, что в военкомат оп-
ределили, а не выкинули на
свалку.

* * *
Не так он представлял свое

офицерство. С другой стороны,
военный на то и военный, чтобы
быть ко всему готовым. И все же
до боли обидно, когда все, о чем
думалось, мечталось, что опре-
делялось для него осознанным
наследственным выбором, на-
рушалось в одночасье, на са-
мом взлете. Видно так ему на
роду написано.

Вскоре в семье появился
какой - никакой, а достаток.
Мизерные зарплата с пенси-
ей, которых иной раз прихо-
дилось дожидаться месяца-
ми, воспринимались теперь
как случайная радость. Жена,
Татьяна, о происхождении де-
нег догадывалась, но молча-
ла. У них подрастала дочь,
требующая к себе все боль-
ше внимания. Недавно, впер-
вые за последние годы, он
испытал чувство, похожее на
отцовскую гордость. Из окна
своей однокомнатной кварти-
ры на седьмом этаже он ви-
дел, как соседская девчонка
хвастает перед его Наташкой
новеньким велосипедом. И
Вано отчетливо слышал, как
Наташа без тени зависти,
мешая русские слова с гру-
зинскими, ответила: «Мэ
джер патара. Когда вырасту,
чеми мамико мне тоже купит
такой. Он обещал...».

Она имела право так гово-
рить. С тех пор, как у него за-
велись денюшки, он любил
побаловать дочурку. То иг-
рушку ей притащит, то новое
платьице. И такая забота до-
ставляла ему огромную ра-
дость.

Однако полного покоя на
душе не было. И не только из-
за сомнительных денег или
хромоты. Здесь, в новой для
себя обстановке, он все еще
оставался как бы чужим сре-
ди своих. Русоволосый, с
большими голубыми глазами
и тонким вздернутым носом
на слегка удлиненном лице –
в его облике не было ничего
такого, что указывало бы на
его грузинское происхожде-
ние. Он уродился в свою ма-
тушку, Тамару Алексеевну,
представительницу старинно-
го рода Горчаковых. И когда бы
ни фамилия, Вано запросто
сошел бы за симпатичного
русского парня.

В Грузии, на своей корен-
ной родине, он никогда рань-
ше не бывал. Случалось, что
под ностальгическое настро-
ение отец рассказывал ему о
красотах родной горной Рачи,
о самих рачинцах – степен-
ных, надежных и очень нето-
ропливых, - отчего и стали
персонажами популярных в
Грузии анекдотов.

Продолжение следует

Гиви БАКРАДЗЕ
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«Постоянно встречаю в прес-
се публикации о Лали Хелаш-
вили, которая обладает даром
ясновидения и целительства.
Расскажите, пожалуйста,  о ней
подробнее. С уважением, Нино
Таргамадзе».

Действительно, удивитель-
ные истории, связанные с
предсказаниями Лали Хелаш-
вили,  вызывают огромный
интерес у многих. На сегод-
няшний день она -  одна из
сильнейших практикующих
ясновидящих  и целителей.
Еще в молодости Лали откры-
ла в себе дар ясновидения,
магические и целительные
способности и помогала под-
ругам и близким  в решении
различных  проблем. Чувство-
вала, что обладает  интуици-
ей.  Ее ровесницы  часто гада-
ли на кофе.  Тогда  никто  и не
подозревал, что Лали облада-
ет даром прорицательницы.
Ее предсказания всегда сбы-
вались.

  Ей было 17 лет, когда  про-
изошел случай, заставивший
близких Лали поверить в  ее
способности.  Вместе со сво-
ей  сестрой она  шла к репети-
тору домой и вдруг сказала:
«Мы сейчас придем и увидим
накрытый белой скатертью
стол, и урок не состоится».
Изумлению сестры не было
предела,  когда к ним действи-
тельно вышел супруг педагога
и сказал, что сегодня урока не
будет, потому что они ждут го-
стей.

С течением времени про-
явился ее уникальный дар ви-
деть на куске белого хлеба
фигуры и предсказывать по
ним  будущее. Она объясняет
увиденное с помощью какой-
то силы, как  будто кто-то под-
сказывает ей, какая фигура
на что указывает. Лали «чита-
ет» фигуры и в облаках,  и в
растениях. По ее словам,  про-
гнозы по облакам сбываются
очень быстро, через два-три
дня.

 Позже, уже  работая, за
неделю до 9 апреля, она пред-

Еще древние египтяне
придумали обмениваться
кольцам во время бракосоче-
тания. Они надевали кольцо
на средний палец, так как ве-
рили, что именно от него ар-
терия идет прямо к сердцу.
И рассчитывали, что таким
способом можно удержать
любовь на всю жизнь. Древ-
ние греки считали, что эта
артерия находится на безы-
мянном пальце, они называ-
ли ее «линией жизни», поэто-
му и кольцо надевали на этот
палец. Традиция эта так и су-
ществует до сих пор, только
есть еще некоторые обычаи.

Кольцо, как правило, дол-
жен покупать будущий муж.
При этом, не стоит заост-
рять внимание на цене изде-
лия или на том, из какого ме-
талла оно сделано. Это все
дело вкуса и не имеет особо-
го значения, помните только,
что обручальное кольцо на
всю жизнь. Многие невесты
хотят получить кольцо с
бриллиантом, потому что это
один из самых красивых кам-
ней. Но не только в этом его
достоинство, он еще симво-

Прорицательница

Лали Хелашвили открывает завесы будущего

сказала трагические события.
«На месте Дома правитель-
ства (нынешнего  парламента)
стояла  гора, а перед ней -
люди. Гора разрушалась, а
люди убегали. Но люди,  воо-
руженные дубинками,  заг-
раждали им дорогу и возвра-
щали назад…».

У Лали были тревожные
предчувствия во время своей
беременности. По ее словам,
она видела себя  лежащей на
мраморной кровати во двор-
це. В это время  к ней  броси-
лась  женщина в черном, но за
Лали  заступился молодой
мужчина. Во сне она ясно слы-
шала  имя Давид. Во время
тяжелых родов,  уже в реаль-
ности, ее спас молодой врач
по имени Давид.

По словам главного редак-
тора журнала «Феномен» Гиг-
лы Гобечия, с которым  Лали
Хелашвили  уже давно сотруд-
ничает,  прорицательница об-
ладает уникальным даром
предвидения и целительства.
Она  использует методику ле-
чения Джуны  Давиташвили.

Среди ее пациентов
- известные полити-
ки, журналисты,
бизнесмены, юрис-
ты….

 -Хочу рассказать
вам одну историю,
произошедшую со
мной, - говорит Гигла
Гобечия.  - Недавно
мне предлагали ра-
боту в Кутаиси. Пе-
ред отъездом я при-
шел к Лали и посове-
товался с ней, стоит
ли соглашаться на
эту должность. Лали
мне сказала:«не
принимай предло-
жения,  чрез два-три
месяца ты очень  по-
жалеешь,  что по-
ехал». Я ее не  послу-
шался и решил испы-
тать судьбу.  Прошло
около трех месяцев,
и ее прогнозы оправ-
дались. В силу сло-

жившихся обстоятельств я вы-
нужден был покинуть  Кутаи-
си.  Затем было много других
точных прогнозов.

Как известно, прорицатели
обычно  избегают делать по-
литические предсказания.
Лали в последнее время сде-
лала много прогнозов, которые
зафиксированы  в различных
СМИ.   Большинство из них  оп-
равдалось!  Политические
прогнозы в парапсихологии –
это высший пилотаж. Я, конеч-
но, далек от той мысли, что
политический прогноз ясно-
видящего оправдывается на
все сто процентов. Но даже
если сбудется только наполо-
вину,  этого вполне достаточ-
но. Кстати, коэффициент точ-
ных прогнозов самой леген-
дарной болгарской ясновидя-
щей  Ванги не превышал 53 %.

Политические прогнозы
Лали Хелашвили заслужива-
ют  внимания. Она предсказа-
ла отставку Шеварднадзе,
приезд Игоря Иванова в Тби-
лиси  во время «революции
роз» и многое другое. (Напом-

ним, что 30 октября 2003 года
в «Тависупали газети» прори-
цательница зафиксировала
факт  добровольного ухода  с
поста Шеварднадзе. По ее сло-
вам,  экс-президент  уже  за
одну- две недели до штурма
парламента  принял решение
об уходе. Она предвидела и
приезд Иванова в Тбилиси,  и
его роль посредника между
двумя сторонами, хотя и не
представляла себе род заня-
тий Игоря  Иванова).

 В это же время она  зафик-
сировала непродолжитель-
ность срока  правления три-
умвирата. Предсказала
смерть Зураба Жвания  за
шесть недель до того, как это
случилось. А за неделю до
кончины Жвания  Лали  уви-
дела полную картину траге-
дии. Ее рассказ зафиксиро-
вал  корреспондент газеты
«Тбилиси»: «Уйдет из жизни
молодой мужчина - предста-
витель власти -  и в после-
дний путь политика будут про-
вожать  его  маленькие дети.
И долгое  время обстоятель-
ства его ухода из жизни  бу-
дут  покрыты тайной».

За неделю до отставки
Ираклия Окруашвили Лали
уже знала об этой политичес-
кой новости.

   Она увидела Звиада Гамса-
хурдиа и Иисуса Христа, кото-
рые  вместе входили  и выхо-
дили из моря. Это произошло
в начале 1989 года, когда Лали
Хелашвили ничего не связыва-
ло с политикой,  и она не поня-
ла, с чем связано это видение.
С течением времени Лали на-
шла ему объяснение: правда
законно избранного президен-
та победит.

 Лали  почти за три года
предсказала изменение пози-
ции  телеведущей Эки Хопе-
рия.

  Лали Хелашвили имеет
свое видение в вопросе даль-
нейшего развития  грузино-
российских отношений. Еще
до того, как отношения с Рос-
сией обострились, она гово-

рила, что скоро начнутся
сложности, но это долго не бу-
дет продолжаться, так как  Рос-
сия пойдет на некоторые ус-
тупки. Однако, считает она,
наш северный сосед  попыта-
ется завести  Грузию в тупик,
используя политические ме-
тоды.

 По ее мнению, мы все-таки
урегулируем взаимоотноше-
ния с Россией, и визовый ре-
жим скоро отменят. Оконча-
тельно  взаимоотношения с
Россией будут налажены с
приходом следующего прези-
дента. Что касается США, то
Лали  говорит, что они руко-
водствуются, прежде всего,
своими интересами.

Она предсказала  активиза-
цию деятельности сторонни-
ков бывшего шефа госбезо-
пасности Игоря Гиоргадзе. По
ее мнению, у него их больше,
чем это  кажется на первый
взгляд.

Назвала и фамилию  Мель-
ников, одного из участников
убийства  Сандро Гиргвлиани,
до того как это подтвердил
второй  пострадавший  свиде-
тель трагедии.

  Лали Хелашвили в свое
время предсказала землетря-
сения в Спитаке и  Тбилиси,
теракты в США и Москве.

«Я знала, что в России, в
каком-то большом зале, похо-
жем на концертный, террори-
сты  захватят  в заложники де-
тей, и что скоро это здание
возьмут штурмом и будет
много жертв».

Прорицательница точна и
тогда, когда говорит о частной
жизни тех, кто к ней обращает-
ся. Она  как рентгеном просве-
чивает человека и видит  все,
что его волнует и что ждет  в бу-
дущем. Автор этой публикации
испытала это на себе и была
потрясена «осведомленностью»
Лали во многом, что касается
личной жизни, ее умением  про-
никать в глубины прошлого. А
будущее? Поживем – увидим!

Лили ГАБУНИЯ

 Хотите – верьте...

Какое кольцо принесет счастливый брак?
лизирует неповторимость и
постоянство любви между
мужчиной и женщиной.

Если же молодожены хо-
тят, чтобы их кольца были
абсолютно одинаковыми, то
изделие с бриллиантом
можно преподнести на по-
молвку. Этот подарок носит-
ся на безымянном пальце
правой руки. Во время сва-
дебной церемонии жених
надевает невесте на тот же
палец свадебное кольцо, и
тогда два кольца носятся
вместе. Или же помолвоч-
ное кольцо снимается, а
вместо него жених надева-
ет обручальное кольцо.

Иногда обручальные
кольца переходят по наслед-
ству, в этом случае эти коль-
ца будущим супругам могут
подарить родители. Говорят,
что такие кольца приносят
молодоженам удачу. Если
родители прожили в браке
долгую счастливую жизнь, а
потом подарили свои кольца
своим детям на свадьбу, то
тем самым они как бы пере-
дали эстафету счастливого
супружества. Некоторые

пары предпочитают исполь-
зовать для изготовления сво-
их обручальных колец кольцо
человека, который долгое
время счастливо прожил в
браке. Такое кольцо расплав-
ляется, и из него изготавли-
вают два обручальных коль-
ца, что тоже считается хоро-
шей приметой.

Хоть эти кольца и обру-

чальные, многим
все равно хочет-
ся еще больше
выделить их зна-
чимость. Для это-
го подойдет гра-
вировка, которая
бывает машин-
ной или ручной.
Последняя выгля-
дит более элеган-
тно и празднично,
поэтому для тако-
го случая лучше
выбрать именно
ее, пишет «До-
машние посидел-
ки». Только вам
решать, что нане-
сти на свое обру-
чальное кольцо:
это может быть

дата свадьбы, строка из лю-
бимого стихотворения или
песни, имя второй половины
и т.д. Если уж вы решили на-
нести гравировку на кольца,
то убедитесь, что размер вам
подходит идеально, потому
что потом уже ни уменьшать,
ни растягивать это изделие
будет нельзя.

После того как кольца

для бракосочетания выб-
раны и куплены, гравиров-
ка по желанию сделана,
они остаются у жениха. По
традиции, именно у него
(или же у свидетеля) долж-
ны находиться кольца до
момента торжественной
церемонии. Если же свадь-
ба проводится с  особой
торжественностью, то коль-
ца на церемонии может не-
сти маленький паж, кото-
рый держит специальную
подушечку, на которой они
закреплены лентами.

Часто бывает такое, что
супруги после церемонии
больше не носят свои обру-
чальные кольца, кстати,
чаще так поступают мужчи-
ны. Даже если Вы и не соби-
раетесь носить кольцо после
свадьбы, то во время цере-
монии все равно нужно об-
меняться ими, потому что
это тоже считается плохой
приметой. Мы не утвержда-
ем, что соблюдение всех
традиций – залог счастливо-
го брака, но подстраховаться
все же стоит, советует Прав-
да ру.
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- Валерий, будучи пре-
зидентом «Отчизны» и
членом Координационного
совета соотечественни-
ков, как вы оцениваете
перспективы российско-
грузинских отношений,
столь обострившихся в
последнее время?

- Российско-грузинские от-
ношения переживают доволь-
но сложный период. Есте-
ственно, это неприятно, осо-
бенно соотечественникам
России, проживающим в Гру-
зии. Каждый год мы ожидаем
их улучшений, а они никак не
наступают. Уже забываешь, с
чего именно все начиналось.
Пока что можно констатиро-
вать только сам факт болез-
ни. Возвращение Чрезвычай-
ного и Полномочного Посла
России в Грузии Вячеслава
Коваленко – серьезный шаг со
стороны России для оздоров-
ления, потепления отношений
между двумя странами. Люди
действительно заждались
этого. Два соседних государ-
ства на протяжении веков
были связаны братскими  от-
ношениями, однако тот огром-
ный позитив, который нако-
пился за столетия,  сегодня
начинает забываться. Все
действительно заждались  –
заждались нормальных отно-
шений, открытия границ,
встреч со своими близкими,
родственниками, друзьями. В
конце концов русские и грузи-
ны – два единоверных народа,
которые веками жили рядом.
Их судьбы теснейшим обра-
зом переплетены. Это и уче-
ба, и работа на территории
России, это и семейные свя-
зи... То, что произошло между
двумя странами, я считаю тра-
гедией и преступлением.
Вместо того, чтобы сохранить
все позитивное и увеличить
потенциал отношений, мы все
катастрофически теряем. Я
уже не говорю об их экономи-
ческой основе –  о российском
рынке, например. Не проявля-
ет себя в Грузии с достаточной
активностью российский ка-
питал – то, на чем зиждется
экономика обеих стран, фак-
тически не имеет развития.
До тех пор, пока не будут вос-
становлены все деловые, куль-
турные, образовательные
связи, ждать большого потеп-
ления не стоит. Единственное,
что еще сохранилось, это  от-
ношения между обычными
людьми.

  Я очень надеюсь, что воз-
вращение в Тбилиси посла
Вячеслава Коваленко  прине-
сет ощутимые плоды в оздо-
ровлении двусторонних отно-
шений. Как соотечественник
России и гражданин Грузии
могу сказать, что наша диас-
пора – исторически самая за-
конопослушная. Ее представи-
тели посвятили свои жизни
строительству той Грузии, в
которой мы сегодня живем.
Поэтому, как и все остальные,
они заслужили внимания, хо-
рошего, теплого, доброго отно-

«Мы хотим активнее
участвовать в жизни Грузии!»

 «Отчизна» – название молодого, но уже довольно из-
вестного в Грузии Союза российских соотечественни-
ков, возглавляемого Валерием Сварчуком. Недавно
Валерий Константинович был избран во Всемирный
координационный совет соотечественников России –
новую структуру, которая будет работать в  промежут-
ках между  конгрессами российских соотечественни-
ков.

шения, а пожилые – спокой-
ной старости. Конечно, в Гру-
зии есть позитивные сдвиги,
но налицо и резкий подскок
цен. Постоянный поиск врага
все-таки мешает многим
жить нормально... А неболь-
шие прибавки к пенсиям не
спасают положения тех людей,
которые находятся  сегодня  за
чертой бедности.

- Вопросы двусторонних
отношений  обсуждались
на II Всемирном конгрес-
се российских соотече-
ственников, в котором вы
приняли участие?

- Тема взаимоотношений с
отдельными государствами на
конгрессе, естественно, не
рассматривалась, в общем
плане вопрос ставился так, что
все мы должны жить в мире и
согласии, должны интегриро-
ваться в то общество, в кото-
ром живем, сохраняя при
этом собственное «я», соб-
ственную культуру, собствен-
ный язык, достоинство – соче-
тание всех этих качеств долж-
но принести свои плоды. Что
касается межгосударствен-
ных отношений и, в частности,
отношений между Грузией и
Россией, то задача членов на-
шей диаспоры – людей, ро-
дившихся и живущих в Грузии
и хорошо понимающих мента-
литет этого народа, мне ви-
дится в том, чтобы играть свя-
зующую роль между нашими
странами и народами, вно-
сить в их взаимоотношения
позитивный импульс. Не могу
в этой связи не отметить не-
гативную роль, которую игра-
ют в ухудшении грузино-рос-
сийских отношений некото-
рые СМИ, откровенно работа-
ющие на то, чтобы максималь-
но нагнетать обстановку и
обострять и без того очень
сложные конфликты. Если мы
хотим оздоровления отноше-
ний, то должны вести себя бо-
лее взвешенно и ответствен-
но, искать пути выхода из со-
здавшейся ситуации, беречь
и сохранять добрые отноше-
ния между людьми.

- Чем живет сегодня
союз «Отчизна»? Каковы
его ближайшие планы?

- Если говорить о нашей ра-
боте, то программу прошлого
года мы завершили в этом –
организовали рождественс-
кую елку. Более 2000 детей по-
сетили цирк, получили ново-
годние подарки. Все это благо-
даря поддержке Посольства
России, правительственной
программе помощи соотече-
ственникам. Мы все работаем
над реализацией этой про-
граммы. Она довольно обшир-
ная, с каждым годом увеличи-
вается ее финансирование.
Пять лет назад на программу
было выделено всего 30 мил-
лионов рублей, а сегодня 352
миллиона выделяет прави-
тельство России и 170 милли-
онов - правительство Москвы,
помогают Санкт-Петербург, Та-
тарстан. Это весьма солидная
программа помощи.

   Реализуется еще одна
программа – программа доб-
ровольного переселения со-
отечественников. Те процес-
сы, которые ранее носили сти-
хийный характер, сегодня пре-
вращаются в определенную
программу действий. Хочу,
чтобы все поняли:  програм-
ма переселения – это не при-
зыв к отъезду из Грузии. Каж-
дый свободен выбирать. В Гру-
зии существует высокий про-
цент безработицы. Людей выг-
нали на улицы, а теперь и с
улиц прогнали. Фактически
многим негде зарабатывать
на жизнь. Я не говорю о каких-
то фондах, различных источ-
никах выживания. По моим
сведениям, представители
разных национальностей – не
только соотечественники –
стремятся работать в России,
как-то обустроиться, опреде-
литься. Это, наверное, законо-
мерно. Человек ищет, где луч-
ше. И если раньше желающие
переехать искали какие-то
возможности, то сейчас суще-
ствует программа содействия
этому поиску, точнее, опреде-
ленная форма поиска специ-
альностей, необходимых для
того или иного региона. Учи-
тывается и вопрос демогра-
фического положения.

   Хотелось бы, конечно, что-
бы решался и вопрос поддер-
жки наших пенсионеров, лю-
дей одиноких, оставшихся без
средств существования. Ду-
маю, и этот вопрос будет ре-
шен в какой-то форме. Когда
есть выбор, это уже хорошо.
Все не так просто – взял и по-
ехал. Будет производиться от-
бор в соответствии с какими-
то нормативами,  квотами.
Все зависит от приглашаю-
щих регионов. В некоторых
регионах будут выдаваться
подъемные, людей обеспечат
жильем и работой. Многое
зависит от  финансового по-
ложения каждого региона, его
запросов. Думаю, эта целе-
направленная правитель-
ственная программа решит
большинство проблем. Она
рассчитана на много лет.

  Кстати, наша «Отчизна»,
как известно, объединяет со-
отечественников почти всей
Грузии. Фактически в каждом

городе есть наши представи-
тельства, филиалы, органи-
зации. Собственно, наша
организация и занимается
осуществлением  программы
помощи соотечественникам
за рубежом в Грузии  уже не-
сколько лет – сначала работа-
ли над реализацией програм-
мы, принятой на 2003-2005
годы, а сегодня – на 2005-2008
годы.

- Новая программа от-
личается от старой?

- Только размерами ассиг-
нований. Они увеличились,
расширены квоты. В ближай-
шее время вновь будем про-
водить всегрузинскую школь-
ную олимпиаду по русскому
языку и литературе, затем –
тренинги по русскому языку
для педагогов-русистов. В по-
запрошлом году, с учетом
одиннадцатых классов школ с
грузинским языком обучения,
в олимпиаде приняли участие
1200 человек, в прошлом  - око-
ло 800. В нынешнем году мы
пошлем приглашения всем
желающим. Планируем, что в
этом филологическом состя-
зании примут участие мини-
мум 800 человек. По итогам
олимпиады победители тра-
диционно получают хорошие
призы -  магнитофоны, теле-
визоры, отправляются для
участия в финальном этапе
соревнования  в Москву.

  Тренинги для учителей бу-
дут проводиться с учетом про-
исходящих в стране измене-
ний. Они бесплатные, все же-
лающие могут принять в них
участие:   обычно школы де-
легируют на тренинги своих
представителей. Нам помога-
ет Ассоциация русского язы-
ка «Русское слово».

  В наших планах – проведе-
ние страновой конференции,
посвященной проблемам
жизни соотечественников
России в Грузии. На ней собе-
рутся представители наших
организаций, делегации из
Москвы. Обсудим актуальные
вопросы, связанные с  жизнью
русской диаспоры,  стиль на-
шей дальнейшей работы.
Конференция состоится в ап-
реле.

  Как всегда, весной наши
старики поедут отдыхать в оз-

доровительные учреждения.
А там отметим праздники -  9
Мая, День славянской пись-
менности и культуры, оконча-
ние школы – «Ура, каникулы!»
Поедут на бесплатную учебу в
российские вузы абитуриен-
ты, прошедшие конкурс. В
2006 году в города России от-
правились 72 человека.

  Хочу подчеркнуть, что
наша «Отчизна» – интернаци-
ональная организация, объе-
диняющая всех, кто стремит-
ся общаться на русском язы-
ке, любит русскую культуру.

- Какие сложности, про-
блемы переживает ваш
союз?

- Сложность в том, что мы
хотели бы активнее участво-
вать в жизни Грузии, гражда-
нами которой мы являемся.
Сегодня для нас существует
форма «отсутствия присут-
ствия». Мы как бы есть и в то
же время нас нет. Вы не най-
дете наших представителей ни
в органах власти, ни в какой-
либо другой государственной
структуре – нигде... Я не гово-
рю о том, что нас должны как-
то особо выделять. Но суще-
ствует какая-то скрытая диск-
риминация представителей
нашей диаспоры. По Консти-
туции мы вроде бы имеем
право принимать участие в
общественно-политической
жизни, выборах. Однако нет
формы, в которой мы могли
бы выдвинуть своего единого
кандидата в качестве предста-
вителя соотечественников.
Кстати, русскоязычных в Гру-
зии полмиллиона человек, эт-
нических русских, по статис-
тике,  – до 70 тысяч. Хотелось
бы больше внимания со сто-
роны правительственных
структур. У нас есть пробле-
мы с офисами, в сфере пра-
вовой защиты. Правда, мы
тесно и плодотворно сотруд-
ничаем  с Народным защитни-
ком Созаром Субари.

У нас слабые контакты с
различными фондами, рабо-
тающими в Грузии. С нами не
очень-то хотят сотрудничать –
возможно, в силу определен-
ных обстоятельств. Мы жи-
вем сами по себе, и  слава
Богу, что существует про-
грамма помощи соотече-
ственникам России за рубе-
жом. Благодаря ей мы сегод-
ня и выживаем. Я думаю, что
мы делаем одно общее дело
и для Грузии, и для России.
Поэтому и вправе рассчиты-
вать на внимание со стороны
грузинских властей. Нацио-
нальные меньшинства со-
ставляют до 30 процентов на-
селения страны. Это боль-
шой резерв, который нужно
использовать в жизни Грузии,
в органах законодательной,
исполнительной власти, где
нас фактически нет. Исклю-
чение составляют представи-
тели армянской, азербайд-
жанской, греческой диаспор
– по один-два  человека. Ос-
тальные диаспоры вообще не
представлены. Словом, я
очень надеюсь на поддержку,
потому что мы  обладаем ре-
альным, солидным потенциа-
лом для активного участия в
общественно-политической,
созидательной жизни Грузии,
гражданами которой являем-
ся.

Инна БЕЗИРГАНОВА
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Семья Лорика Маршания извещает о смерти
Даифа Александровича МАРШАНИЯ

Похороны: 13 февраля в 14.00
Адрес: г.Тбилиси, ул.Иванэ Джавахишвили, д.17.

Скончался известный грузинский
юрист, доктор юридических наук,
профессор

Заур Георгиевич ЦУЛАЯ

Панихида- 13 и 14 февраля, с 16
до 19 часов по адресу: г. Тбилиси, Ба-
геби, 2-й корпус,  2-й подъезд, кв. 43

Похороны 15 февраля (в четверг),
в 15 часов. Вынос - из храма Святого
Георгия

 Юбилейные торжества, как
правило, похожи друг на дру-
га. Однако их трафаретная
суть иной раз нарушается
благодаря тому, кто и  как
вспоминает людей больших и
заслуженных. В необычайно
взволнованный и душевный
разговор вылилось юбилей-
ное заседание под эгидой Ака-
демии наук Грузии, посвящен-
ное 100-летию со дня рожде-
ния академика, доктора эконо-
мических наук, профессора
Василия Чантладзе.

Как представляется, нео-
быкновенности обыкновенно-
го мероприятия по случаю
способствовали два обстоя-
тельства. Первое -  широкое
представительство  на заседа-
нии   действующих грузинских
ученых – экономистов, являю-
щихся друзьями и  учениками
Василия Чантладзе, второе –
сам незабываемый образ ко-
рифея грузинской экономи-
ки, наполненный не только глу-
бочайшей одаренностью, но и
великим талантом человеко-
любия.

Я всегда с благоговейной
трепетностью и почтительно-
стью относилась к этому боль-
шому представителю грузин-
ской экономической школы.
Сумевшему сказать не только
свое особое слово в отрасле-
вой науке, но и оказавшемуся
востребованным в двух соци-
ально  полярных мирах  эконо-
мических критериев, подхо-
дов и оценок. Таким гибким
структурным и интеллекту-
альным содержанием, позво-
ляющим  отделять всякий раз
научные зерна от плевел, не-
зависимо от социальных ба-
зисов и надстроек, обладают
немногие ученые и специали-
сты-отраслевики. Значитель-
ное их число, несмотря на бо-
лее щадящий возраст, чем
возраст Василия Чантладзе, в
новое время не выдержали  со-
стязания с историческими
обстоятельствами  и «сошли
с дистанции».  Другие изме-
нили своей профессии. Такие
же, как Василий Чантладзе,
остались с наукой, заполняя
пробелы и приближаясь к
критериям нового образа
мышления и формирования
научной летописи.

Его знания, широкая эруди-
ция и научная интуиция  опре-
делили ему  достойное место
и в условиях новой  независи-
мой и демократической Гру-
зии.

Достаточно остановиться
на двух штрихах его биогра-

Память

Портрет академика
в воспоминаниях

фии, чтобы почувствовать
мощнейшую струю мыслей
ученого, расширяющих и об-
новляющих  научный гори-
зонт.   Еще в советское вре-
мя благодаря инициативе
грузинского экономиста и на
основе его работ в Советс-
кую экономическую энцикло-
педию был внесен просвети-
тель Сулхан-Саба Орбелиа-
ни. Который был признан
предшественником физиок-
ратов, исследовавших сфе-
ру производства, положив
начало научному анализу
воспроизводства и распре-
деления.

В новое же время Василий
Чантладзе возвращается к
вынашиваемой еще  в совет-
ское время теме поэзии и
экономических видений в

произведении гениального
грузинского барда Шота Рус-
тавели. В итоге в 1992 году
появляется  труд  «Экономи-
ческие взгляды  Шота Руста-
вели». Уже после него – пер-
вопроходца - многие грузинс-
кие экономисты стали разра-
батывать эту тему, находя в
ней новые ракурсы и направ-
ления.

Я не случайно вспоминаю о
классическом научном насле-
дии академика, поскольку его
работы широко известны не
только в кругу  ученых про-
шлых лет, экономистам  ново-
го поколения постсоветского
пространства, но и в дальнем
зарубежье.

Примечательна и такая
красноречивая история, свя-
занная с его именем. Васи-
лию Чантладзе как одному  из
китов грузинской экономичес-
кой школы, известнейшему
финансисту и заведующему
кафедрой Тбилисского госу-
дарственного университета
было поручено интересней-
шее и ответственнейшее за-
дание. В частности,  сделать
расчеты, сколько за 55 лет (с
1925 по 1980 год)  составил
объем капвложений в грузин-
скую субтропическую житни-
цу – Колхидскую низменность-
с целью ее освоения,  и какова
эффективность затраченных
средств. Примечательно, что
результаты работы специаль-
но созданной комиссии рас-
сматривались на общем со-

брании   Академии наук Грузии
в присутствии участников
специального пленума ЦК КП
Грузии. При этом были, как
водится, ответственные мос-
ковские  товарищи  из цент-
ра, то есть из  центрального
партийного органа. Выступле-
ние академика Чантладзе в
этом случае прозвучало на-
столько сенсационно, что об-
рушилось, подобно камнепа-
ду, на головы высокопостав-
ленных чиновников. Он доку-
ментально доказал, что Колхи-
да в общей сложности «прогло-
тила» такое количество капв-
ложений, которое в несколько
раз превышало  объем
средств, необходимых для
реального осушения всей
низменности. А площадь еже-
годно осушенных земель в по-
даваемых тогдашними мест-
ными властями в Москву ра-
портах в два раза превосходи-
ла территорию всей Грузии.
Более того, «липовыми» оказа-
лись и данные  о закладывае-
мых плантациях чая, цитрусо-
вых и других южных культур.
Они, в общей сложности, за
последние десятилетия были
в три раза больше всей тер-
ритории самой Колхидской
низменности.

Как в деталях закончился
весь этот конфуз, я лично не
знаю. Хотя известно, что  в
виртуальную эпоху советс-
ких приписок выдача за «ге-
роические» трудовые  свер-
шения наград  и  высоких
званий  местным руководи-
телям за лжеуспехи и лже-
статистику было делом
обычным.

Ученый широкого диапазо-
на, Василий Чантладзе не су-
мел  вступить в противоречия
со своей совестью.  Принци-
пиальность и научную после-
довательность он сохранял и
в предельно трудное «застой-
ное» время. Это было  самым
серьезным «оружием» учено-
го и гражданина, не покидав-
шее его до самого последнего
дня жизни.

Его образ, человеческие
качества   и научное наследие
еще долго будут являться пу-
теводной звездой для многих
поколений грузинских ученых.

Марика КАЛАНДАДЗЕ

Возьмите на заметку
Как снять боль
при артрозе

Воспаленные суставы обер-
тывайте на ночь зимой листья-
ми капусты, весной-листьями
мать-и-мачехи, летом-листьями
лопуха.

Снять боль можно компрес-
сами из эвкалиптового масла, а
также компрессами с мазью из
цветков донника лекарственно-
го, шишек хмели или цветков
зверобоя продырявленного.
Для приготовления мази 2 ст.
ложки свежевысушенных и ис-
точенных в порошок частей ра-
стений смешайте с 50 г вазели-
на и тщательно разотрите. Пе-
ред сном мягко втирайте в сус-
тавы.

Можете также делать комп-
рессы из натертых на крупной
терке овощей: репы, хрена,
редьки или втирайте настой из
лавровых листьев. Приготовить
его просто. Измельчите 100 г ли-
стьев, залейте растительным
маслом (лучше подсолнечным),
дайте настояться в течение 3 не-
дель. Отожмите и используйте
для втираний в суставы.

Розовое лечение
Роза – универсальное при-

родное лекарство. Используя
божественные цветки розовых
кустов, древние медики лечили
разные болезни: нервные рас-
стройства, воспаление легких,
заболевание сердца и почек.

Свежие розовые лепестки
легко борются с бактериями.
Вредные микроорганизмы поги-
бают от соприкосновения с
ними очень быстро, поэтому
розы используют для лечения
любых заболеваний кожи: экзе-
мы, псориаза, угревой сыпи,
гнойников и даже ожогов.

Розовое лечение действенно
при насморке, кашле и гриппе.
Имеет смысл делать розовые
ингаляции. Звучит немного за-
бавно, но над парами розы мож-
но дышать так же, как над варе-
ной картошкой. Это прекрасно
действует на нервную систему
и очень помогает при заболева-
ниях верхних дыхательных пу-
тей.

Ванна от нервозности
Прекрасное средство от не-

рвозности и повышенной воз-
будимости-комфортная ванная,
принятая на ночь (за 30 минут до
того, как лечь в постель). И вам
будет гарантирован спокойный
полноценный сон. Смешайте в
равных количествах траву мяты

перечной, пустырника обыкно-
венного, цветки ромашки аптеч-
ной, корневище валерианы ле-
карственной. 200 г смеси залить
2 литрами кипятка, кипятить на
малом огне 20 минут и вылить в
ванну. Принимайте ее 15-20 ми-
нут при температуре 36-40 гра-
дусов.

Расчески...
Опасны для здоровья

Если у вас часто болит го-
лова, вы испытываете истери-
ческий страх, вас посещают
мрачные навязчивые мысли,
вы страдаете бессонницей,
невралгиями, скачками дав-
ления – то вполне вероятно,
что причиной этих недугов
может быть ежедневное мно-
гократное пользование... рас-
ческами из искусственного
материала. Специалисты уста-
новили, что расчески не про-
сто вредны-они опасны для
здоровья.

При расчесывании они созда-
ют напряжение в 60 тысяч вольт,
а целлулоидные – около 100 ты-
сяч вольт.

Полезность чеснока
Чеснок оказывает противо-

воспалительное и противомик-
робное действие, понижает ар-
териальное давление, способ-
ствует снижению холестерина,
стимулирует сепреторную и мо-
торную функции желудочно-ки-
шечного тракта, угнетает про-
цессы гниения и брожения в ки-
шечнике и губительно действу-
ет на непрошеных гостей наше-
го кишечника-остриц.

До прихода врача
При ОРЗ с явлениями на-

сморка до прихода врача необ-
ходимо обеспечить доступ чис-
того прохладного воздуха ре-
бенку и постараться избежать
пересыхания слизистой оболоч-
ки носа. Можно вводить ребен-
ку в носовые ходы для увлаже-
нения слизистой и разжижения
вязкой слизи обычный физиоло-
гический раствор. Передозиро-
вать этот раствор невозможно,
так как он – составная часть орга-
низма, поэтому капать его мож-
но при необходимости каждые
30-60 минут по 3-4 капли в каж-
дую половину носа.

Если заболевание развилось
остро, а аптека далеко, то соле-
вой раствор можно приготовить
самим – на 1 литр теплой кипя-
ченой воды добавьте 9 г пова-
ренной соли (1ч.л).

Материнские стволовые клет-
ки, мигрировавшие в организм
плода во время беременности,
могут брать на себя функции кле-
ток поджелудочной железы, выра-
батывающих инсулин. К таким вы-
водам пришли американские и
британские исследователи в ре-
зультате изучения генома клеток
крови и поджелудочной железы
детей, страдающих диабетом пер-
вого типа.

Известно, что в некоторых слу-
чаях плод может получать от ма-
тери некоторое количество ство-
ловых клеток, которые годами ос-
таются в организме ребенка, не
вызывая реакции отторжения со
стороны иммунной системы. Этот
феномен, возможные послед-
ствия которого для здоровья до сих
пор полностью не изучены, полу-
чил название «микрохимеризм».

В ходе исследования, прове-
денного специалистами Бристоль-
ского университета и Центра по
исследованию рака в Сиэтле, уче-
ные выявили повышенное содер-
жание материнских ДНК в анали-
зах крови 20 процентов детей и
взрослых, страдающих диабетом
первого типа.

Первоначально исследователи
сочли присутствие чужеродных
клеток следствием патологическо-
го процесса, который каким-то об-
разом мог быть связан с развити-

Лечение диабета может
начинаться в утробе матери

ем тяжелого заболевания. Однако
им не удалось обнаружить никаких
следов «враждебного» отношения
к этим клеткам со стороны иммун-
ной системы реципиентов. Впос-
ледствии клетки с материнским
геномом, способные вырабаты-
вать инсулин, были обнаружены в
поджелудочной железе у четырех
больных.

В результате ученые пришли к
выводу, что клетки матери не толь-
ко не вредят ребенку, но, возмож-
но, даже участвуют в частичном
восстановлении отвечающих за
выработку инсулина островковых
образований поджелудочной же-
лезы при развитии диабета.

Кроме того, способность клеток
матери столь длительное время
оставаться в организме ребенка го-
ворит о том, что, по крайней мере
в некоторых случаях, мать может
оказаться идеальным донором ос-
тровковых клеток поджелудочной
железы для больного диабетом.

Не исключено, что толерант-
ность к материнским клеткам обус-
ловлена тем, что они попадают в
организм ребенка, когда его им-
мунная система недостаточно раз-
вита, чтобы опознать и уничтожить
их как чужеродные, отмечают ав-
торы исследования, опубликован-
ного в свежем номере журнала
Proceedings of the National Academy
of Sciences.

Гия Мепаришвили, Венеди Бенидзе, Темур Мониава,
Шота Асатиани, Тамаз Чумбуридзе с глубоким прискор-
бием извещают, что скончался известный грузинский
ученый-юрист, профессор Заур Цулая и выражают собо-
лезнование семье покойного



1 313 февраля 2007 г. VIP- персона

Большую часть своей жизни
Екатерина Великая провела в
России: 34 года у власти и толь-
ко 14 – в Германии. Но именно в
эти 14 лет великая императри-
ца сформировалась как лич-
ность, именно в Германии в нее
прочно были заложены основы
бытовой культуры, благодаря
которым Екатерину на протяже-
нии всей жизни воспринимали
как человека, воспитанного в
лучших западных традициях, от-
мечая ее хорошие манеры и
вежливость. Что, по мнению
историков, оказало плодотвор-
ное влияние на русское высшее
общество.

После вступления на престол
Екатерина сразу же установила
новые порядки при дворе, под-
чинив свой режим государ-
ственным делам. Ее день был
расписан по часам, и распорядок
его оставался неизменным на
протяжении всего царствова-
ния. Изменялось лишь время
сна: если в зрелые годы Екате-
рина вставала в 5, то ближе к
старости – в 6, а к концу жизни и
вовсе в 7 часов утра.

С 8 до 11 государыня прини-
мала высокопоставленных чи-
новников и статс-секретарей.
Дни и часы приема каждого дол-
жностного лица были постоян-
ными. Но немецкая педантич-
ность давала о себе знать не
только в этом. Ее бумаги всегда
лежали на столе в строго опре-
деленном порядке. Часы рабо-
ты и отдыха, завтрака, обеда и
ужина были также постоянны-
ми. В 10 или 11 часов вечера Ека-
терина заканчивала день и от-
ходила ко сну.

Отобедав, императрица при-

Она на два года младше его.
Адольф Гитлер родился в 1889
году, Алоизия В. (дома ее назы-
вали Луиза) появилась на свет в
июле 1891 года. Их семьи связы-
вали родственные узы.

Обе семьи ведут начало от
североавстрийской крестьянс-
кой семьи Шикльгрубер из об-
ласти Вальдфиртель: бабушка
Гитлера Мария Анна и прабабуш-
ка Алоизии Жосефа были сест-
рами. И Гитлер, и Алоизия рано
потеряли своих отцов. Отец Гит-
лера умер, когда Адольфу было
14 лет. Отец Алоизии умер год
спустя, когда ей было 12.

Семья Гитлера послала изве-
стие о смерти своим живущим
в городе Клагенфурт родствен-
никам в 1903 году.

Контактировали ли после
этого эти семьи, неизвестно.
Однако десятилетия спустя пути
двух дальних родственников
Алоизии и Адольфа загадочным
образом пересеклись еще раз:
6 декабря 1940 года Алоизию
убивают в газовой камере в ла-
гере Хартхайм, в верхней Авст-
рии. По личному приказу фюре-
ра.

История болезни
Этот факт стал известен

лишь сейчас: недавно феде-
ральный архив частично открыл
доступ к истории болезни Ало-
изии. Алоизию убили, потому
что она страдала шизофренией,
а при национал-социализме счи-
талось, что люди с таким забо-
леванием не имеют права на
жизнь. Убийство душевноболь-
ной Алоизии – это единственное
убийство нацистского режима,
под которым стоит личная под-
пись Адольфа Гитлера.

В начале 1944 года, через три
года после смерти Алоизии, Ген-
рих Гиммлер направил в «канце-

Как жила Екатерина II
Она хотела быть счастливой женщиной, но стала всего лишь великой императрицей

нималась за рукоделие, а И.И.
Бецкой в это время читал ей
вслух. Екатерина «мастерски
шила по канве», вязала на спи-
цах. Окончив чтение, переходи-
ла в Эрмитаж, где точила из ко-
сти, дерева, янтаря, переводи-
ла на стекла антики, гравирова-
ла, играла в бильярд.

А вот к моде Екатерина была
равнодушна. Она ее не замеча-
ла, а порой и вполне сознатель-
но игнорировала. По ее соб-
ственному признанию, она не
обладала творческим умом, од-
нако писала пьесы и даже от-
правляла некоторые из них на
«рецензирование» Вольтеру.
Более того, по отношению к

близким, в частности,
когда дело касалось
любимого внука Саши –
будущего императора
Александра I, фантазия
Екатерины не знала
пределов. Она приду-
мала для шестимесяч-
ного цесаревича осо-
бый костюмчик, вык-
ройку которого у нее
просили для собствен-
ных детей прусский
принц и шведский ко-
роль. А для любимых
подданных государыня
придумала покрой рус-
ского платья, которое
вынуждены были но-
сить при ее дворе.

Вечерами бывали
«эрмитажи» – большие,
средние и малые при-
емы гостей. На щите
при входе в Эрмитаж
красовалась надпись:
«Хозяйка здешних мест
не терпит принужде-

нья». Душой вечерних собраний
была, конечно же, Екатерина,
умевшая занять гостей содер-
жательной и остроумной бесе-
дой за столом.

Люди, близко знавшие Екате-
рину, отмечают ее привлека-
тельную внешность не только в
молодости, но и в зрелые годы,
ее исключительно приветливый
вид, простоту в обращении. Она
была вспыльчива, но умела вла-
деть собой и никогда в порыве
гнева не принимала решений.
Была очень вежлива даже с при-
слугой, никто не слышал от нее
грубого слова, она не приказы-
вала, а просила выполнить ее
волю. Ее правилом, по свиде-

тельству графа Сегюра, было
«хвалить вслух, а бранить поти-
хоньку». Кстати, за время цар-
ствования Екатерины никто из
вельмож не подвергся опале, не
был сослан, о казни тем более
речи быть не могло. Даже шум-
ных отставок практически не
было.

Любопытно, как оценила Ека-
терину баронесса Элизабет
Димсдейл, которая впервые
была представлена ей вместе
со своим супругом в Царском
Селе в конце августа 1781 г. Пе-
ред взором англичан предста-
ла «очень привлекательная
женщина с прелестными выра-
зительными глазами и умным
взглядом». Элизабет по-женски
строго оценила внешность рус-
ской императрицы и пришла к
заключению, что для своих 54
лет Екатерина выглядела еще
очень красивой женщиной. В
своем дневнике баронесса за-
писала, что летом Екатерина
обычно носит большой белый
капор, кожаные туфли, по ве-
черам накидывает на плечи или
на голову платок. Любит наря-
жаться и делать замысловатые
прически. К ее услугам всегда
два парикмахера. Обедает им-
ператрица в час дня. Ей прислу-
живают лакеи, подают еду на се-
ребряной посуде. Она сдержан-
на в еде и никогда не ужинает.
Из-за частых головных болей
перед сном выпивает немного
белого вина. Задавшись целью
выяснить, во сколько обходят-
ся расходы на царский стол, Эли-
забет принялась за расчеты и
выяснила, что ежедневно на
это тратится 90 рублей (для
сравнения: жалованье солдата

в эпоху правления Екатерины
составляло всего 7 рублей в
год).

Екатерина долго искала
мужчину, который был бы до-
стоин ее во всех отношени-
ях, разделял бы ее увлечения
и взгляды. Но ни один из фа-
воритов императрицы так и
не стал единственным и не-
повторимым в ее жизни.  В
разное время ее любили та-
кие достойные мужи, как Г.Ор-
лов, Г. Потемкин, П.Завадовс-
кий. Но со всеми государыня
расставалась, щедро награж-
дая их чинами,  титулами,
деньгами…

Задолго до кончины Екатери-
на составила эпитафию для сво-
его будущего надгробия: «Здесь
покоится Екатерина Вторая. Она
прибыла в Россию в 1744 году,
чтобы выйти замуж за Петра III.
В четырнадцать лет она приня-
ла троякое решение: понравить-
ся своему супругу, Елизавете и
народу. Она не упустила ничего,
чтобы добиться в этом отноше-
нии успеха. Восемнадцать лет,
исполненных скуки и одиноче-
ства, побудили ее прочесть мно-
го книг. Взойдя на российский
престол, она приложила все ста-
рания к тому, чтобы дать своим
подданным счастье, свободу и
материальное благополучие.
Она легко прощала и никого не
ненавидела. Она была снисходи-
тельна, любила жизнь, отлича-
лась веселостью нрава, была
истинной республиканкой по
своим убеждениям и обладала
добрым сердцем. Она имела
друзей. Работа давалась ей лег-
ко. Ей нравились светские раз-
влечения и искусства».

Тайна Гитлера
лярию Фюрера» документы, ко-
торые могли иметь далеко иду-
щие последствия. Они были по-
мечены «совершенно секретно»
и касались лично Гитлера. Гим-
млер передал «секретарю Фю-
рера», Мартину Борману, в усло-
виях строжайшей тайны инфор-
мацию, которая ставила под
вопрос миф о великом «фюре-
ре здоровой германской нации».
В секретном документе были
приведены слухи о родственни-
ках фюрера, «некоторые из ко-
торых были полуидиотами и су-
масшедшими».

В самом ли деле Гиммлер
хотел уничтожить Гитлера?

Гитлер требовал от своих со-
отечественников доказа-
тельств, что они истинные арий-
цы, а также предъявления ро-
дословных, хотя сам ничего не
предъявлял. В самом ли деле
Гиммлер хотел уничтожить Гит-
лера? Было ли его послание Бор-
ману ходом в борьбе за власть?

С самого начала его полити-
ческой карьеры Гитлеру прихо-
дилось бороться со слухами по
поводу своего происхождения.
В 20-е годы в НСДАП курсирова-
ла листовка, в которой его об-
виняли в попытке «по-еврейс-
ки» разрушить партию. В 1931
году родная племянница Гитле-
ра Гели Раубаль у себя в кварти-
ре в Мюнхене покончила с со-
бой, после этого вопросы по
поводу семьи ему стали зада-
вать открыто. Газеты в моравс-
ком городе Польна якобы нашли
евреев по фамилии Гитлер, а
газета «Остеррайхише абендб-
латт» в июле 1933-го вышла с
заголовком «Сенсационные сле-
ды евреев Гитлеров в Вене» и
напечатала фотографии надгро-
бий «Гютлеров» на еврейских
кладбищах в Вене. Фонетичес-

кое родство должно было под-
тверждать родство по крови.
Ведь шесть Гютлеров до сих пор
значатся в погребальных спис-
ках израильской общины в Вене.

«Вы идиоты!»
Когда в начале 30-х годов его

живущий в Великобритании
племянник Уильям Патрик Гит-
лер начал давать интервью о
своем дяде, тот вызвал его к
себе в Германию. И бушевал: «Вы
идиоты! Вы меня в могилу све-
дете! С какой осторожностью я
скрывал от прессы свою персо-
ну и свои личные дела. Люди не
должны знать, кто я. Они не дол-
жны знать, из какой я семьи!».
Свой бывший родительский дом
под городом Линц Гитлер навес-
тил лишь коротко, а Шпиталь –
деревню родителей в районе
Вальдфиртель – не навещал
никогда.

Министр в правительстве
Гитлера Альберт Шпеер пишет
в своих мемуарах, что он выз-
вал у Гитлера один из самых
сильных приступов гнева, когда
в 1942 году рассказал ему, что в
деревне Шпиталь висит доска
почета в честь фюрера. Шпеер
пишет: «Гитлер вышел из себя и
криком позвал Бормана, кото-
рый вошел, ошеломленный. Гит-
лер на него набросился: он, мол,
уже не раз говорил, что это ме-
сто ни в коем случае нельзя упо-
минать. А этот осел все равно
повесил там доску. Убрать не-
медленно».

22 февраля 1932 году Йозеф
Геббельс объявил о кандидату-
ре Гитлера на пост президента
Германии. Гитлер получил 36,8%
голосов. Его приход к власти
начался с его назначения рейхс-
канцлером правительства
меньшинства.

За этим последовали вытес-

нение евреев из об-
щественной жизни,
принудительная сте-
рилизация пациен-
тов с душевными бо-
лезнями и физичес-
кими недугами. Четы-
ре года спустя он
подписал тайное
разрешение на мас-
совые убийства
больных. 1 сентября
1939 года начинается
Вторая мировая вой-
на.

В 1940 году, после
убийства Алоизии,
Гитлер, решив, что из-
бавился от компромата, возом-
нил себя на вершине власти.

После «окончательной побе-
ды» фюрер и его окружение
планируют объявить Адольфа
Гитлера новым мессией. И сно-
ва возникает старая тема: «При
помощи соответствующей про-
паганды необходимо тщатель-
нее скрывать происхождение
фюрера».

Потомки Шикльгруберов и
родственники в Вальдфиртеле
официально в Третьем Рейхе не
существовали. «Мы были для
него пустым местом», – заявил
внучатый племянник Гитлера из
Вальдфиртеля Йоханн Шмидт
летом 2003 года в интервью ав-
стрийскому журналу Profil. Он и
еще четыре родственника Гитле-
ра после окончания Второй ми-
ровой войны были арестованы
советской разведкой. Кузен Гит-
лера Эдуард Шмидт сообщил в
Москве на допросе, что он стра-
дал тяжелым искривлением по-
звоночника, не мог работать в
полную силу, и поэтому Гитлер
подарил ему 8000 рейхсмарок на
покупку домика. В результате
Эдуард Шмидт был осужден за
получение привилегий от Гитле-

ра и умер в тюрьме. Йоханн
Шмидт остался единственным
родственником Гитлера, остав-
шимся в живых.

Могила на деньги бывших
офицеров СС

В 1936 году Гитлер пригласил
свою сестру Паулу на Олимпий-
ские Игры в Гармиш, где прика-
зал ей сменить фамилию на
Вольф и жить строго инкогни-
то. Жила она на 500 рейхсмарок,
которые ей ежемесячно перево-
дили по указанию Гитлера, а аре-
ста советскими органами избе-
жала лишь потому, что в апреле
1945-го по указанию из Берлина
была перевезена из нижней Ав-
стрии в Берхтесгаден. Там она,
как «госпожа Вольф», и закончи-
ла в 1960 году свой жизненный
путь. Документы о ее контактах
с нацистами, бежавшими после
1945 года в Аргентину, должны
быть опубликованы в ближай-
шее время. Поддержание ее
могилы в Берхтесгадене до сих
пор оплачивают бывшие офи-
церы СС, а один из них даже по-
желал, чтобы его похоронили на
том же кладбище, где покоится
сестра Гитлера.
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Женщинам нравятся мужчи-
ны, которые… нравятся другим
женщинам. В мужчине женщин
привлекает не только вне-
шность или толщина кошелька.
Значение имеет и то, что дума-
ют о нем другие женщины, до-
казал британский психолог Бен
Джонс из Университета Аберди-
на.

Джонс провел эксперимент:
из нескольких пар мужских лиц
женщины-участницы выбирали
наиболее привлекательные, а
затем им показывали видео. На
пленке другие женщины смот-
рели на те же самые лица, но на
одни фотографии они реагиро-
вали улыбкой, а на другие – ней-
трально или отрицательно. Пос-
ле просмотра видео первона-
чальный эксперимент повторя-
ли. «Мы обнаружили, что после
просмотра слайд-шоу женщины
выбирали тех мужчин, которых
находили привлекательными
другие женщины», - сказал
Джонс.

Аналогичный эксперимент

Ученые разгадали секрет влюбленности

был проведен с участием муж-
чин, которым предложили оце-
нить привлекательность тех же
самых фотографий. Те мужчи-
ны, на которых женщины на ви-
деопленке реагировали поло-
жительно, сразу же теряли свой
рейтинг. Джонс предположил,
что для женщин положитель-

ная реакция других
людей означает одоб-
рение, а поведение
мужчин, скорее все-
го, вызвано ревнос-
тью и соперниче-
ством.

И с с л е д о в а н и е
было опубликовано в
журнале The
Proceedings of The
Royal Society B. Такое
поведение у челове-
ка научно описано
впервые, хотя давно
известно, что различ-
ные виды животных
р у к о в о д с т в ую т с я
этим принципом при
выборе полового

партнера. «Это показывает, при
оценке привлекательности учи-
тывается мнение других людей.
Если я пойду в бар с Брэдом Пит-
том, вряд ли на меня посмотрит
хоть одна девушка – они все на-
бросятся на Питта», - констати-
ровал психолог. Об этом сооб-
щает «Газета».

Древнегреческий поэт
Гомер воспел любовь ца-
рицы Итаки Пенелопы к
своему мужу: она ждала
Одиссея целых двадцать
лет, отвергая притязания
многочисленных жени-
хов. Но, оказывается, суп-
ружеская верность — не
более чем красивая ста-
ринная легенда, не под-
тверждаемая наукой. «Ле-
бединая» верность для
человека практически не-
доступна, как, впрочем, и
для самих лебедей. Ученые об-
наружили, что к измене склонны
и мужчины, и женщины. Однако
изменяют представители слабо-
го и сильного пола по разным при-
чинам, да и последствия мужских
и женских измен не одинаковы.

Животный ген
«Да ты просто животное!» —

кричит вне себя от ярости один
из супругов другому, обвиняя
свою половину в измене, иногда
даже уточняя, какое именно жи-
вотное имеется в виду.

Отыскать корни аморального
поведения в генетическом про-
шлом человека пытаются не толь-
ко обыватели, но и именитые уче-
ные. Знаменитый американский
антрополог Десмонд Моррис, ав-
тор наделавшей много шума кни-
ги «Голая обезьяна» (1967 год, рус-
ский перевод — 2004) не раз по-
яснял, как склонность мужчин к
неверности развивалась в ходе
эволюции. В обезьяньей стае вы-
живал самый сильный и талант-
ливый самец, готовый к риску.
Именно его гены сохранялись
обезьянами-самками с большей
вероятностью, и пригодились
впоследствии доисторическим
людям, занимавшимся охотой.
Теперь их потомкам охотиться
случается все реже и реже. Раз-
ве что переключаться на «охоту»
за женщинами.

Похожую теорию развивает и
этолог Марлен Зак из Калифор-
нийского университета в Лос-Ан-
джелесе в значительно более
свежей книге «Половой отбор,
или что мы можем узнать о сек-
се, изучая животных» (2002). Зак
обнаруживает склонность к из-
мене у женщин — правда, исклю-
чительно в период овуляции. Био-
логический смысл женской не-
верности в том, чтобы «подхва-
тить» у малознакомого, но успеш-
ного «охотника» его более «поро-
дистые» гены. Потенциальная
мама, как выяснили ученые, мыс-
лит прагматично и не без осно-
ваний полагает, что качества па-
паши очень пригодятся малышу.
Таким образом, и мужская и жен-
ская неверность обладают своей
ценностью, и не только сохраня-
ются в процессе эволюции, но
развиваются и усиливаются.

Лекарство для души
В отличие от своих животных

предков, люди — в равной сте-
пени и мужчины, и женщины —
обладают разумом. Их поведение
определяется не только «генети-
ческим кодом», они умеют конт-
ролировать свои поступки, при-
водить их в соответствие с мо-
ральными нормами, приобрета-
емыми в процессе воспитания и
в результате раздумий. Но оказы-
вается, что не только гены, но и
разум нередко подталкивают че-
ловека к измене.

Поскольку воспитание муж-
чин и женщин всегда сильно раз-
личалось, «ее измена» и «его из-
мена» несут в себе культуроло-
гические различия. Женщина пус-
кается «во все тяжкие» от неудов-
летворенности своими «офици-
альными» отношениями. Это на-
зывается «поиск принца», и, судя
по многочисленным опросам,
проводившимся в Интернете,
синдром этот знаком 100 % сво-
бодных и 40 % замужних женщин.
Когда недовольство зарплатой

Если в традиционных обще-
ствах супружеская неверность
всячески осуждается и наказы-
вается, то современная евро-
пейская культура скорее под-
держивает и оправдывает ее. В
середине прошлого века разра-
зившаяся сексуальная револю-
ция радикально изменила образ
жизни мужчин и женщин.

Любопытное исследование
этих перемен провел профес-
сор Лондонского университета
Кей Уэллингс. Совет по социаль-
ному и экономическому разви-
тию опубликовал его отчет под
заголовком «Семь смертных
грехов и современное обще-
ство: новый взгляд на старые
догмы». Там, в частности, гово-
рится, что все эти изменения в
большей степени коснулись
женщин, чем мужчин. Еще пять-
десят-шестьдесят лет назад
женщины изменяли мужьям
редко или даже никогда. А сей-
час количество женщин, храня-
щих верность одному мужчине
на протяжении всей жизни, по-
чти сравнялось с количеством
мужчин, хранящих верность од-
ной женщине. И хотя независи-
мо от пола четверо из пяти оп-
рошенных однозначно осужда-
ют сексуальную измену партне-
ра, лишь около трети пережив-
ших ее довели дело до развода.

Близкие люди
В своем известном трактате

«О любви» Стендаль утвержда-
ет: «Влюбляются, когда для
любви есть возможность».
Объект влюбленности должен
быть близок и доступен. Утвер-
ждение кажется парадоксаль-
ным, но и в самом деле, по сви-
детельству итальянского част-
ного сыскного агенства Miriam
Tomponzi, 38 % измен происхо-
дит с ближайшим другом/под-
ругой супруга/и. Все остальные
способы обретения нового лю-
бовника или любовницы, даже
интрига на работе или пляжный
роман, сильно отстают.

Правда, в последние годы по-
явился новый серьезный конку-
рент — Интернет. Как показал
последний опрос, проведенный
компанией Global Market Insite,
Inc., среди тех, кто отправляет-
ся бродить по виртуальной пау-
тине, 10 % идут на сайты зна-
комств в поисках партнера. При-

Сексуальная революция
чем здесь не учитыва-
лись люди, не желав-
шие простирать свою
«близость» за пределы
сети и удовлетворяв-
шиеся «виртуальным
сексом». Эти десять
процентов искали «те-
лесной» встречи.

Такие встречи очень
редко перерастают в
серьезные отношения.
Один из крупнейших и
самый первый в мире
сайт знакомств

Match.com, «свел» за десять лет
существования почти четыре
миллиона мужчин и женщин.
Этой весной на нем справили
сто пятидесятую свадьбу. Осно-
ватели сайта очень гордятся
этим достижением, хотя сторон-
нему наблюдателю оно пока-
жется весьма скромным. Коли-
чество пользователей, рассчи-
тывающих с помощью сети най-
ти себе постоянную пару, неук-
лонно уменьшается. Зато для
поиска краткосрочных связей
Интернет подходит идеально.
Сорокачетырехлетний англича-
нин Льюис Уингров разместил
на одном французском сайте
свой блог под заголовком «Je
nique sur Meetic», в котором

подробно описывал, как на про-
тяжении 2004 года завязал в сети
близкие отношения с пятьюде-
сятью двумя женщинами, при-
чем с двадцатью семью из них
дело дошло до постели — где,
впрочем, и закончилось. Совсем
недавно итальянское издатель-
ство Салани опубликовало его
в виде книги «Дашь мне свой
мэйл?».

Из опрошенных GMI россий-
ских пользователей Интернета
24 % признались, что обманыва-
ли свою «вторую половину»,
пользуясь сайтами для зна-
комств. Причем нередко поиск
подружек в сети тоже превра-
щается в своего рода «охоту», а
иногда даже в болезнь. Центр по
излечению от интернет-зависи-

мости (CIAR) опубликовал на сво-
ем сайте специальное исследо-
вание «Киберсекс и неверность
On-line: сложности диагностики
и лечения». Там, в частности, ут-
верждается, что кажущийся бе-
зобидной игрой флирт в онлай-
не часто губит стабильный не-
когда брак. Вернуться к довери-
тельным отношением не всегда
и не у всех получается.

Покаяние и блеф
По какому бы сценарию не

протекала измена, у «изменщи-
ка» всегда есть вопрос: «А не
рассказать ли все?» У обмануто-
го есть право прикидываться
«страусом» так долго, как полу-
чится. Оба — знающий и дога-
дывающийся — чувствуют себя
равно дискомфортно. Те же ин-
тернет-опросы показывают, что
факт измены раскрывается при-
мерно в 80% случаев. Причем
довольно часто виноватая сто-
рона не выдерживает и честно
во всем признается. Приступ
честности мотивируется тем же
самым эгоизмом, который при-
вел и к факту измены, а также
нежеланием или неспособнос-
тью задуматься о будущем пары
и о чувствах партнера. Игра в
«страуса» становится невоз-
можной, и приходится прини-
мать какое-то решение.

Реакция на раскрытую изме-
ну непредсказуема: согласно
результатам прошлогоднего оп-
роса IPSAS PA для Conde Nast Italy,
в Европе до 40% пар не считают
измену поводом для разрыва, а
в России на разрыв отношений
идут до 50 % тех, кому стало
известно об измене своего
спутника. Причем, как известно,
мужчины в меньшей степени
склонны простить измену, чем
женщины.

Склонность к неверности
может иметь множество при-
чин — химических, генетичес-
ких, психологических, культур-
ных или каких-то еще. Но от-
сюда не следует, что «право на
измену» законно в силу своей
принадлежности к «есте-
ственным правам человека».
Человек должен быть спосо-
бен отвечать за поступки, к
которым его толкает природа.
Впрочем, и видеть трагедию в
том, что близкий человек ока-
зался неспособен противосто-
ять своей природе, тоже не
совсем правильно. Даже лебе-
ди, которых человек «назна-
чил» символом супружеской
верности, отнюдь не без гре-
ха. Это обнаружили зоологи
из Мельбурнского универси-
тета: проведенный ими гене-
тический тест показал, что
один лебеденок из шести —
«внебрачный». Хотя легенда о
лебединой верности останет-
ся жить — просто потому, что
она нам дорога. Как и сама суп-
ружеская верность.

Наука изменять…
друг другу

Строгая моногамия для людей — скорее нравственный
идеал, чем биологическая норма

мужа сочетается с его же невни-
манием и сломанным по дороге
на работу каблуком, женщина го-
ворит себе: «А вот если бы я
встретила принца, все проблемы
были бы решены!» Поначалу ей
кажется, что такая встреча и есть
комплексное решение вопроса.
Однако в жизни так получается
далеко не всегда, что женщина и
выясняет во время общения с яко-
бы «принцем». Женщина в боль-
шей степени, чем мужчина, эмо-
ционально вовлечена в связь на
стороне, поэтому ей труднее
«разрываться на два фронта». В
результате измена может ока-
заться крахом ее семейной жиз-
ни.

Мужчины, похоже, менее от-
ветственны, им для измены кри-
зис в семье не нужен. Достаточ-
но таких обстоятельств, как лю-
бопытство, внезапное вожделе-
ние или просто подходящий слу-
чай. Те же интерактивные опро-
сы показывают, что при совпаде-
нии всех трех причин вероят-
ность измены 7 из 10. Как след-
ствие, для мужчины секс на сто-
роне не является чем-то значи-
тельным, тем более — поводом
для ухода из семьи.

Фактор времени
К выводу о том, что любовная

морока — всего лишь болезнь,
биохимики стали приходить еще
в конце 1990-х годов. Два немец-
ких журналиста с химическим об-
разованием собрали всю исто-
рию этого открытия под одной
обложкой в книге «Любовь и по-
хоть — не более чем химия?». Го-
ловной мозг влюбленного чело-
века вырабатывает различные
химические соединения, гормо-
ны, вызывающие такие симпто-
мы, как повышенную потливость,
учащенное сердцебиение, повы-
шенную чувствительность к запа-
хам и т.п. и т.д. Одно из этих ве-
ществ, фенитиламин, хорошо
знакомо специалистам по болез-
ни Паркинсона. Другое — оксито-
цин — более или менее ориги-
нально. Его называют еще «гор-
моном любви».

Была изучена типичная хроно-
логия выработки этих веществ:
вызываемое ими «измененное
состояние сознания» может
длиться от года до трех, после
чего любовь проходит, остает-
ся привычка, которую можно на-
звать, например, привязаннос-
тью. Но возможны и осложне-
ния, и тогда велика опасность,
что бывшие влюбленные зай-
мутся поиском других партне-
ров. В течение первого, самого
сладкого периода любви, их
идеалистические представле-
ния друг о друге партнеры дол-
жны постепенно смениться на
более или менее реалистичес-
кое видение друг друга. Разоча-
рование неизбежно: и она не
такая уж фея, да и он совсем не
принц, но это нормально. Но в
этом-то и проблема: было —
волшебно, а стало — нормаль-
но, как у всех. Одно слово — ру-
тина... Обоим становится скуч-
но, учащаются ссоры. И если
вдруг — новая фея (принц), но-
вый выброс гормонов в кровь
легко может развести партне-
ров. Химические реакции не за-
висят от пола, и фактор време-
ни в равной степени влияет как
на мужчин, так и на женщин.
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Избранные
бушизмы

За последние полтора года в США выш-
ло семь книг, в которых были собраны из-
бранные изречения Джорджа Буша - «бу-
шизмы». Лидер США постоянно обогаща-
ет американский политический фольклор
новыми перлами. На сегодняшний момент
коллекционеры собрали около 1. 2 тыс.
фраз Буша, которые содержали стилисти-
ческие, грамматические, фактические
огрехи и неточности. К сожалению, мно-
гие из них крайне сложно или даже невоз-
можно адекватно перевести на русский
язык.

Я думаю, что американцы... Я надеюсь, что
американцы... Я рассчитываю, что американцы
не разрешат мне... Я надеюсь, что американцы
мне верят!

Вы свободны. Свобода прекрасна! Но вы дол-
жны знать, что для того, чтобы восстановить хаос,
потребуется время.

Я думаю, что война - опасное место.
Мы должны уяснить, что бедные люди - не обя-

зательно убийцы.
Мы самая великодушная страна в мире. Мы

очень великодушные. Я горжусь тем, что мы та-
кие великодушные. Но, несмотря на наше вели-
кодушие, мы не должны хвастаться своим вели-
кодушием.

В чем смысл демократии? Это когда чистая
политика вжимается в риторику.

У нас была возможность познакомиться с Те-
резой Нельсон, которая одновременно родитель
и мать или отец.

Я редко читаю газетные статьи, но люди, кото-
рые, вероятно, иногда читают газеты, часто го-
товят для меня доклады.

Я думаю, мы все можем согласиться - прошед-
шее уже прошло.

Мы не можем позволить терьерам захватить
нашу страну.

Я хочу сохранить исполнительную силу пре-
зидента не только для себя, но и для всех моих
будущих предшественников.

Натуральный газ - он полусферический. Я его
называю полусферическим, потому что это та-
кая вещь, которую мы можем найти в наших рай-
онах.

Когда я говорю о... Когда я говорю о себе, и
когда он говорит обо мне, мы все говорим обо
мне.

Если вы устали от политики цинизма и опро-
сов, и моральных принципов, то присоединяй-
тесь к моей кампании.

Я знаю, как сложно поставить тарелку еды на
свою семью.

Я понимаю, что беспокойство в Средней Азии
вызывает беспокойство во всем этом регионе.

Я мастер низких ожиданий... Я не аналитичес-
кий человек. Я не трачу много времени, думая о
себе, думая о том, почему я делаю то, что я де-
лаю.

Мы закончили правление одного из са-
мых худших тиранов истории, и таким об-
разом мы не только освободили американ-
цев, но и сделали американцев более безо-
пасными.

Война против террора включает войну с Сад-
дамом Хусейном, из-за натуры Саддама Хусей-
на, из-за биографии Саддама Хусейна, и из-за
его готовности себя терроризировать.

Люди спрашивают, как я могу помочь в войне
против терроризма? Как я могу бороться со
злом? Вы можете обучать ребенка, или зайти в
дом к отшельнику и сказать ему: “Я тебя люб-
лю!”.

Нет более важной задачи, чем защита роди-
ны нашей страны.

Я знаю нежность системы свободного пред-
принимательства.

А что, у вас тоже живут чернокожие? (вопрос
президенту Бразилии Фернандо Кардосо).

Америка - это страна, которая любит свободу
и любит нашу страну.

За последние 150 лет США и Япония создали
один из самых надежных и продолжительных аль-
янсов современных времен.

Я терпеливый человек. Когда я говорю, что я
терпеливый человек, я имею в виду, что я терпе-
ливый человек. В Америке бывают трудные вре-
мена. Но мы переживали трудные времена в про-
шлом и, как я надеюсь, обязательно постараем-
ся пережить их в будущем.

Мы увеличим ассигнования втрое - с $50 млн.
до $195 млн.

Я знаю, во что я верю. Я продолжаю защищать
то, во что я верю и зачем я верю. И я надеюсь,
что я верю в правильные вещи

Турецкоотданные
Уникальные ювелирные изделия из золота и се-

ребра V-XII веков из частных коллекций Австрии и
Великобритании, которые собирались приобрести
Эрмитаж и Музеи Московского Кремля, как оказа-
лось, имеют богатое прошлое. В 1963 году их похи-
тили из музея Анатолийских цивилизаций в Анка-
ре. Это выяснилось, когда Росохранкультура напра-
вила в министерство культуры Турции письмо с
просьбой проверить, не находятся ли вещи в розыс-
ке. Рядовая процедура закончилась скандалом - эк-
спонаты пришлось задержать на территории Рос-
сии для выяснения подробностей. В дальнейшем
их планируют вернуть в Турцию. Пока же сотрудни-
кам Интерпола предстоит выяснить, каким образом
ценные предметы попали в частные коллекции.

Кроссовки-шпионы
под названием Xplorer
представила на рынке
американская компа-
ния. В первую очередь
новинка предназначена
для детей и подростков,
которых хотят контроли-
ровать их родители. Фо-
кус в том, что в подошву
кроссовок вмонтирова-

Обувь «со стуком»
ны приемники спутнико-
вой навигации GPS, кото-
рые фиксируют переме-
щение владельца. Мож-
но даже задать по карте
границы опасных и безо-
пасных зон, и если носи-
тель кроссовок попадает
в опасную, обувь тут же
отошлет на сотовый те-
лефон родителей тре-

вожное SMS. Родители
также могут следить за
передвижениями своих
детей через Интернет:
вводишь на сайте па-
роль и видишь отметку,
куда держит путь твое
чадо. Конечно, в случае
киднеппинга такая умная
обувь может оказать
неоценимую услугу. Но

вообще-то дети вряд ли
ей обрадуются. Любо-
пытно, что производите-
ли предлагают обувь со
слежкой не только для
детей, но и для взрослых
тоже. Так что если ваша
вторая половина вдруг
решила подарить вам
новые кроссовки - будь-
те бдительны...

Даже небольшой по
габаритам предмет, по-
павший на взлетную по-
лосу, может спровоци-

И муха не пролетит

ровать аварию или
авиакатастрофу. Доста-
точно вспомнить траге-
дию с самолетом «Кон-

корд», причиной гибели
которого стала тонкая
титановая полоска - она
отвалилась от другого

авиалайнера. Чтобы
свести риск к миниму-
му, в международном
аэропорту Ванкувера
установили умную сис-
тему Tarsier. Сеть из ра-
диолокаторов способна
разглядеть на взлетной
полосе и случайный му-
сор, и куски лопнувших
покрышек, и даже болт.
Животные, забежавшие
на территорию аэро-
дрома, тоже не спрячут-
ся от всевидящего ока.
Система указывает рас-
положение посторонних
предметов с точностью
до трех метров. За чис-
тотой взлетных полос в
аэропорту следили и
раньше, но поиском по-
сторонних предметов
занимались служащие:
они осматривали «уго-
дья» примерно четыре
раза в день. Радары же
делают снимок подве-
домственного простран-
ства каждые две мину-
ты.

А ну-ка прочитай!
Миниатюрный томик размером 9 на 8 миллимет-

ров - самый маленький экспонат международной
книжной выставки в Тайване

Согласно статье...
Народная интернет-энциклопедия Wikipedia в США

пользуется авторитетом не только у рядовых пользо-
вателей Сети, но и у представителей закона. С 2004 года
цитаты из нее приводились более чем в ста судебных
решениях. А в 13 случаях к виртуальному кладезю ин-
формации обращались окружные апелляционные суды,
выше которых стоит только Верховный суд. Так, в од-
ном из разбирательств интернет-энциклопедию ис-
пользовали, чтобы уточнить некоторые понятия, свя-
занные с наркотическими препаратами. Причем мало
кого смутило, что править и вывешивать статьи в ре-
сурсе может любой человек.

Лучше не скажешь
«Тупить и лопушить - я думаю, это не наш девиз

сегодня. И лузеров из нас делать не надо»
Михаил Фрадков, председатель правитель-

ства РФ, об иностранных менеджерах в рос-
сийских компаниях.

«Имидж (России на Западе. – ред.) упал и не от-
жался».

Сергей Ястржембский, помощник прези-
дента РФ

«Неэтично, наверное, плевать на человека на ули-
це или неэтично в кафе набить кому-то морду, хотя
это двояко».

Геннадий Райков, депутат Госдумы
«Драки, кровь, садизм, секс - все что угодно. Спорт

- это не менее привлекательное с точки зрения эмо-
ций, которые испытывает зритель, зрелище».

Юрий Лужков, мэр Москвы
«Мы все всегда все хорошо начинаем, мы очень

духовная страна, а кончаем все плохо».
Владимир Жириновский, лидер ЛДПР
«Известный уссурийский авторитет на свои день-

ги снял фильм, в котором братва кого-то там убива-
ет, грабит, машины бьет... смакуется во всех под-
робностях.

Товарищи, столетие Королева давайте все-таки
просмакуем».

Олег Толкачев, член Совета Федерации
«Наши мужчины пьют очень много. Больше, чем вы-

держивает их организм. Так называемый синдром пе-
ренедопития. Выпил  больше, чем мог, но меньше, чем
хотел».

Геннадий Онищенко, главный государствен-
ный санитарный врач
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Самолеты ВВС Индии демонстрируют свои возмож-
ности во время авиашоу Аэро Индия 2007. На шоу  в,
частности, представлена продукция более 50 авиастро-
ительных компаний США.

АСЫ В НЕБЕ ИНДИИ


